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El presidente de la Asociación de Coros y Danzas, en la URSS

El golpe de estado de la 
Unión Soviética sorprendió a
Rafael Romero en Ucrania

El presidente de la Asociación de Coros y Danzas de Ciudad 
Real y ex-concejal de Festejos, Rafael Romero Cárdenas, vivió 
el golpe de estado de la Unión Soviética en la república de 
Ucrania. La casualidad hizo que Rafa Romero se desplazará 
desde Polonia al vecino país, justo durante la jorrtada del impor
tante acontecimiento internacional. El presidente de Coros y Dan
zas no supo nada de. lo sucedido hasta que cruzó la frontera 
de regreso desde la URSS, aunque declara que de haberse enterado 
se hubiera quedado en el país hasta que finalizara el conflicto, 
por vivir esa experiencia.

El ex-concejal de 
Festejos llegó a la 
URSS el mismo día 
en el que se produjo 
el suceso y regresó 
después a Polonia

Los ecologistas continúan protestando por la remodelación del Parque.

(Pág. 5)

Antonio Ayuga Muñoz de la Torre, jefe de Agricultura de la Delegación

Fuerte inversión para 
luchar contra las plagas 
este año en la provincia 

de Ciudad Real
(Pág. 6)

Aparece un hombre muerto en Valdepeñas

Dos mujeres perdieron la 
vida en sendos accidentes 
de tráfico en la provincia
Dos personas fallecieron y 

cinco resultaron heridas de 
gravedad en tres accidentes 
de circulación ocurridos en 
ias carreteras de nuestra pro- 
''incia. El más grave se pro
dujo en Llanos del Caudillo 
y a consecuencia del mismo 
^urió una súbdita marroquí. 
Por otra parte, ayer un joven 
de veinticuatro años fue 
encontrado muerto en el 
cuarto de baño de su vivien
da en Valdepeñas.

(Pág. 8)

Una joven que 
viajaba en moto, 
falleció a 
consecuencia de 
otro accidente de 
tráfico que tuvo 
lugar en el término 
de Daimiel

Y además
España no 
obstaculizará el 
reconocimiento 
de las Repúblicas 
Bálticas (Pág. 19)

Los socios de IU 
quieren la disolu
ción del PCE tras 
la crisis del 
comunismo (Pág. 21)

Gorbachov 
dimitirá si no se 
detiene la 
desintegración de 
la URSS (Pág. 25)

Tensión y 
escaramuzas en 
la frontera de 
Croacia y Bosnia, 

(Pág. 27)

Taray acusa a los 
empleados municipales de 
Alcázar de ocultar datos 

sobre el Parque Alces
(Pág.9)

La corrida de Feria de Tomelloso. Manzanares, 
Aparicio y Jesulín de Ubrique cortaron una oreja por coleta 
en la corrida de feria de Tomelloso celebrada en la tarde 

, del lunes. En la foto vemos a Aparicio tras la gran estocada 
que acabó con la vida del quinto de la tarde, un precioso 
toro castaño de Javier Molina, que no fue buen colaborador
con su matador.

Cobre su 
sueldo en la Caja 

Tiene muchas 
ventajas.

Ia Caja de Albacete
Crece con nosotros

(PágS. 15 y 16) HERRERA PIÑA

lU pide que el 
Ayuntamiento de 
Alcázar condene 
la cruel muerte 
de un cerdo

IU ha exigido al Ayuntamien
to de Alcázar que condene la 
muerte de un cerdo que fue 
arrojado varias veces a un con
tenedor de basura por varios 
vecinos de la localidad, tras 
haberlo ganado en un concurso.

(Pág. 9)
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/ . Firma invitada

H
abía dos cosas que 
los aduaneros olfa
teaban desde lejos, 

como hoy hacen los perros 
entrenados en descubrir dro
ga: las revistas pornográficas 
y los libros políticos, sobre 
todo aquellas ediciones de 
El Ruedo Ibérico especiali
zadas en poner de “chupa 
de dómine” al general Fran
co.

Atravesábamos la frontera 
cagaítos de miedo, disimu
lando como podíamos el 
cabotaje subversivo oculto 
en la maleta, verdadero 
maná intelectual para noso
tros, los pichones progresis
tas de trenka y barba hirsuta 
sin otra perspectiva que no 
fuera conspirar para quitar
nos de encima el sambenito 
de centinelas de Occidente

¿Qué hacemos con aquellos libros?

que nos había colocado el 
franquismo.

Poco a poco fuimos com
pletando la biblioteca con 
títulos que leíamos con un 
fervor religioso, intentando 
asimilar tanta táctica, tanta 
estraegia bolchevique. Eran 
libros amados, leídos una y 
otra vez para comprender
los; páginas desentrañadas, 
subrayadas, discutidas hasta 
el alba por quienes aspirá
bamos a poner el pie en la 
libertad.

Primero fueron las obras 
de Marx y Engels -la génesis 
y después todos los demás

EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Los comunistas 
no sólo estaban 
podridos por 
dentro, es que, 
además, eran los 
malos de la 
película

sin orden ni conciertoProud- 
hon, Bakunin, Kropotkin, 
Lenin, Trotsky... Con el 
tiempo terminamos por 
tener un surtido de títulos 
y autores suficiente para lle

var a cabo veinte revolu
ciones.

Estábamos seguros de 
hallamos en el equipo de 
los buenos, de ahí que nues
tro entusiasmo no tuviera 
barreras. Y tanta era la fe 
que nos embargaba que 
soñábamos con dejar en 
pañales la gesta de la toma 
del Palacio de Invierno.

Pues bien, se acabó. Aho
ra sí que se nos ha caído 
el pretérito encima, apunti
llándonos definitivamente 
después del golpe de estado 
perpetrado por la casta diri
gente del PCUS. En una 

palabra, resulta que los 
comunistas no sólo estaban 
podridos por dentro, es que 
además, eran los malos de 
la película.

Borrón y cuenta nueva. 
Ya no hay Partido Comu
nista de la Unión Soviética 
ni nada de nada. Ser marxis
ta más que viejo se ha que
dado espantosamente ridícu
lo. Me pregunto qué se pue
de hacer a partir de hoy con 
los libros aquellos -por cier
to, costaban un ojo de la 
caraen los que más de uno 
se dejó la salud. ¿Tirarlos 
a la basura, regalarlos por 
sí algún perturbado los quie
re, venderlos al peso o, sen
cillamente, dejarlos en la 
estantería, amustiados, en 
recordatorio permanente de 
lo efímero que es todo?
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E
n ese país imposible 
donde un presidente 
más imposible, César 

Gaviria, está reconduciendo el 
terror del narcotráfico y la 
guerrilla, en Colombia, hay ley 
escrita que obliga a los artistas 
desplazados en virtud de con
trato para ofertar actuación 
gratuita para el pueblo, ya que 
en su defecto se les niega el 
visado para abandonar el país. 
Eso mismo le ocurrió a Rocío 
Dúrcal, de gira, que tuvo que 
retrasar unos días el viaje para 
satisfacer al pueblo colombia
no.

Esta socialización de la músi
ca, este premio de consolación 
al pueblo del que el artista pro
fesional se lleva dólares, sólo 
puede traer causa de un legis
lador escrupuloso o de tradi
ción centenaria.

La música como lenguaje sin 
fronteras tiene mucho de sim
bolismo. En los Juegos del 92 
ya no escucharemos el himno 
soviético, quizá el himno más 
bello del mundo; y en el 
entierro de los últimos tres 
héroes de la Unión no se oyó 
la marcha fúnebre, mucho 
menos detrás a la milicia des
filando al paso de la oca.

El ejemplo colombiano sería 
muy aprovechable para la acti
vidad política. Nunca se ha vis

to -por ejemplo- a los repre
sentantes del pueblo en la 
Carrera de San Jerónimo hacer 
declaraciones tras un pleno 
importante, nada han dicho (ni 
van a decirlo) de ese recorte 
feroz a las libertades que es 
la ley Corcuera, ni siquiera de 
los problemas más tediosos, 
administrativamente hablando, 
que por allí se tratan. Con una 
disposición parecida a la 
colombiana habría reuniones y 
ruedas de prensa cotidianas, 
una mayor deferencia al votan
te y una exigencia informativa 
que es necesaria, además de 
prestigiar a los partidos polí
ticos.

Me refiero a los diputados 
y senadores de aquí, claro.

Ahora que el mundo está 
cambiando (y el mundo sólo 
cambia así cada cuarenta años) 
los partidos políticos, las agru
paciones locales y provinciales, 
prácticamente nada han dicho 
de la revolución soviética. 
Todos se han remitido a 
Madrid y a sus mayores, excep
to Izquierda Unida que, me 
parece, articuló reunión local.

Produce vergüenza ajena 
que miles y miles de votantes 
interpartidistas desconozcan la 
línea discursiva de los partidos 
que han votado, sus primeras 
impresiones y las lógicas expec

tativas desde sus propios idea
rios. Frente a un hecho como 
el soviético el ciudadano sólo 
tiene la televisión, que no el 
servicio indesmayable de su 
grupo político, y a don Felipe 
González rayando a gran altura 
en las cuestiones internaciona
les. (Por cierto, que se ha cri
ticado con sorna la intención 
de Felipe por contactar con 
Gorbachov desde el teléfono 
rojo, como si el jefe del 
Gobierno no lo fuera de una 
nación comunitaria, décima 
potencia industrial, tan capaz 
para recibir información de la 
CE como para trasladaría, y 
uno de los últimos mandatarios 
en hablar, en relación bilateral, 
con el presidente soviético).

La atonía de los grupos polí
ticos, su distanciamiento claro 
de los votantes y ciudadanos 
de a pie, exige más que nunca 
la reforma de la ley electoral, 
las demarcaciones únicas y 
arrumbar un reglamento, como 
el del Congreso, donde no hay 
más que burocracia y frialdad, 
“un Congreso tranquilo”, que 
así lo define don Félix Pons.

O copiar el ejemplo de la 
música colombiana y exigir, 
con firmeza, la contrapresta
ción lógica de los representan
tes del pueblo tras cada repre
sentación.

Los partidos 
políticos, las 
agrupaciones 
locales y 
provinciales, 
prácticamente 
nada han dicho 
de la revolución 
soviética
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La Pirámide

E
stá visto que la RENFE 
que es una gran empre
sa y con un gran ejército 

de trabajadores que la sirven, 
3I parecer, todo lo echa o lo 
gasta en grandes obras; las 
anuncia con una gran traca y 
luego las termina con una colec
ción de fuegos de artificio. Lo 
iniportante es, por ejemplo, que 
el AVE funcione cuanto antes 
y que acorte el tiempo del viaje 
entre Madrid y Sevilla, pues el 
evento del 92 está encima y hay 
que cumplir con la promesa. La 
importante obra no es sólo un 
trazado nuevo de vía con otra 
anchura; ni el caballo metálico 
que con alas como un nuevo 
“Pegaso”, que a galope, va a 
devorar en poco tiempo, la dis
tancia entre las grandes ciuda
des, transportando a turistas de 
postín, hombres de negocio, eje
cutivos y a todo el personal que 
necesite de urgencias. Y como, 
complemento, tendrán que 
remodelar las estaciones e inclu
so hacer otras nuevas, como la 
de Ciudad Real, a la que ten
drán que dotar de todos los 
inventos y mecanismos que la 
vida moderna exige y, también, 
para dar la sensación que vivi
mos en un país civilizado, de 
grandes adelantos urbanísticos y 
de posibilidades turísticas abun
dantes, pues en cada ruta de 
los pueblos blancos de España, 
los railes del tren nos llevarán 
a los lugares más bellos de nues
tra geografía en donde puedas 
hacer “parada y fonda” para 
contemplar el arte, la historia 
y el paisaje. Ahora, con el AVE, 
los pueblos tienen que cambiar 
de rostro y la RENFE tiene que 
cambiar de modelo de estacio
nes, porque sino no habrá armo
nía entre el AVE que vuela y 
los pueblos que lo contemplan 
y lo desean.

Es un hecho cierto que la 
RENFE ha remozado su mate
rial y ha mejorado la calidad 
de sus trenes y al viajero se 
le responde con amabilidad 
deseándole por las azafatas de 
azul, “bon viaggio”, “bon jour”, 
“gutten morgen”, “good mor- 
ning”, “buen viaje“ o “viaje 
feliz”, que es todo un deseo sin
cero y educado como inicio de 
un programa de viaje.

Y, esto viene a cuento, por
que lo que no ha hecho la REN
FE todavía es lo de poner al 
día, limpiar, conservar y mejorar 
las estaciones que son como la 
imagen redentora del ferro
carril. Las estaciones deben ser 
la cara bonita de la RENFE 
y no el lugar de la dormida de

El reloj de la estación de Criptana

Es un hecho cierto 
que la RENFE ha 
remozado su material 
y ha mejorado la 
calidad de sus trenes 
y al viajero se le 
responde con 
amabilidad 
deseándole por las 
azafatas de azul, “bon 
viaggio”, “bon jour”, 
“gutten morgen”, 
“good morning”, 
“buen viaje“ o “viaje 
feliz”.

los mendigos o el refugio per
manente de la soledad de los 
tristes. Las estaciones de los 
pueblos blancos, que se hacen 
llamar: pueblos turísticos, tienen 
que ser el espacio abierto más 
bello de entrada y salida del 
lugar que se visita. Y para ello, 
no hace falta hacer grandes 
inversiones, sino cuidar, embe
llecer o cambiar lo que hay, pero 
programando, con razones esté
ticas, lo que necesita cada pue
blo. Yo me atrevería a decir, 
sin miedo a equivocarme que 
las estaciones de la RENFE en 
los pueblos son una auténtica 
calamidad, salvo excepciones de 
los pueblos mayores o grandes 
ciudades. Hay un deseo por par
te de los Ayuntamientos, de 
níejorar, cuidar y embellecer las 
entradas y salidas de los pueblos 
para que el visitante no sufra 
una decepción nada más pasar. 
Y esto mismo se debería tener 
en cuenta con las estaciones del 
ferrocarril, ya que con el apea
dero más ceremonioso el turista 
que sabe lo que busca en la 
misma estación.

JOSE GONZALEZ LARA

En este fin de semana he 
hecho el viaje en tren a mi pue
blo, sistema que me encanta y 
más ahora con los “intercitis” 
“expresos”, “talgos“ y demás 
composiciones.

Cuando llegué, había poca 
gente en la estación, pero sí 
bajamos bastantes, era Feria. 
Miré al reloj de la estación y 
estaba parado. Le habían cru
zado la esfera dos tiras de papel, 
ya mugriento y tostado por el 
sol y por el tiempo. Parecía el 
reloj uno de esos heridos en 
la batalla de la incuria y del 
abandono. Alguien se dio cuen
ta de que me fijaba en el reloj 
y me dijo por lo bajo:

Mire, don José, lleva así un 
poco tiempo. Está averiado. 
Opté por no contestar.

El reloj es un elemento 
importante de la estación; lo 
mismo que es la placa en bronce 
que dice la altura en la que 
nos hallamos sobre el nivel del 
mar. Y de la misma manera 
eran importantes las agujas para 
los cambios de vía. En la esta
ción de mi pueblo, Criptana, el 

cambio de agujas se hacía desde 
una torreta en donde el guar
dagujas o torrero debía estar 
atento a su cometido, sin más 
añadido que el botijo colgado 
para tomar el fresco de la 
mañana.

Yo no sé si se habrán dado 
cuenta del estado del reloj los 
empleados de mono amarillo y 
el jefe de la gorra azul y roja 
que, constantemente tiene que 
estar entrando y saliendo para 
darle paso y vía a los muchos 
trenes que pasan camino del 
Levante español.

Y ahora me explico el que 
Criptana tenga tan abandonado 
el “Paseo de la Estación”. Yo 
creo que sus autoridades utili
zan poco el ferrocarril para sus 
continuos viajes oficiales. El lla
mado paseo está hecho una 
calamidad: sucio, abandonados 
los edificios, muchos de ellos 
en ruinas; los árboles arranca
dos, las farolas del alumbrado 
sin luz y medio caídas... Viendo 
esto, de seguro que el turista 
no llega a la plaza, se va corrien
do a otro lugar donde le den 

otra imagen del pueblo.
Dicen, para justificarse, qui

zás, que la estación ha perdido 
su trajín de mercancías; el vino 
ya no se envía en foudres de 
madera de roble y que ya no 
hay trasiego. Las grandes bode
gas de la estación ya no existen 
y si alguna queda, es para alma
cén de lo que compra el SEM- 
PA. Han desaparecido los 
industriales y alcoholeros, para 
nuestra desgracia como José 
Simó, José Casado Larraz, 
Bodegas Criptana, Bodegas 
Esteso, Bodegas Girona, Leal y 
Monserrat, Bodegas del Mar
qués de Mudela, los fabricantes 
de abonos, etc... más el movi
miento de la paquetería, que los 
carros de Ramón no daban 
abasto.

Efectivamente, la Estación ha 
caído en picado, no tiene dema
siado trajín para mantener una 
plantilla de cuidadores y repre
sentantes, pero eso no quita 
para tener cada cosa en su sitio; 
que el reloj marque la hora y 
que alguien te reciba con los 
¡Buenos días! señor turista. Está 
usted en su casa. Es lo menos.
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l coloso de la zona se 
ha visto también 
recorrido por los aires 

liberalizadores que soplan en 
este fin de siglo en el con
tinente suramericano.

Después de la presidencia 
decisiva de Lázaro Cárdenas, 
los ímpetus reformistas se 
amortiguaron, convirtiendo al 
PRI en una organización cada 
vez más burocratizada.

El sucesor de Cárdenas, 
Manuel Avila Camacho, 
(1940-46) cambiaría el nom
bre del partido fundado por 
Plutarco Elías Calles, Partido 
Nacional Revolucionario, por 
la designación de Partido de 
la Revolución Mejicana y ate
nuaría las tensiones institu
cionales con la Iglesia.

Su sucesor, el inteligente 
Miguel Alemán (1946-1952), 
volvería a cambiar el nombre 
del mítico partido para otor
garle la designación actual. 
Partido Revolucionario Insti
tucional, acentuando la obra 
de concordia social de su 
antecesor; y abriéndose a la 
realidad de un país en plena 
transformación demográfica y 
social.

Su obra estaría, sin embar
go, maculada por una corrup
ción cada vez más irrefrena
ble, que paralizaba la evolu
ción fecunda de un pueblo 
que ya por entonces alcan
zaba la tasa de natalidad más 
alta del mundo.

El anquilosamiento de la 
oligarquía gobernante le 
impidió canalizar con eficacia 
las enormes energías de todo 
orden atesoradas por un país 
de grandes posibilidades 
hacia niveles de progresivo 
desarrollo, incluido el políti
co.

Precisamente este desfase 
entre “país real” y “país legal 
estaría en el origen del gran 
trauma de 1968 -2 de octubre. 
Plaza de Tlateloico o de 
“Tres Culturas”- cuando 
estudiantes de ciudad 
Méjico, portavoces 

las 
los 
de 
de

muchos anhelos populares y 
punta de lanza de las ten
dencias más vanguardistas, 
fueron aplastados bajo la pre
sidencia de Díaz Ordás 
(1964-1970), en una masacre 
de impacto internacional.

La presidencia de Luis 
Echevarría (1970-76), ufano 
de reverdecer las mejores tra
diciones de la revolución -re-
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formismo agrario, antiyan- 
quismo larvado, progresismo 
intelectual-, y la de López 
Portillo (1976-1982), prestigio
so catedrático con el que se 
superaron todas las cotas de 
corrupción conocidas por el 
país azteca, no llevaron a éste 
a aprovecharse de la favora
ble coyuntura internacional 
que para su economía impli
caba el espectacular incre
mento del precio de los cru
dos -devaluaciones de sep
tiembre y noviembre en 1976, 
nacionalización de la banca 
en 1982

Una reforma constitucional 
y electoral concebida como 
simple operación de imagen 
dejó, en realidad, intacto el 
peso de la arrolladora y aplas
tante máquina electoral del 
PRI, que obtendría en las 
elecciones a diputados fede
rales de 1973 el 70% de los 
votos, en una población que 
rebasaba ya con creces el

1' ̂

Méjico en la encrucijada
JOSE MANUEL CUENCA TORIBIO

medio centenar de millones 
de habitantes.

La ortopedia que el régi
men seguía imponiendo a una 
movilización política real, su 
imprable deterioro económi
co que el austero presidente 
Lamadrid (1982-1988), no 
pudo frenar, pese a la espec
tacular recuperación de sus 
inicios, actuó de revulsivo 
para unas fuerzas opositoras 
cada vez más activas y pujan
tes.

El monolitismo del PRI sal
taría hecho pedazos al escin
dirse una ancha corriente 
encabezada por el hijo del 
legendario Lázaro Cárdenas, 
en cuyo resonante “Testa
mento político” -1970- cabe 
situar uno de los jalones más 
importantes de la apertura 
forzada del sistema a una 
democratización insoslayable.

Envuelto a la tormenta 
política provocada por las 
acusaciones de fraude reali- 

,^. ^: >cW *<»«.••»**%•: tx

zudas por la oposición, un 
jóven tecnócrata de forma
ción estadounidense, Carlos 
Miguel Salinas de Gortari, iba 
a asumir en 1989 las respon
sabilidades gobernantes en un 
país gangrenado por la crisis 
económica y social y con un 
PRI presa de desconcierto y 
de la desmoralización ante la 
comprobación evidente de 
que asistía al comienzo el fin 
de su largo dominio sobre la 
vida mejicana.

La audacia y el esfuerzo 
eficaz y honesto del nuevo 
presidente devolvieron un 
poco de esperanza a sus con
ciudadanos que abrirían^ así 
el último crédito de confianza 
otorgado a sus dirigentes tra
dicionales para resolver pro
blemas que, en ocasiones, no 
eran más que la expresión 
moderna de las taras nacidas 
de la conformación defectuo
sa de su misma nacionalidad.

Un joven tecnócrata 
de formación 
estadounidense, 
Carlos Miguel 
Salinas de Gortari, 
iba a asumir en 1989 
las responsabilidades 
gobernantes en 
un país gangrenado 
por la crisis 
económica y 
social y con 
un PRI presa de 
desconcierto y de 
la desmoralización

^H Cartas
P 
d

Religión: Más 
que una 
asignatura

La religión no debe equipa
rarse con una asignatura más de 
las que integran el plan de estu
dios de nuestras escuelas e ins
titutos de bachillerato. Es más 
que una asignatura. Implorar, 
rogar y luchar para que la reli
gión se implante en la disciplina 
escolar equiparándola con las 
matemáticas o las ciencias, es 
infravalorar la religión y en todo 
caso, confundir la perspectiva. 
Estamos trabajando en planos 
distintos cuando se habla de 
religión. .

La religión es más que una 

asignatura, porque es la sal de 
todas las asignatura. La paella 
podrá ser mejor que el cocido, 
las lentejas o el jamón; pero es 
la sal que condimenta a las 
cuatro.

La sal es el sabor cuando se 
aplica a los alimentos. La religión 
es el sentido de la vida cuando 
se aplica al hombre. Y cuan difí
cil resulta definir el sabor....ese 
algo subjetivo que causa sensa
ciones distintas en cada cual.

He aquí el quid de la cuestión. 
Cuando la religión se hace sabor 
de la vida junto con lo más gran
de que tiene el hombre: su liber
tad; estamos trabajando en otro 
plano.

El plano superior de la Fe, 
que es la que sazona e interpreta 
todas las asignaturas y materia 
del conocimiento.

Si la religión ha de estudiarse 
como algo obligatorio, con todo 
el rigor que da una imposición 
lograda por ley o decreto, esta
mos infravalorando la religión. A 
experiencias pasadas me remi
to..... estudiantes que “aborre
cieron” la religión cuando se qui
so imponer pseudo-místicamen- 
te. ¿De qué valió su obligato
riedad?. En realidad, fue contra
producente, porque no se mostró 
el verdadero rostro de la religión, 
el plano superior que da la liber
tad en la fe. Muchos de aquellos 
estudiantes de los años cincuenta 
y sesenta, han tenido que romper 
aquellos falsos esquemas que se 
les impuso de la religión, si de 
verdad han querido después, 
aprender su verdadero signifi
cado.

Desde un punto de vista prag

mático, de nada valdrá que se 
estudie religión si en las familias 
no se vive en congruencia con 
la fe. Otra cosa es el estudio 
de las religiones; es decir, lo que 
se ha dado en llamar cultura 
religiosa.

En este amplio capítulo entra 
el hecho religioso desde el punto 
de vista antropológico y socio
lógico. Pero, abundando en este 
tema, la religión debe estudiarse 
desde la perspectiva global del 
hombre a través de la historia. 
Es obvio, que para un cristiano 
la fuente de estudio y conoci
miento está basada en la Biblia. 
Pero no sólo la Biblia; sino las 
religiones orientales con todas las 
connotaciones y similitudes que 
tienen con el mensaje bíblico; así 
como el nuevo fenómeno de 
amplios sectores de la sociedad 

moderna, en que el sentido te*' 
gloso hay que estudiarlo por su 
ausencia y, muchas veces, esta 
soterrado en el agnosticismo y - 
ateísmo.

El día que comprendamos que 
la religión es más que una a^ ' 
natura, no nos preocupará si s 
consigue o no la obligatone < 
de su estudio en nuestros co 
gios e institutos; ni ^®í’^^®j 
miedo de que nuestra F'^®’’^j, i 
sea pero; porque impregnara , 
la sal de su enjudia la congru . 
cia de la fe en la familia 
extensión, en la sociedad. * , 
padres pretendemos que el» ; 
do enseñe lo que ha de > 
en la familia, nos j^g 
ciertamente, que su omisio ,

d
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Pequeña aventura soviética ^»

Rafael Romero vivió muy cerca, pero ignorándolo, el golpe en la URSS. El chófer del autobús repetía “Gorbachov, preso; Gorbachov, preso”

'‘No supe nada hasta que no llegué a Polonia, si me hubiera enterado habría permanecido allí hasta el final” 

Rafael Romero Cárdenas vivió en la república 
de Ucrania el golpe de estado de la URSS

El ex-concejal de Festejos viajó circustancialmente a la URSS justo en la jornada en que tuvo lugar el suceso

El ex-concejal de Festejos y presidente de la Asociación 
áe Coros y Danzas de Ciudad Real, Rafael Romero Cár
denas, vivió por casualidad la primera jornada del golpe 
de estado en la URSS, en la república soviética de Ucrania. 
No supo nada hasta su regreso a Polonia un día después.

Ana ARAUS

Una casualidad condujo a 
Rafael Romero Cárdenas a la 
Unión Soviética el pasado 
domingo día 18, la jornada en 
la que se produciría el golpe 
de estado. El presidente de la 
Asociación de Coros y Danzas 
de Ciudad Real se desplazó el 
sábado hasta Polonia, concreta- 
®cnte a la localidad de Zako- 
pane, para participar como jura
do en un Festival Internacional 
de Folklore.

Cuenta que al día siguiente 
de su llegada, después de sim
patizar con el chófer del autobús 
loe le había llevado hasta Zako- 
Pane, decidió acompañar al con
doctor hasta la república sovié- 
doa de Ucrania, a donde debía 
desplazarse para llevar a un gru- 

de niños de Chernobyl que 
dabían pasado su vacaciones en 
™lonia. Rafael Romero sintió 
^nsidad por conocer esta zona

URSS, “en otras ocasiones 
Jo estado en las grandes efu
ndes, pero nunca en las de la 
tontera con Polonia, y pensé 
Í**® era una buena idea acom
pañar al chófer”.

llegaron a un pueblecito cer
eño a la frontera en la noche 

domingo, y pernoctaron allí, 
podían adivinar que esa mis- 

n noche tenía lugar el golpe 
* estado de la URSS.

Rafael Romero continúa su 
relato y afirma que todo era nor
mal y nada indicaba que hubiera 
un conflicto de ese calibre en 
el país, “salimos muy temprano 
el lunes hacia Polonia y sólo 
comenzamos a sospechar algo 
extraño al llegar a la frontera”. 
Cuando entraron no tuvieron 
problemas, pero a la salida estu
vieron retenidos hasta el medio
día. “Mientras esperábamos 
compré algunos regalos entre los 
vendedores ambulantes que 
había por allí. Me extrañó la 
obsesión de todos por acumular 
dólares, especialmente en las 
propias autoridades de la adua
na soviética”. Entre los recuer
dos que había adquirido se 
encontraba un icono ruso, que 
tenía una cubierta de plata. En 
la aduana arrancaron la plata 
del icono y le hicieron pagar 
veinte dólares de sanción. Toda
vía no sabía por qué se había 
producido ese cambio en la acti
tud de los aduaneros.

Si lo sé, me quedo

“Cuando emprendimos cami
no a Zakopane, el chófer del 
autobús intentaba decirme lo 
que había ocurrido, y sólo repe
tía que Gorbachov estaba preso, 
mientras hacía el gesto de estar 
esposado con sus manos”, expli
caba Rafael Romero. Al llegar

“No noté nada extraño, salvo que había más 
movimiento que de costumbre y la gente estaba 
obsesionada por los dólares, por lo demás 
no había aumentado la presencia militar, ni 
los ciudadanos dejaban ver su preocupación”

a destino, la traductora le amplió 
la soprendente información.

El ex-concejal de Festejos no 
podía creerlo, especialmente por 
que no había notado niguna 
alarma, ni excesiva presencia 
militar en la zona de la URSS. 
“Mi primera impresión fue que 
de haberlo sabido allí mismo no 
habría salido del país, hasta que 
no hubiera pasado todo, porque 
ese tipo de experiencia me pare
ce muy atractiva”.

Aunque lamenta no haber 
permanecido en la URSS todo 
el tiempo, añade que por lo que 
vivió tampoco cree que hubiera 
sido demasiado emocionante, a 
no ser en el propio Moscú, “pero 
estoy seguro que si yo me ente
ro, el chófer y yo nos quedamos, 
a él tampoco le hubiera impor
tado”.

Ya en Polonia

Polonia no vivió con dema
siada preocupación el golpe 
soviético, al menos a nivel de 
calle. “La gente actuaba con 
total normalidad y la informa
ción en los diarios no era dema
siado extensa”.

Cuenta también que encontró 

a un amigo de Ciudad Real en 
la ciudad polaca, cuya reacción 
al saber lo sucedido fue cargar 
al completo el depósito de su 
coche, por si había que salir 
deprisa del país. Se formaron 
algunas colas en las gasolineras, 
pero no hubo situaciones de ver
dadera alarma.

La única precaución que 
tomó Rafael Romero, una vez 
en Polonia, fue la de tener siem
pre bastante reserva de dólares 
en previsión de cualquier acon
tecimiento inesperado.

Durante el desarrollo del Fes
tival Internacional de Folklore 
de Zakopane, la propia traduc
tora informaba a diario del 
desarrollo de los acontecimien
tos en la Unión Soviética, hasta 
el desenlace final del conflicto.

El lunes pasado, Rafael 
Romero Cárdenas regresó de 
Polonia, con esta pequeña expe
riencia fortuita del grave suceso 
internacional.

Por lo demás, afirma que este 
año ha visitado además de Polo
nia, Checoslovaquia, “no te pue
des imaginar cómo ha cambiado 
todo, la gente está mucho mejor 
y el turismo español allí es 
increible”.

Lo último en 
souvenirs

Rafael Romero ha 
estado en otras ocasiones 
en la Unión Soviética y 
siempre aprovecha para 
hacer compras, por los 
bonitos recuerdos y su 
bajo precio. Con anterio
ridad a este corto viaje, 
en otros desplazamientos 
a los países del este seña
la que el souvenir de 
moda para los turistas era 
adquirir himnos nazis.

Esta vez, lo último en 
recuerdos de la URSS 
son banderas del país y 
condecoraciones militares 
aún vigentes.“La gente lo 
vende todo, medallas, 
sellos, e incluso las esta
tuillas de Lennin de los 
desapachos oficiales”.

Señala que no pudo 
resistir la tentación de 
comprar varias medallas 
al mérito militar, e inclu
so una al buen confidente 
político.

“Es increible, la situa
ción económica es tan 
precaria que los soviéti
cos venden todo tipo de 
cosas extrañas en las 
aduanas y en los merca
dillos en las calles del país 
e incluso de los países 
vecinos”, afirma Rafael 
Romero depués del viaje.
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La campaña para evitar la mosca del olivo comienza hoy Antonio Ayuga, jefe de la sección de agricultura de la Delegación. Paul White

En opinión de Antonio Ayuga, jefe de esta sección, cada vez se utilizan productos fitosanitarios más ecológicos 

Más de 100 millones de pesetas gasta la Delegación 
de Agricultura en evitar las plagas en las cosechas

Mañana comienza la campaña de la mosca del olivo, que durará hasta el próximo mes de octubre

Mañana comienza una de las cuatro grandes campañas 
que todos los años organiza la Delegación de Sanidad, 
con el fín de evitar las plagas en determinadas cosechas 
de la provincia. Se trata de la campaña de la mosca 
del olivo, de gran trascendencia en este tipo de cultivos.

Pilar O. MATURANA

Diez técnicos de la Delega
ción Provincial de Agricultura 
se dedican durante todo el año 
al seguimiento y análisis de las 
plagas más importantes que se 
pueden producir anualmente en 
los cultivos de nuestra provin
cia. Las cuatro más importantes 
son la de la mosca del olivo, 
la campaña de la langosta, la 
campaña de encinas y la pro
cesionaria del pino.

La campaña de la mosca del 
olivo, que comenzará mañana 
en Cabezarados, tiene como fin 
evitar una de las plagas más 
temidas por los agricultores, la 
de la mosca Dacus Oleae, que 
puede causar grandes pérdidas 
en este tipo de cultivos. Esta 
mosca produce la pérdida de 
cosechas, así como la caída de 
los frutos e influye negativa- 
mente en la calidad de los acei
tes, puesto que disminuye la aci
dez de los mismos.

Todos los años la Delegación 
provincial de la Consejeria de 
Agricultura destina un presu
puesto de 25 millones de pese
tas para luchar contra esta pla
ga. La campaña se realiza a 
nivel provincial, aunque se da 
una mayor importancia a la 
zona de los Montes Norte y 
Campo de Montiel, posterior
mente se actúa en aquellas loca
lidades que lo solicitan. Este 
año se prevé actuar en 60.000 
hectáreas, de las 93.000 que hay 
dedicadas en Ciudad Real a 
este tipo de cultivos.

Esta es una de las cuatro 
campañas que con carácter 
anual organiza la Delegación. 
La próxima en llevarse a cabo, 
comenzará sobre el 20 de sep
tiembre, y está enfocada a evitar 
la procesionaria del pipo. Un 
total de 130 héctareas de pina
res existen en Ciudad Real, de 

los cuales alrededor de 20.000 
son tratados cada año. Esta 
operación se lleva realizando 
desde hace doce. El tratamiento 
tiene una duración de cinco 
años, por lo que con este carác
ter rotativo se quiere mantener 
una prevención exhaustiva de 
esta plaga en la provincia.

Valle de Alcudia

El Valle de Alcudia es, junto 
a Los Monegros, en Huesca y 
La Serena, en Badajoz, una de 
las tres zonas endémicas que 
existen en nuestro país en cuan
to a la plaga de la langosta. 
Al ser endémica, existe el peli
gro de que este tipo de ortóp
teros puedan salir del Valle, con 
el consiguiente peligro para las 
cosechas de la zona. Con esta 
campaña se trata de evitar que 
el peligro salga del valle, por 
lo que los técnicos inspeccionan 
alrededor de 15.000 hectáreas 
anuales. Para poder llevar a 
cabo esta tarea disponen de un 
presupuesto de 30 millones de 
pesetas y la campaña se realiza 
durante los meses de junio y 
julio.

La cuarta campaña trata de 
evitar la presencia en las enci
nas de la oruga desfoliadora, 
totris viridana, que es la cau
sante de las pérdidas en la cose
cha de bellotas. Está campaña 
está subvencionada en un 50 
por ciento y tiene una inciden
cia y una rentabilidad grandes, 
pues estos frutos suponen un 
pienso barato con un coste bajo.

Boletines gratuitos

Dentro de la Delegación exis
te una estancia dedicada a 
seguir los ciclos de las plagas 
en determinados cultivos de la 
provincia. Estos estudios, una 
vez procesados sirven para ela-

EI Valle de Alcudia es una zona endémica de langostas

En el caso de las plagas que afectan al cultivo 
de la vid, existe una asesoría técnica, aunque 
no humana, puesto que la Comunidad Europea 
no contempla subvenciones en los productos 
que tienen excedentes

borar unos boletines gratuitos, 
que son enviados a los agri
cultores que lo soliciten para 
informarles de los momentos de 
las plagas y la manera de 
evitarías. -

Esta asesoría es solamente 
técnica, pero no humana, en el 
caso del cultivo de la vid, pues 
al tener excedente en la pro
vincia, tienen que adaptarse a 
la normativa de la Comunidad 
Económica Europea.

Según el jefe de sección de 
agricultura de la Delegación 
provincial, Antonio Ayuga 
Muñoz de la Torre, la política 
que se lleva en la Consejería 
tiende a la utilización de pro
ductos fitosanitarios cada vez 
más ecológicos pues se persigue 
una mínima contaminación al 
medio ambiente.

Para ello, los técnicos tienen 
que realizar anualmente unos 
cursos de reciclaje.

Agrículturay j 
ecología

La utilización de pro
ductos fitosanitarios cada 
vez más ecológicos es 
norma habitual de la 
Delegación para evitar las 
plagas. Con ello se trata 
de conseguir la mínima 
contaminación al medio 
ambiente, los mínimos 
daños a la fauna acuícola 
y terrestre y la total eli
minación en productos de 
consumo directo.

Todos los productos 
utilizados están dentro de 
la normativa, aunque 
siempre existe la posibi
lidad de que la ley no sea 
todo lo rigurosa que 
debería. Los ecologistas 
no siempre están e 
acuerdo con los produc 
tos utilizados.

M.C.D,2022
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El nuevo jefe del Departamento de Formación de la Cámara de Comercio trabaja en el programa de cursos para 1992. PAUL WHITE

Durante el primer semestre de 1992 se impartirán 25 cursos sobre diversos temas de gestión empresarial

Manuel Reina es el nuevo jefe de 
Formación de la Cámara de Comercio

Uno de ¡os objetivos es coordinar sus actividades con ¡as de ¡a CPE

El Departamento de Formación de ¡a Cámara de Comer
cio es uno de ¡os más dinámicos de esta institución. 
Su nuevo responsabief Manuei Reina, se enfrenta ai 
reto de formar a ¡os empresarios de ¡a provincia cuando 
se aproxima e¡ año 1993.

LT

Manuel Reina López es el 
nuevo jefe del Departamento 
de Formación de la Cámara 
Oficial de Comercio e Indus
tria de Ciudad Real, respon- 

, sabilidad que ha asumido 
recientemente. Actualmente 
Reina trabaja en el proyecto 
de formación para 1992, que 
aún no está programado defi
nitivamente.

Sin embargo, el jefe de For
mación de la Cámara adelantó 
algunos de los temas que se 
tratarán en los cursos previstos 
para el primer semestre de

La Asociación de Santa Gema
peregrinará por Asturias

LT

La Asociación de Santa 
Gema Galgani de Ciudad Real 
®fganiza una peregrinación por 

Principado de Asturias para 
Jsitar a la Santa y a la Virgen 
* Covadonga, durante los días 
*1 jueves 12 al domingo 15 de 
^®Ptiembre. Los peregrinos 
fiarán acompañados durante 

el viaje por el padre pasio- 
Jeremías R. Pastrana.

La salida de los peregrinos 
* Ciudad Real tendrá lugar 
^‘ niiércples día 11, a las doce

1992. Estos, que serán aire- do apenas faltan 16 meses para
dedor de 25, abordarán cues
tiones acerca de la comercia
lización, informática, contabi
lidad, comercio exterior, 
dirección, etc, además de algu
nos sobre áreas generales, 
como recursos humanos, orga
nización del trabajo adminis
trativo, etc.

Según Manuel Reina, “la 
idea es que los cursos vayan 
dirigidos a desarrollar progra
mas funcionales dentro de las 
empresas de la provincia, de 
manera que podamos hablar 
de una formación permanente 
de los empresarios”. El 

de la noche, desde la Plaza del 
Pilar, para viajar, en primer 
lügar, a Peñafiel, en la provincia 
de Valladolid, donde, en el 
Convento de los padres pasio
nistas, se comerá. A las 3,30 
de la tarde se reanudará el viaje 
hacia León, Mieres y Oviedo, 
donde se pernoctará en el Hotel 
Samboa.

El viernes día 13, los pere
grinos se dirigirán hasta el 
Monasterio de la Virgen de 
Covadonga, donde se celebrárá 
una misa, para seguir por Riba- 
desella y Arriondas. La comida

Departamento de Formación 
pretende, de esta manera, 
incidir de manera especial en 
los aspectos más operativos de 
las empresas ciudarrealeñas 
con el fin de hacerlas más 
competitivas, sobre todo cuan- 

que entre en vigor el Acta 
Única Europea el 1 de enero 
de 1993, que permitirá la libre 
circulación de productos, capi
tales y trabajadores por todo 
el territorio de la Comunuidad 
Económica Europea.

En este sentido, el nuevo 
responsable del Departamento 
señaló que “desde hace algún 
tiempo, concretamente desde 
1990, la Cámara de Comercio 
comenzó a poner su punto de 
mira en 1993 en lo relativo 
a los cursos de formación”. 
Manuel Reina indicó que esto 
se nota en la diferencia que 

de ese día será en Cangas de 
Onís. Al regreso, posiblemente, 
se hará alguna parada de inte
rés. El sábado día 14, la pere
grinación continuará hasta la 
costa occidental: Cudillero, 
Candas, Perlora, Avilés y Gijón, 
para estar en Oviedo a tiempo 
para asistir a los cultos en honor 
a Santa Gema Galgani en el 
Convento de las monjas pasio
nistas. El domingo día 15 de 
septiembre se iniciará el viaje 
de regreso. Después de visitar 
Oviedo los peregrinos volverán 
por Benavente y Madrid. 

existe en las materias que se 
impartían hace unos años en 
los cursos y las que se impar
ten ahora. “Antes, dijo, la 
Cámara de Comercio organi
zaba cursos dedicados, por 
ejemplo, al escaparatismo o al 
interiorismo, mientras que 
ahora lo primordial para el 
Departamento es conseguir la 
formación de expertos en las 
diversas áreas de la gestión 
empresarial”.

Otro de los objetivos del 
Departamento es coordinar 
sus actividades con las de otras 
entidades, sobre todo la Con
federación Provincial de 
Empresarios, para no interfe
rir ni, en su caso, repetir los 
mismos o parecidos cursos. 
Por último, Reina aconsejó a 
los empresarios que hagan “un 
sondeo de sus empresas para 
mejorar su eficacia”.

Peregrinación a Asturias.

Taller de reparación.

Consumo 7 
recuerda los 
derechos de los 
clientes de los 
talleres

LT

El servicio de Consumo de 
la Delegación Provincial de la 
Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social recuerda a los con
sumidores los derechos de que 
gozan a la hora de solicitar los 
servicios profesionales de un 
taller de reparación de auto
móviles.

Consumo señala que “los 
talleres están obligados a exhibir 
al público de forma visible la 
tarifa de precios por hora de 
trabajo y dispondrán de catá
logos con los precios de las pie
zas de reposición”.

Por otro lado, “el cliente pue
de solicitar un presupuesto por 
escrito, aunque le puede ser 
cobrado si no realiza las repa
raciones. Si iniciada la repara
ción se descubren nuevas averías 
o defectos el taller confeccionará 
un nuevo presupuesto, salvo que 
el cliente autorice por escrito 
la reparación”.

Además, “el taller está obli
gado a facilitar al usuario un 
resguardo de depósito del vehí
culo cuando éste permanezca en 
el taller para reparación o para 
confección del presupuesto. El 
presupuesto firmado por cliente 
y establecimiento podrá susti
tuirse por el resguardo de depó
sito”.

Piezas de recambio

Asimismo, “las piezas de 
recambio serán nuevas salvo 
conformidad del usuario en la 
utilización de piezas usadas. El 
taller tendrá a disposición del 
cliente documentos que justifi
quen la procedencia de los 
repuestos. Las piezas sustituidas 
deberán entregarse al usuario”.

El servicio de Consumo seña
la, por otra parte, que “tras la 
reparación se entregará una fac
tura en la que constarán de for
ma detallada las operaciones 
realizadas y sus precios; convie
ne que el usuario la guarde, ya 
que la garantía de la reparación 
es de tres meses o dos mil kiló
metros, excepto para vehículos 
industriales, que será de quince 
días”.

Por último, “es importante 
recordar que existen hojas de 
reclamaciones a disposición del 
cliente, quien podrá utilizarías 
en caso de encontrar cualquier 
anomalía”.
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Una joven de veinticuatro años, que viajaba en moto, perdió la vida en la carretera N-430

Dos personas murieron y cinco resultaron 
heridas de gravedad en accidentes de carretera

Un hombre fue encontrado muerto en el cuarto de baño de su domicilio en Valdepeñas

Dos muertos y cinco heridos de conside
ración es el balance de sendos accidentes 
de tráfíco ocurridos en las carreteras de 
la provincia en la tarde del lunes y durante 
las primeras horas del martes. El más grave 
se produjo en el término de Llanos del

Caudillo. A consecuencia del mismo falleció 
Ahlalya Kadrioui, súbdita marroquí, y 
resultaron heridas graves tres personas. 
Por otra parte, un Joven de veinticuatro 
años fue encontrado muerto en el baño 
de su domicilio de Valdepeñas.

Pilar MUÑOZ

. El accidente más grave se 
produjo en el término de Lla
nos del Caudillo y a consecuen
cia del mismo falleció una per
sona y tres resultaron heridas 
de gravedad. Pese a las difi
cultades que encontramos 
todos los días para poder info- 
mar de los sucesos que se pro
ducen en nuestra provincia, LA 
TRIBUNA pudo saber de fuen
tes de toda solvencia que este 
siniestro ocurrió hacia las nueve 
y media de la mañana de ayer 
cuando un turismo Mercedes 
Benz, matrícula FL-51-TX, cho
có con un tractor en la carre
tera N-IV. A consecuencia del 
fuerte impacto falleció la súb
dita marroquí Ahlalya 
Kadrioui, de 50 años, y resul
taron heridos de consideración 
una mujer de 34 años, que fue 
trasladada en principio al Hos
pital Nuestra Señora de Alta- 
gracia de Manzanares, donde 
se le diagnosticó traumatismo 
cráneo-enfálico y posible frac
tura maxilar. Debido a la gra
vedad que revestían estas lesio
nes fue posteriormente trasla

dada a un centro hospitalario 
de Madrid. En el automóvil 
siniestrado viajaban también 
dos personas más que resulta
ron heridos de gravedad; un 
niño de 1 año y su padre, que 
quedaron ingresados en el Hos
pital de Manzanares. Las mis
mas fuentes indicaron que la 
fallecida y los heridos eran una 
familia procedente de Holanda. 
La víctima fue trasladada al 
cementerio de Manzanares.

Mañana podremos ampliar 
la información acerca de este 
suceso con los datos que nos 
facilite el Gobierno Civil, que 
tiene por norma suministrar 
algunas informaciones al día 
siguiente de haberse producido, 
en lugar de hacerlo durante el 
mismo día de los hechos.

Por otra parte, una joven de 
24 años resultó muerta en otro 
accidente de circulación ocurri
do en el término de Daimiel, 
el suceso tuvo lugar sobre las 
tres menos cuarto de la madru
gada de ayer al colisionar una 
motocicleta Kawasaki, matrícu
la CR-8305-L, con un turismo 
Nissan, matrícula LE-1270-A, a 
la altura del kilómetro 329,800 

de la carretera N-430. A con
secuencia del accidente falleció 
Maria Josefa Sánchez Carne- 
cero, que viajaba en la men
cionada moto, y resultó herido 
de gravedad el conductor- de 
la misma A.P.B., de 42 años. 
Asimismo, alrededor de las 
ocho de la tarde del día anterior 
se produjo otro accidente de 
tráfico en el que una persona 
resultó herida de consideración. 
El hecho ocurrió en el término 
municipal de Picón cuando un 
automóvil se salió de la calzada 
por su margen izquierdo y volcó 
en el punto kilométrico 7,500 
de la carretera CR-731. En esta 
ocasión resultó herido grave el 
conductor del citado vehículo 
que fue identificado como 
M.E.S.G., de 42 años.

Nueva víctima de la droga

En otro orden de cosas, un 
joven de 24 años fue encon
trado ayer muerto en su domi
cilio de Valdepeñas. El cuerpo 
sin vida de J.L.G., natural y 
vecino de esta localidad, fue 
hallado hacia la una de la 
madrugada por su hermano en

Dos personas perdieron la vida en la carretera.

el baño de la vivienda.
Según informaron fuentes de 

la Policía, junto al cadáver, en 
cuyo antebrazo izquierdo tenía 
una correa, aparecieron una 
jeringuilla y un envoltorio, al 
parecer, con restos de sustan
cias estupefacientes.

Al lugar de los hechos se 
trasladaron funcionarios de la 
Policía y la Comisión Judicial, 
que ordenó el levantamiento 
del cadáver y la práctica de la 
autopsia.

Por otro lado, J.F.C.L., de 
25 años, fue detenido por la

Policía de Alcázar de San Juan 
en la mañana del pasado lunes 
cuando realizaba actos de exhi
bicionismo en una vía pública 
de esta localidad.

En el momento de la deten
ción vestía, como única prenda, 
una camisa.

Según fuentes de la Policía, 
desde hace varios días esta per
sona había sido sometida a un 
seguimiento por parte de 
miembros de este cuerpo, pues 
existían denuncias de mujeres 
a las que había abordado.

En una exposición itinerante en el Museo Elisa Cendrero

La fuerza de la naturaleza en
la pintura de Elena Camacho

Mayte MARTIN-SERRANO

Como ya informó LA TRI
BUNA en el día de ayer, se inau
guró el pasado lunes en el Museo 
Municipal Elisa Cendrero una 
exposición itinerante de pinturas 
de Elena Camacho.

Esta joven artista catalana, de 
ascendencia manchega, de tan 
sólo veintidós años, va a comen
zar estudios de quinto de Bellas 
Artes en la Universidad San Jor
di de Barcelona. Siempre le ha 
gustado pintar, pero fue al 
comenzar sus estudios universi
tarios cuando decidió tomarse en 
serio las artes plásticas.
, Empezó pintando bodegones 

y todo tipo de modelos para 
pasar después a la plasmación 
de objetos desde un punto de 
vista muy personal, hasta llegar 
a lo que es su temática favorita: 
la Naturaleza, expresada en 
series de palmeras, volcanes, pai
sajes marinos, flores, etc. Para 
ello utiliza cualquier tipo de 
materiales como los acrílicos, los 
collages, maderas quemadas, 
astillas, arena, pimentón y todo 
lo que sirva para dar relieve y 
contextura a los cuadros. Ella 
nos explicó que prefiere estos 
materiales a otros porque son 
los mejores para plasmar la 

transformación de la materia. De 
ahí que utilice colores fuertes y 
vivos como los rojos, los negros, 
toda la gama de azules, los colo
res terrosos, los amarillos, etc. 
Los combina, incluso para dar 
sensaciones de contraluz, como 
por ejemplo en una de las pues
tas de sol que se pueden con
templar en esta exposición y que 
emocionó a más de un espec
tador del público asistente. Pre
cisamente la tomó una tarde 
durante estos días de estancia 
en nuestra provincia. Elena nos 
aseguró que el paisaje manche
go, con sus ocres y sus luces, 
tan distinto de su mediterráneo 
natal, es muy propicio para la 
inspiración. Por este motivo 
reconoció que prefiere la tierra 
a la ciudad.

Desde su exposición en la uni
versidad popular de Calzada de 
Calatrava, ha conseguido vender 
cuatro cuadros y pretende pintar 
un número parecido para la 
muestra de Puertollano. No tar
da excesivo tiempo en crear algu
no. De hecho, la mayoría de los 
cuadros que están expuestos los 
ha pintado entre el año pasado 
y este.

No es la primera vez que 
expone ya que la prime’-a fue, 
a nivel individual, en 1990 en 

“LAssociatió Catalana dArtistes 
Plástics” en Barcelona, en la que 
actualmente colabora y donde le 
permite entrar en contacto con 
artistas catalanes de prestigio. 
Durante este año ha realizado 
varias exposiciones colectivas en 
“Imatge, Esperit i Materia” y en 
“la Caixa” de Esplugues de Llo
bregat también en Barcelona. Lo 
ha intentado con el mismo éxito 
en tierras francesas, concreta
mente en la Galería Impact de 
Albi y en el Espacio Clairfont, 
en Toulouge, en los Pirineos 
Orientales. Por el momento no 
va a cambiar de línea en su pin
tura, aunque no lo descarta en 
un futuro.

La escultura es otra de las 
facetas que también ha realiza
do, pero que por falta de tiempo, 
la ha tenido que dejar. En la 
pintura nunca ha reflejado la 
figura humana, pero sí que lo 
hace en tallas de barro, yeso, 
aluminio y otros materiales, a 
los que suele recubrir posterior
mente Hasta el próximo día 31 
se podrá visitar la muestra en 
el Elisa Cendrero, pero no aban
donará después nuestra provin
cia, puesto que de los días 2 
al 20 de septiembre los habi
tantes de Puertollano la podrán 
contemplar en la Casa de Cul-

Elena Camacho con una de sus pinturas más características PAUL WHlTE

tura.

Exposición de Ana Cano

El próximo lunes día dos de 
septiembre’en la Galería de Arte 
de la Caja de Madrid de Ciudad 
Real, se inaugurará una expo
sición de pinturas Ana Cano. 
Esta es una joven de Úbeda 
(Jaén) que desde muy pequeña 
sintió el amor por las Bellas 
Artes. Muy pronto comenzó a 
pintar en talleres y escuelas pri
vadas, hasta conformar, lo que 
la mayoría de los críticos coin
cide en llamar autodidactismo . 
Su primera exposición individual 
la realizó en 1989 en la Casa 
de Castilla-La Mancha en

Madrid, donde consiguió un gran 
éxito. Todos los que han visto 
sus pinturas afirman encontrarse 
ante una naturaleza simbólica en 
la que predominan toda una 
serie de personajes, sacados c 
la imaginación de la autora, n 
pintura es un compendio c 
influencias surrealistas, ingenuis 
tas, y a veces recuerdan situa 
ciones de El Bosco, formas c 
Hans arp, e incluso en la eos 
mogonía de los azules, su co ® 
preferido, al conocido P*f‘® 
Marc Chagall. Entre sus tenias 
más obsesivos se encuentran 
simbología en lo femenino - 
nar-líquido, buscando ^^^.^ 
solución al conflicto entre 
opresión y la libertad.
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Aseguran que la manifestación por el agua fue como “volver al 75” 

Taray: ‘‘Los empleados municipales 
ocultan datos sobre el Parque Alces”

En su opinión, hay que informar de todo lo referente a un proyecto de 420 millones

Un grupo de 
minusválidos de 
.Socuéllamos 
quiere crear una 
asociación

Pilar RAMOS

El colectivo ecologista alca- 
zareño Taray ha acusado a 
los empleados municipales 
de ocultar información refe
rente al proyecto de remo- 
delación del Parque Alces. 
En su opinión, debería 
informarse de todo lo refe
rente a un plan de más de 
400 millones de pesetas.

Clara Isabel RIVAS

El colectivo ecologista alca- 
zareño Taray denunció ayer 
algunos aspectos de la vida 
municipal. En primer lugar, 
Adolfo Tabasco, portavoz del 
colectivo, acusó de volver al 
75 ante la convocatoria de par
ticipación en !a manifestación 
celebrada en el mes de julio 
por colectivos, asociaciones y 
simpatizantes que respaldaron 
la postura del Ayuntamiento 
en el tema del agua y en contra 
de la presidenta de la Comu
nidad de Regantes del Acuí
fero 23, Araceli Olmedo.

Presidencia que ellos mis
mos ostentaron desde 1982 y 
que no había resuelto el pro
blema del agua, “convirtiendo 
la comarca en zona de regadío, 
con un sistema de riego por 
aspersión que saca del Acuí
fero 600 hectómetros cúbicos 
de agua, cuando entran en él 
340 hectómetros cúbicos, 
según datos de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadia
na de 1987. Mientras que para 
los cultivos se extraen 600 hec
tómetros cúbicos, para el con
sumo de la población se 
extraen 30”.

Taray propone que se con
ciencie a la población pero que 
también se tomen medidas, 
porque aunque la situación es 
irrevesible se debe retrasar en

Izquierda Unida exige que los vecinos que 
mataron un cerdo paguen por ello

C.I.R.

Muchas son las protestas reci
bidas por un juego desarrollado 
2n las fiestas de un barrio alca- 
zareño, concretamente El Are
nal, durante las fiestas vecinales, 
<)ue tuvieron lugar recientemente 
en esta localidad. El juego con
sistía en soltar un cerdo engra
sado para que todos corrieran 
Iras él. Quien consiguiera atra
pado se lo quedaba en propie- 
‘'nd, pero esto no fue así. Los 
lúe cogieron al animal lo arro- 
Mon a un contenedor de basu- 
^s, que en esta ocasión estaba 
repleto de piedras y lo tiraron 
tantas veces como fue necesario 
para acabar con su vida.

Este hecho ha molestado tan- 
J que la propia Corporación 
Municipal, en su última comisión 

gobierno, expresó su malestar 
el suceso ocurrido en El 

Arenal,
Sin embargo, IU exige del 

'Ayuntamiento que se dirija a los 
f^sponsables para condenar esta

El Parque Alces es la zona verde más importante de la localidad.

la medida que se pueda el 
tiempo en que nos quedemos 
sin agua.

En cuanto a las obras muni
cipales, Tabasco sigue mante
niendo su posición en contra 
de la construcción de un par
que urbanístico en el Parque 
Alces y la acometida en breve 
de otro canal para piragüismo, 
que tendría que hacer desa
parecer bastantes árboles. En 
este tema, Tabasco acusó a los 
empleados municipales de tra
tar de ocultar la información 
acerca de un proyecto que va 
a costar 420 millones de pese
tas y explicó que este dinero 
debía ser empleado en mejorar 
sus zonas verdes y la instala

actuación.
El colectivo ecologista aicaza- 

reño Taray llega más lejos y acu
sa de falta de sensibilidad al 
alcalde, Anastasio López, "quien 
defendió en el Parlamento 
Regional la Ley de Protección 
de Animales Domésticos, pro
mulgada a finales del 90, mien
tras que le recuerda que actua
ciones como esta, consideradas 
como muy graves, se sancionan 
con multas de 50.000 a un millón 
de pesetas.

Por su parte, Pedro Serrano, 
presidente de la Asociación de 
Vecinos de El Arenal, ha reco
nocido que el juego se les escapó 
de las manos, pero que este 
hecho sólo constituye el uno por 
ciento de lo que han sido las 
fiestas. Además de las partes 
implicadas en este suceso han 
sido muchas las personas que 
han manifestado su malestar por 
los malos tratos que recibió el 
animal durante las fiestas de El 
Arenal. 

ción de algunas fuentes e ins
talaciones infantiles, y sobre
todo aumentar la plantilla para 
su cuidado y no convertirse en 
lo que ellos llaman “simulacro 
de parque”, igual que el Cer
vantes.

En otro orden de cosas, 
Adolfo Tabasco y Asunción 
Gutiérrez pidieron al alcalde 
que sea respetuoso con la Ley 
respecto a las corridas de toros 
de la próxima Feria y fiestas 
y que haga cumpliría, contando 
en la plaza de toros con una 
enfermería y no permitiendo 
la entrada a los menores de 
14 años.

El colectivo ecologista con
tinúa mostrando su oposición 

Taray quiere que los autores de la muerte del animal paguen por ello.

al proyecto de remodelación 
del Paque Alces de la loca
lidad, porque creen que éste 
debe estar destinado a la 
mayoría de los alcazareños y 
que no se puede prescindir de 
los árboles autóctonos que se 
encuentran en el lugar.

Para los ecologistas, el 
hecho de desplantar parte de 
los árboles supone una pérdida 
que difícilmente se podrá supe
rar, ya que de poner otros nue
vos habría que esperar muchos 
años a que alcancen la altura 
de los actuales.

Tampoco aprueban las ins
talaciones que se intentan 
construir en la zona, porque 
a su juicio se ha destinado 
demasiado espacio al cemento.

Esta tarde tendrá lugar a par
tir de las ocho, una reunión en 
la Casa “Carmen Arias” de 
Socuéllamos para tratar la futu
ra creación de una Asociación 
de Minusválidos Físicos, Psíqui
cos y Sensoriales en dicha loca
lidad. Esta reunión responden 
la idea surgida en las conclu
siones a las que se llegó durante 
la celebración de las “1 Jornadas 
de Minusválidos” sobre la crea
ción de una asociación para 
defender los intereses de este 
colectivo, que hasta el momento 
se encuentra disperso entre la 
población socuellamina, en 
mucjias ocasiones por una equi
vocada o incluso la faita total 
de información de sus familia
res mád directos.

En la reunión de hoy se leerá 
el borrador de los estatutos en 
los que se señala que entre los 
fines de la Asociación se 
encuentra promover la creación 
de centros e instituciones de 
carácter pedagógico, científico 
y asistencial para la enseñanza, 
educación, rehabilitación y tute
la de los que padezcan lesiones 
o minusvalías físicas, psíquicas 
o sensoriales. Además se eva
luarán las ideas de los asistentes 
al acto y se buscarán las formas 
de financiación, entre las que 
se encontrarían las cuotas de 
los socios, subvenciones de 
organismos oficiales y activida
des culturales y lúdicas. En este 
sentido se ha organizado una 
becerrada para el próximo día 
7 de septiembre en la Plaza de 
Toros de Socuéllamos, dentro 
de las fiestas en honor a la Vir
gen de Loreto de la localida,d 
y con el fin de recaudar fondos 
para la futura asociación.

Dentro de los objetivos pre
vistos por los promotores de 
dicha asociación, se encuentra 
la puesta en contacto con la 
corporación municipal de 
Socuéllamos, la Junta de Comu
nidades y el INSERSO. Asimis
mo se pretende la comunicación 
con otros centros de la región, 
de las mismas características, 
con el fin de recoger toda la 
información necesaria.

Por otra parte, se plantea la 
creción de talleres ocupaciona
les para lograr la integración 
social y laboral de los minus
válidos, la contratación de per
sonal especializado que se ocu
pe de la rehabilitación de los 
disminuidos además de viajes 
culturales, cursillos informativos 
y competiciones deportivas 
entre otras actividades a rea
lizar.

Por el momento, se ha envia
do una carta al Ayuntamiento 
de Socuéllamos solicitando 
colaboración. La comisión de 
gobierno tras haber estudiado 
la proposición, ha respondido 
con un apoyo incondicional 
siempre y cuando la asociación 
se encuentre legalmente cons
tituida.

Aunque la atención a minus
válidos es un tema prioritario 
para la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, actual
mente las subvenciones que se 
reciben son a nivel individual 
para medios técnicos o elimi
nación de barreras arquitectó
nicas en el propio domicilio.
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La cosecha de uva esta campaña será notablemente inferior a la pasada.

El CRDO espera que se recojan alrededor de 70 millones de kilos de uva airén y cencibel

JJ.AA. prevé una cosecha de uva por 
debajo del 50% sobre el año pasado

En su opinión, Torrenueva y Valdepeñas son las zonas más afectadas por ¡os hielos

La asociación agraria Jóvenes Agricultores prevé que 
esta campaña se recogerán alrededor de un 50 por 
ciento menos uvas que en la anterior. Este hecho se 
debe, según ha asegurado, al tardío frío que han pade
cido los viñedos en invierno y primavera.

Julián GOMEZ

La asociación agraria Jóve
nes Agricultores prevé una 
cosecha de uva en la comarca 
de Valdepeñas inferior al 50 
por ciento sobre la anterior 
temporada.

Las estimaciones realizadas 
por la Comisión Gestora de 
la Denominación de Origen 
Valdepeñas son algo más opti
mistas y hacen esperar alre
dedor de 70 millones de kilos 
en las dos variedades de uva. 
En la pasada campaña se reco
gieron 110 millones de uva 
blanca airén y 14 de cencibel.

Constituido el nuevo Consejo 
Local de la Juventud

J.G.

La nueva composición del 
Consejo Local de la Juventud 
fue aprobada en sesión celebra
da el pasado 27 de julio. La 
asamblea constitutiva tuvo lugar 
en días pasados. Como presi
denta ha sido investida Gloria 
Martínez Velázquez. El vicepre
sidente primero es Esteban 
Abad García, y el segundo Feli
pe Rodríguez Aguilar. Desem
peñará las funciones de secre
taria, Carrrien Sánchez y las de 
tesorero, Juan Manuel León.

La asociación agraria Jóvenes 
Agricultores, a la vista de “los 
estragos” ocasionados por las 
fuertes heladas en invierno y 
primavera, en el viñedo val- 
depeñero, han pronosticado 
una cosecha de uva blanca que 
rondará los 55 millones de 
kilogramos, no dando más de 
siete millones para la de uva 
tinta.

Sin embargo afirma que las 
explotaciones de cencibel, han 
sido menos perjudicadas que 
las de airén, por estar situadas 
generalmente en zonas sensi
blemente más cálidas. Así 
pues, tanto unos como otros

Las diferentes vocalías serán 
para Rafael Fernández Galán, 
Vicenta López Tello, Mariano 
Galera y Angel Alcázar.

El Consejo Local de la Juven
tud tendrá como uno de sus 
principales cometidos, el de ser
vir de interlocutor entre las aso
ciaciones juveniles adscritas a él 
y el Ayuntamiento, elevando a 
éste las demandas y propuestas 
de los diferentes grupos y trans
mitiendo a estos últimos las 
decisiones y proyectos de la 
Concejalía Municipal de la 
Juventud. La nueva composición 

aseguran ya una cosecha muy 
por debajo en cantidad a la 
media de los últimos 10 años, 
que ha oscilado entre 120 y 
130 millones de kilos entre las 
dos variedades.

Según JJ.AA., las zonas más 
perjudicadas por las heladas, 
dentro del ámbito de influencia 
de la Denominación de Ori
gen, han sido las de Torre- 
nueva y Valdepeñas, mientras 
que las menos afectadas y, por 
tanto, más fructíferas en la pre
sente vendimia, van a ser las 
de San Carlos del Valle y Alcu
billas. Los demás viñedos, aun
que dañados, van a ofrecer una 
producción intermedia entre 
los dos extremos citados.

El cese de la circulación de 
la sabia por brazos, pulgares 
y pámpanos, ocasionado por el 
frío intenso de varias noches 
a lo largo de las dos primeras 

del Consejo Local de la Juven
tud de Valdepeñas comenzará 
a funcionar en breve, cuando los 
jóvenes que han sido elegidos 
para los distintos cargos tomen 
posesión de los mismos y 
comiencen a programar las acti
vidades para este período. Los 
nuevos miembros de la directiva 
del Consejo fueron elegidos 
durante la asamblea celebrada 
el pasado día 27 del mes de 
julio. Ahora deberán recoger las 
propuestas de los jóvenes y 
actuar como interlocutores de 
éstos en el Ayuntamiento. 

semanas de mayo provocó, 
además de los daños señalados, 
una segunda brotación en 
junio, lo que supondrá el retra
so en el inicio de la vendimia 
de alrededor de diez días. En 
los últimos días la recogida se 
solía iniciar en la mayoría de 
los casos, sobre el 10 ó el 15 
de septiembre. En la presente 
campaña, según JJ.AA., nadie 
saldrá a vendimiar antes del 
20.

Los días de excesivo calor 
que se vienen padeciendo 
están, al parecer, atenuando la 
actividad de las cepas. Fuentes 
de la citada organización agra
ria apuntan la posibilidad de 
un descenso a tiempo de las 
temperaturas, con lo que las 
plantas podían recuperarse en 
parte, antes de que comience 
la vendimia en los campos de 
la comarca de Valdepeñas.

Los jóvenes han constituido su Consejo.

Gregorio Prieto.

La exposición 
sobre Gregorio 
Prieto y Lorca se 
inaugura el día 1 
de septiembre
 J.G.

Durante todo el mes de sep
tiembre estará abierta la expo
sición “Recuerdos de Federico 
García Lorca y Gregorio Prie
to”. La inauguración tendrá 
lugar a mediodía del 1 de sep
tiembre, en la Fundación Gre
gorio Prieto en Valdepeñas. El 
acto se iniciará con la interven
ción de Antonio Sánchez Ruiz, 
como miembro del Comité eje
cutivo de la Casa-Museo Fede
rico García Lorca en Fuente- 
vaqueros, Juan de Loza. El colo
fón artístico a la sesión inaugural 
lo pondrá María Angeles Sán
chez Molero, con un recital de 
poemas lorquianos y el dúo “Pa- 
lomar-Medina”, con un concier
to de flauta y guitarra, que 
incluirá composiciones del pro
pio escritor granadino, de Albé
niz, Falla, Sarasate y Meranger.

La exposición estará coin
puesta por retratos de García 
Lorca, fotografías de su casa, 
hoy museo, en Fuentevaqueros 
y de varias de sus estancias más 
peculiares; de varios dibujos de 
Gregorio Prieto y del poeta, 
relacionados con la amistad que 
unió a ambos y documentos, 
fotografías, carteles, manuscritos 
y demás recuerdos conservados 
por las dos instituciones cultu
rales que organizan la muestra.

Al acto cultural hay que 
sumar el patrocinio de la Dipu
tación Provincial de Granada, 
por medio de su Patronato dedi
cado al inmortal escritor.

La exposición en la Funda
ción valdepeñera responde a la 
que tuvo lugar el pasado mes 
de junio en la Casa-Museo e 
García Lorca de su localidad 
natal, con fondos artíticos e 
Gregorio Prieto. La relación 
entablada por las direcciones e 
ambas entidades ha servido ya 
para que otros grupos cultura e 
visiten la localidad granadin • 
Tal fue el caso del grupo 
teatro. “El Trascacho”, Mue 
hizo una vez clausurada 
sición de Prieto, poniendo e 
escena dos obras del autor oc^

La inauguración de esta exp^ 
sición comenzará con unas p 
bras de Antonio Sánchez 
quien será el encargado de e 
car los motivos por los <!•* 
ha llevado a cabo esta 
y el contenido de la ”'”

M.C.D.2022
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^ Productos de la región

En opinión del presidente en funciones del Consejo Superior Agrario del Ministerio de Agricultura 

La raza de oveja manchega puede 
competir con las mejores del mundo

Aseguró que el consumo de este alimento se relaciona con la cultura de los pueblos

Los Regantes de 
Argamasilla 
rechazan 
alinearse con 
otros grupos

A.O.

Coa motivo de la Feria y 
Fiestas 91 se lían celebrado 
ea Tomelloso las V Jor
nadas del Queso Maache- 
go. Los actos comeazaroa 
coa ua coacurso regioaal 
de Catadores de Queso de 
Castilla-La Maacha. Pos- 
teriormeate tuvo lugar uaa 
coafereacia y la eatrega de 
premios a los ganadores.

Araceli OLMEDO

La V Jornada del Queso 
ha estado organizada por la 
Cooperativa de Ganaderos 
Manchemos y la Asociación de 
Amas de Casa. Han colabo
rado las Cámaras Agrarias de 
Tomelloso, Socuéllamos y 
Argamasilla de Alba, Coope
rativas Virgen de las Viñas y 
la de San Miguel, Vinícola de 
Tomelloso, S.A.T. San José y 
S.A.T. Santiago Apóstol. El 
asesoramiento técnico ha esta
do a cargo del Consejo Regu
lador de la D.O. “Queso Man
chego”, Servicio Veterinario 
de Tomelloso y la Agencia de 
Extensión Agraria.

Los premiados del Concurso 
Regional de Catadores han 
sido: Maribel Olmedo Casajua
na (P premio, 30.000 pts. y 
trofeo); Josefa Lara Padilla (2® 
premio de 25.000 pts. y trofeo); 
Bás López Simarro (3^ premio 
dotado con 20.000 pts. y tro
feo); Víctor García Serrano (4® 
premio con 15.000 pts. y tro
feo); Félix Perona Serrano (5° 
premio con 10.000 pts. y tro
feo). Los ganadores han reci
bido un obsequio del Consejo 
Regulador de Denominación 
Origen, y todos los participan
tes han obtenido un diploma 
del Concurso.

Con feren cía

La conferencia, acto princi
pal de esta jomada, ha corrido 
a cargo de Jesús Alía Gómez, 
presidente en funciones del 
Consejo Superior Agrario del 
Ministerio de Agricultura. La 
mesa presidencial estuvo com
puesta por el alcalde, Javier 
Lozano, Luis Perales, presiden
te de la Cooperativa de Gana
deros Manchegos; José Joa
quín Serna Torija, Dolores de 
la Santa, Angel Bernao, Loren
zo Ramírez y Francisco Escri
bano, director general de pro
moción y Desarrollo Agrario 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

Jesús ?Mía Gómez, que se 
confesó un adelantado en el 
tema de “la guerra” del queso 
manchego, comenzó haciendo 
una introducción dividida en 
cuatro apartados que trata y 
de la importancia del sector 
ovino, en general, y de la raza 
manchega, en particular, en la 
comunidad de Castilla-La 
Mancha y su significación eco- 
nómico-social,historia del que
so de oveja en la Región- de

Alía considera que el queso es más tradicional que el vino.

La Mancha; antecendentes, 
gestión, nacimiento, desarrollo 
y situación actual de la Deno
minación de Origen La Man
cha y perspectivas de la pro
ducción y comercialización del 
queso manchego. El conferen
ciante destacó la victoria, del 
queso manchego tras una larga 
lucha que se inicia en el año 
1947, y es en el 1958 cuando 
empiezan a interesarse por la 
problemática de este sector por 
parte de afectados. La inicia
ción -dice Alíafue el valor de 
la oveja manchega como raza 
autóctona, que está llamada a 
ser productora lechera, y ade
más asegura que la raza no 
se ha cambiado desde princi
pios de siglo. “Es la mejor raza 
de España y puede competir 
con las razas mejores del mun
do. Luego tenemos la gran 
herramienta para producir el 
queso manchego”. Después, 
Alía pasó a hablar del queso 
en la Literatura, diciendo que 
el queso es más veterano que 
el vino, cuya elaboración se ini
ció en la edad de piedra por 
tierras de Mesopotamia; y el 
consumo del queso está rela
cionado con la cultura de los 
pueblos, porque sus proteínas 
enriquecen el cerebro. Por otra 
parte, los romanos eran muy 
aficionados al consumo del 
queso ibérico, entre otras cosas 
porque lo consideraban como 
un antiveneno. También hizo 
referencia al Quijote, dando 
lectura a algunos capítulos en 
los que Cervantes relaciona el 
queso con La Mancha. 
Siguiendo su trayectoria dia
léctica por la historia, el con
ferenciante, ayudado de diapo
sitivas, proporciona una serie 
de datos sobre la primra publi
cación en donde aparece la pri
mera cita de “queso manche
go” por el año 1878.

La raza ovina manchega es la mejor de España.

Siguiendo en su alocución, 
Jesús Alía pasa al apartado de 
la historia intrincada sobre la 
consecución de la D.O. man
cha para el queso. Conquista 
que ha supuesto un logro sobre 
el que recomunida a los pro
ductores industriales y artesa
nos que la cuiden y la mimen. 
El proceso de la D.O. Mancha 
inició las gestiones en el año 
1967, que celebró el I Concurso 
Regional, para incentivar a los 
elaboradores y consumidores 
de queso manchego, ya que los 
Concursos contribuyen, dijo, a 
darlo a conocer. En el año 72 
presentaron la primera instan
cia o solicitud de la D.O. y 
en el 82 se crea una Junta 
Gestora que vuelve a retomar 
el tema, consiguiendo que el 
2 de julio del 82 se decrete 
el primer documento sobre la 
D.O. Posteriormente, en el año 
83, la Junta de Castilla-La 
Mancha asume las competen
cias en esta materia y ayuda 
económica y politicamente a 

que se continúe la lucha por 
la D.O., saliendo al mercado, 
el año 83, los quesos con el 
logotipo de la D.O., pendiente, 
sin embargo, de la decisión del 
tribunal Supremio sobre el liti
gio planteado.

Finalmente, el conferencian
te acaba su disertación con la 
fecha del 16 de septiembre del 
90 en que el Tribunal Supremo 
ratifica todas las Ordenes ante
riormente dictaminadas, que 
autorizan el uso de la deno
minación de origen del “queso 
Manchego”.

Acto seguido se procedió a 
la entrega de premios del Con
curso Regional de Catadores 
y clausuró la V Jornada del 
Queso Manchego el alcalde de 
la ciudad, pronunciando unas 
palabras en las que ha resal
tado el esfuerzo de los pro
ductos a los que ha animado 
a continuar en la vía de la 
conservación y superación de 
la Denominación de Origen de 
un producto de gran prestigio.

La Comunidad de Regantes 
del Pantano Estrecho de 
Peñarroya de Argamasilla de 
Alba rechaza alinearse con la 
Plataforma del Agua y con la 
Coordinadora Cero, ambas de la 
misma localidad, ppr considerar 
que ya están representados en 
la Junta de Explotación del Acuí
fero 24. En opinión de los regan
tes de Argamasilla, los puntos 
que defienden los dos grupos 
cuentan con su apoyo, pero 
creen que su alineación supon
dría “una duplicidad incongruen
te”.

Además, los regantes afirman 
qué “tanto la Coordinadora Cero 
como la Plataforma del Agua nos 
parecen agrupaciones interesan
tes que pueden, en cierto modo, 
contribuir a resolver el grave 
problema del agua que tenemos 
planteado en esta zona” y aña
den que, por tanto, cuentan con 
el apoyo que les puedan prestar.

La Coordinadora Cero, par
tidaria de que cesen las extrac
ciones en el Acuífero 24, está 
compuesta por las organizacio
nes agrarias UPA y COAG, los 
sindicatos UGT y CC.OO, los 
partidos IU, PSOE y CDS y las 
asociaciones “Retama” y “Caba
ñeros”.

Por su parte, la Plataforma 
del Agua para Argamasilla de 
Alba se constituyó formalmente 
el Í2 de agosto. Este grupo pre
tende recuperar los niveles hídri
cos de la zona y está compuesto 
por ASAJA, la Comunidad de 
Regantes del Acuífero 23 de 
Argamasilla y el Partido Popular.

Un restaurante 
de Albacete, 
premiado por 
promocionar los 
vinos manchegos

A.O.

El jurado de los distintos con
cursos celebrados dentro del VII 
Día del Viticultor ha hecho 
públicos los nombres de los 
ganadores de las modalidades de 
regional de cata, comarcal de 
habilidad con tractor, “Ganíme- 
des 91” y “Venencia ciudad de 
Tomelloso”.

En lo que respecta al concurso 
comarcal de habilidad con trac
tor, ha resultado ganador Fran
cisco Javier Fernández Moreno, 
de Pedro Muñoz, seguido de 
Jesús Madrigal Serna, de Tome
lloso.

En el concurso regional de 
cata obtuvo la primera posición 
Antonio Flores Ramírez, que 
consiguió un trofeo, diploma y 
45.000 pesetas. El segundo lugar 
correspondió a Francisco Alcai
de Rubio, que recibió también 
un trofeo, diploma y 35.000 pese
tas. El premio “Ganímedes 91“ 
recayó en el restaurante “Alva
rez” de Albacete por la mejor 
presentación, servicio y difusión 
de los vinos de Denominación 
de Origen La Mancha.
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Andrés Sevilla, junto a la emisora. Los solaneros cada vez se interesan más por la radiofonía.

Uno de sus proyectos a corto plazo es preparar el Campeonato Nacional, que se celebrará los días 28 y 29 de septiembre

Andrés Sevilla Marín ha ganado el Torneo de 
Telegrafía celebrado en la provincia de Lugo

El joven de La Solana acudió recientemente a la localidad de Foz a recoger el premio

Andrés Sevilla Marín es un consumado especialista en 
el complejo y universal mundo de los radioaficionados; 
ba ganado un torneo de Telegrafía en el que participaron 
los mejores en esta modalidad a nivel nacional que convocó 
en su día Radio Club Costa de Lugo.

A. GARCIA-CERVIGON

La entrega del galardón se 
realizó días pasados en la loca
lidad lucense de Foz.

El solanero prepara ahora el 
Campeonato de España de 
Radioaficionados que se celebra
rá los días 28 y 29 del próximo 
mes de septiembre organizado 
por la delegación de la U.R.A.E. 
de la ciudad de Castellón.

En sus ratos libres, cuando 
acaba su jornada laboral de 
suministrar las patatas fritas y 
los productos secos que elabora 
en su fábrica de La Solana, 
encuentra refugio placentero en 
su emisora instalada en la calle 
Juan Ramón Jiménez, habla con 
plena satisfacción de la magia 
de las ondas y de su reciente 
triunfo que ha asimilado con la 
sencillez y humildad franciscana, 
norma de todos sus actos, “he 
sido campeón del Tomeo Radio 
Club Costa de Lugo en telegra
fía, que es un concurso que no 
goza de categoría nacional, pero 
al que acuden la flor y nata de 
esta modalidad o especialidad”.

Respecto a la entrega del cita
do galardón hubo que acudir a 
la ciudad lucense de Foz, donde 
tuvo su reencuentro con los 
gallegos para los que tiene refe
rencias magníficas en el trato, 
“la hospitalidad y las costumbres 
de esas gentes son extraordina
rias, tienen fama y son una rea
lidad cuando te encuentras allí; 
nos conocíamos a nivel de radio, 
pero estuve de joven y puedo 
atestiguar que siguen siendo per
sonas encantadoras, fue como 
una culminación muy grata des
pués de haber hecho la amistad 
a través de la comunicación por 
radio”.

Campeonato de España

Sobre los proyectos a corto 

plazo en este medio, Sevilla nos 
dice que está preparando el cam
peonato nacional que se cele
brará los días 28 y 29 de sep
tiembre que será organizado por 
la Unión de Radioaficionados de 
España, esta vez con sede en 
la ciudad de Castellón, “el pasa
do año quedé el cuarto y vamos 
a ver si superamos ese puesto, 
va a ser difícil porque cada día 
los radioaficionados españoles 
están más preparados tanto en 
la técnica como en la teoría de 
ambiente y de códigos”.

De los objetivos y metas del 
campeonato, además de sus cla
ves nos habla Andrés Sevilla, “el 
Campeonato consiste en consta
tar con el mayor número de esta
ciones posibles en toda España 
e incluso algunas extranjeras que 
están inscritas en nuestra orga
nización y también en contactar 
con el mayor número de pro
vincias posibles y a su vez en 
el mayor número de bandas, por
que un contacto se puede rea
lizar en cinco ocasiones en dis
tintas bandas que es uno de los 
objetivos que más puntuación 
tiene asignada; ahí está la habi
lidad del operador en saber cam
biar de banda a tiempo según 
la propagación sea propicia a 
una o en otra, influye que sea 
de día o de noche, haga más 
frío o calor y según esté el 
ambiente atmosférico.

Las claves de esta competición 
a la hora de la clasificación final 
están en una operación aritmé
tica que tiene en la variable de 
multiplicadores la solución defi
nitiva, “cada provincia y cada 
banda hace de multiplicador, 
entonces suponiendo que se 
hagan quinientos contactos y se 
han realizado treinta o cuarenta 
multiplicadores, el número de 
contacto se multiplica por aque
llos y así se ofrece la puntuación 
global obtenida por cada uno de 
los participantes”.

El joven se prepara ahora para el Campeonato Nacional.

Andrés Sevilla asegura que en la provincia 
de Ciudad Real cada vez hay más interés 
por la radiofonía en cualquiera de sus moda
lidades, aunque reconoce que no estamos a 
la altura de otras comunidades autónomas

Viaje a la isla 
Coellera

En este campo como en otros 
damos la de cal y arena, porque 
nuestro interlocutor ve mucho 
continente y poco contenido, 
“nuestra provincia en radioafi
cionados está a buen nivel en 
cuanto al número de licencias 
pero luego la actividad no es 
grande; no somos la provincia 
con mayor actividad, pero en 
Campo de Criptana, Alcázar de 
San Juan, Ciudad Real y Puer
tollano tienen un núcleo impor

tante, luego Valdepeñas y Tome
lloso en otra escala menor, están 
a la cabeza”.

Como contacto interesante 
destaca el de la isla Mauricio 
en el Océano Indico hace escasas 
noches, la crisis vivida estos últi
mos días no ha impedido con
tactos con los propios radioafi
cionados rusos, pero sus normas 
éticas de conducta les impide 
entrar de lleno en los problemas 
si son políticos.

Ultimamente formó 
parte de una expedición 
con doce compañeros 
más, “fue a la isla Coe
llera con un objetivo prin
cipal, que los aficionados 
tuvieran ocasión de con
tactar con una isla des
habitada, para aumentar 
así su curriculum de 
diplomas y distinciones . 
Se trabajó con todos los 
continentes, peferente- 
mente Europa, alrededor 
de unos ciento cincuenta 
países.

Sin embargo, 7^dres 
Sevilla trabaja diariamen
te con personas que tie
nen su misma afición y 
que residen en las distm 
tas provincias españolas.
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Considera que es preferible controlar los desechos que eUminarlos de forma arbitraría

Gregorio Sanz se muestra a favor de la 
construcción de la planta de residuos

Los ecologistas insisten en los defectos del proyecto de impacto medio ambiental

El consejero de Política Territorial^ Gre
gorio Sanz, se mostró, durante una visita 
a la provincia, partidario de la construcción 
de una planta de tratamiento de residuos 
industriales en Almadén, ya que “es pre

ferible controlar estos desechos a elimi
narlos de forma arbitraria”. El consejero 
esperará para aprobar el proyecto que dis
tintas asociaciones como Greenpeace, IU 
y ecologistas presenten sus alegaciones.

LT

Gregorio Sanz afirmó, duran
te su visita a la provincia de Ciu
dad Real, que “la obligación de 
la Administración pública es evi
tar que el tratamiento de resi
duos pueda causar perjuicios al 
medio ambiente, aunque contro
lando estos, desechos habrá 
menos repercusión que si se 
almacenan arbitrariamente”.

La Consejería de Política 
Territorial tendrá que aprobar 
dentro de un mes y medio el 
estudio de impacto ambiental 
presentado por la empresa “Mi
nas de Almadén” para la cons

trucción de este proyecto, una 
vez que distintas organizaciones 
como Greenpeace, IU y la Coor
dinadora Comarcal de Vecinos 
presentaran sus alegaciones ante 
este departamento del Gobierno 
regional.

Sanz Aguado señaló que las 
objeciones de los ecologistas 
serán contestadas por la empresa 
antes de que la Consejería adop
te una posición y agregó que 
“serán tenidos en cuenta todos 
los planteamientos que contribu
yan a un mejor tratamiento del 
medio ambiente”. Por su parte, 
la Asociación Cabañeros y la 
Coordinadora en Contra de la 

Planta Incineradora de Residuos 
de la Comarca de Almadén man
tuvieron recientemente una reu
nión para acordar acciones más 
eficaces que se opongan a la 
“chapuza-chantaje que preten
den endilgamos”.

En este sentido, consideraron 
básico informar a la población 
sobre “el peligro que supone la 
planta incineradora”.

En concreto acordaron reali
zar una asamblea pública en la 
localidad de Alamillo para pedir 
el máximo apoyo a la coordi
nadora y ofrecer charlas infor
mativas en varias localidades de 
la provincia. Gregorio Sanz.

Informe 
in completo

Los miembros de la 
asociación ecologista 
“Cabañeros” consideran 
que el Estudio de Impac
to Ambiental elaborado 
por la empresa “Minas de 
Almadén“ tiene grandes 
carencias, “errores de 
bulto, como llamar a la 
encina Quercus ballota e 
intolerables olvidos, como 
no prever en caso de acci
dente o contaminación 
masiva las posibles solu
ciones a aplicar”.

Asimismo, la directiva 
de Greenpeace advirtió 
recientemente que, en 
caso de que la Consejería 
de Política Territorial 
apruebe la construcción 
de la planta de tratamien
to de residuos en Alma-; 
dén, están dispuestos a 
presentar una denuncia 
ante los Tribunales.

En opinión de los eco
logistas, el citado plan es 
incorrecto y no tiene en 
cuenta varios factores.

Para comenzar bien el curso

AQUI TIENES DE TODO
• Desde los libros de texto de cualquier Centro (E.C.B., B.U.P., C.O.U., F.P., UNIVERSIDAD...)

• A los últimos diseños en material escolar coordinado: carpetas, estuches, carteras, 
portaminas, estilógrafos...

• En una variedad de modelos divertidos, atractivos... ¡Todo lo que puedas imaginar!

PARA HACER UN PLACER DEL COMIENZO DEL CURSO

LIMPIEZAS GENERALES 
MARQUET

Precisamos perso
nal de limpieza 
para oficinas
Tfrio. de Contacto 
22 27 14
Preguntar por el Sr. Ruiz

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das. P.D.V.

HERMANOS CASARRUBIOS, S.L.
Manuel Casarrubios López, con D.N.I. 06050314-A, como Admi
nistrador de la Entidad Mercantil “Hermanos Casarrubios, S.L.” 
inserta en el Registro Mercantil de Ciudad Real al Tomo 13, 
de la sección General, Hoja, CR-337, con C.I.F. B/13138979, 
informa:
Que con fecha 31 de Marzo del presente año, reunidos la totalidad 
de los socios de la citada compañía, acordando celebrar Junta 
Universal de Socios, adoptaron entre otros el acuerdo de modificar 
el objeto social de la compañía, añadiendo al anterior el transporte 
por carretera de toda clase de mercancías, quedando redactado 
el art. 3® de los Estatutos en la forma a continuación se indica: 
“ARTICULO 3®.- OBJETO SOCIAL.- Constituye el objeto social 
de esta Sociedad, el almacenamiento envasado y distribución 
de aceite de oliva y otros destinados al consumo humano. 
Así como el transporte por carretera de toda clase de marcancías. 
Las actividades integrantes del objeto social, podrán ser desarro
lladas por la Sociedad, total o parcialmente de modo indirecto, 
mediante la titularidad de acciones o participaciones en otras 
Sociedades con objeto social idéntico o análogo a éste.
Quedan excluidas todas aquellas actividades para cuyo ejercicio 
la Ley exija requisitos especialmente que no queden cumplidos 
por esta Sociedad. Lo que se publica para general conocimiento 
en cumplimiento de la vigente Legislación.

Pedro Muñoz, 26 de Agosto de 1.991.
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^H Acción sindical

En la provincia de Ciudad Real sólo faltan por 
firmar los convenios del campo, vinícola, aceite, 
comercio, textil, butano, panadería y pastelería, 
según informaron en Manzanares responsables 
del sindicato CC.OO. En este sentido, los sin

dicalistas explicaron que piensan mantener una 
reunión con UGT para llegar a acuerdos en 
los procesos de negociación. En lo que respecta 
al convenio del campo, el secretario provincial 
de Acción Sindical de CC.OO, Tomás Guijarro,

señaló que los problemas son históricos y que 
no es conveniente que intervenga sólo ASAJA 
en la negociación, sino que también deben par. 
ticipar las grandes empresas agrícolas y otras 
asociaciones agrarias.

Los miembros de CC.OO pretenden mantener una reunión con UGT para presentar peticiones comunes en la negociación

Sólo quedan por fírmar en la provincia seis 
convenios colectivos de un total de diecinueve

Las posiciones se encuentran enfrentadas en el sector del campo, ya que los salarios son muy bajos

Roberto MUÑOZ

En opinión del secretario 
provincial de Acción Sindical, 
las negociaciones van a resultar 
especialmente duras, ya que se 
trata de un sector con salarios 
muy bajos.

Según aseguró, en el sector 
vinícola las posiciones están más 
próximas, aunque hay que llegar 
a un acuerdo sobre la reducción 
de jomada y aumento de pluses 
por toxicidad. Guijarro afirmó 
que “a pesar de la huelga cele
brada recientemente, los empre
sarios no quieren entrar a nego
ciar por lo que puede haber una 
movilización paralela a la del 
campo, cuya convocatoria se 
produciría en la época de la ven
dimia”.

En lo que respecta ai con
venio del aceite, el miembro de 
CC.OO indicó que la patronal 
ofrece un aumento del 9 por 
cien, lo que los trabajadores con
sideran insuficiente. En el sector 
textil, al haber pocos trabajado
res, pretenden que se incluya en 
el convenio del comercio en 
general. En los demás sectores 
no existen contactos con la 
patronal.

Haciendo una valoración de 
los distintos convenios, Tomás 
Guijarro afirmó que “por des
gracia partimos de salarios bajos 
en general, pero hemos inten
tado conseguir que las subidas 
sean superiores a la media”. 
Además, mostró su satisfacción 
al considerar que existe más 
fuerza sindical y más concien
ciación de los trabajadores.

Por su parte, Antonio Cer
vantes, representante de CC.OO 
en las comarcas de Manzanares 
y Tomelloso, señaló que Viní
cola de Castilla S.A. presionó 
a los trabajadores durante la 
pasada huelga y destacó que

En la provincia se han firmado trece convenios colectivos. M.R.M.

todavían no se han realizado 
elecciones sindicales en este 
empresa. Con respecto a la ITV 
de Manzanares afirmó que “no 
hemos estado en el centro de 
la polémica, pero apoyamos ple
namente las reivindicaciones de 
sus trabajadores por las anoma
lías cometidas”. En su opinión, 
“las ITV deben ser regidas por 
la Junta de Comunidades, como 
organismo público, para asegu
rar los puestos de trabajo y 

garantizar mejor los servicios de 
revisión”.

Según explicaron los miem
bros del sindicato, de los die
cinueve convenios a firmar en 
la provincia sólo quedan seis 
pendientes, ya que el del metal 
se firmó el año pasado con un 
aumento del nueve por cien. En 
lo que respecta al convenio de 
hostelería, se ha firmado con 
una subida del 8,5 por ciento, 
incluyendo la tercera paga para 

los trabajadores intermitentes, 
permanencia en la empresa aun
que existan subcontratos, 
aumento del descanso a dos días 
y regulación legal de los traba
jadores que hacen “extras”.

En el sector de bebidas refres
cantes las subida es del 8,2 por 
cien, con una reducción de jor
nada de cuatro horas semanales 
y un día más de vacaciones. En 
el de la construcción se ha fir
mado para dos años con unas 

subidas del 8,25 por ciento base 
y . del 8,8 por ciento global, 
reducción de ocho horas el pri
mer año y cuatro el segundo, 
aumento salarial durante las 
bajas y una serie de mejoras en 
caso de matrimonio y nacimien
to de hijos.

La subida en la rama de deri
vados del cemento ha alcanzado 
el 8,5 por cien, mientras que 
en la de limpieza ha sido del. 
7,75.

< Actos festivos

La obra reproduce la entrega al patrón del fajín de un general francés

Antonio Iniesta ultima el 
cuadro sobre ^^Sotomayor”

R.M.

El prestigioso pintor man- 
zanareño Antonio Iniesta entre
gará a la Hermandad de Nuestro 
Padre Jesús del Perdón un cua
dro que se colocará en la ermita 
de la Veracruz, lugar en el que 
se venera al patrón de la loca
lidad. El acto de entrega tendrá 
lugar tras el pregón de las fiestas 
que será ofrecido por el notario 
Ignacio García-Noblejas.

Cuenta la historia que duran

te la Guerra de la Independen
cia, las tropas francesas, tras- 
abandonar Valdepeñas, llegaron 
a Manzanares con la intención 
de “pasar a cuchillo” a gran par
te de la población. Ante esta 
situación, Pedrer Alvarez de 
Sotomayor, párroco de la ciu
dad, decidió sacar a las puertas 
de Manzanares, donde hoy se 
encuentra la plaza de toros, a 
Nuestro Padre Jesús del Perdón.

El general francés Sebastiani, 
viendo el fervor de los manza- 

nareños, entrega su fajín de 
general ai párroco para que se 
lo imponga a la imagen de Jesús 
Arrodillado, que a partir de 
entonces recibe el nombre de 
Jesús del Perdón.

El cuadro de Antonio Iniesta 
reproduce el momento de la 
entrega del fajín que, desde 
entonces, luce Nuestro Padre 
Jesús del Perdón en todos los 
actos y procesiones, al igual que 
el bastón de mando, como alcal
de honorario de la ciudad. Iniesta está terminando el cuadro que entregará a la Hermandad.
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La corrida de Feria de Tomelloso

Los tres toreros cortaron una oreja por coleta

Manzanares, Aparicio y Jesulín 
entretuvieron al público tomellosero

El alicantino fue pitado en el primero y el de Ubrique avisado en el sexto

Tomelloso. Corrida de 
feria. Media plaza. Seis 
toros de Javier Molina, 
bien presentados y de jue
go desigual. Manzanares 
pitos y una oreja. Aparicio, 
oreja y ovación. Jesulín de 
Ubrique, oreja y un aviso 
con pitos.Presidió bien 
Vicente Utrero, condescen- 
ciente.

UNO DEL TENDIDO

Nos agrada desplazamos a 
Tomelloso, donde hay buenos 
aficionados, que no faltan a 
su corrida de feria y con los 
que siempre te encuentras en 
la barra del bar Alhambra, 
comentando lo que espera en 
los chiqueros para que puedan 
triunfar los diestros que for
man la terna de matadores. Y 
para nosotros, personalmente, 
el recuerdo de buenos amigos 
que nos acompañaron tantos 
años a la vieja plaza de toros, 
instalada al final del paseo, y 
que regentara por un largo 
período el empresario alma- 
greño Manuel Rodríguez 
Maestre, al que aún saludamos 
en no pocos cosos de la pro
vincia y sea por largo tiempo. 
Después, otro querido amigo, 
el buen alcalde Juan Torres 
Grueso, se echó para sí la res
ponsabilidad de levantar una 
nueva plaza de toros, con la 
colaboración entusiasta de la 
Corporación que presidía y de 
todo el pueblo, que de manera 
entusiasta y desinteresada vió 
con orgullo rematada la obra, 
que hoy permite que Tome
lloso pueda celebrar el prin
cipal festejo de su feria de 
agosto, con carteles de autén
tica categoría.

Un año más se cumplió el 
rito y tras la comida y descanso 
en el Casino de San Fernando 
nos encaminamos a la plaza, 
esta vez sin poder contemplar 
la belleza del grupo de jóvenes 
que presidían simbólicamente 
el festejo, ataviadas con las 
mejores galas y el estilo y sim
patía propios de la Reina de 
la Feria y sus damas, sin que 
se nos alcance la razón de pri
var a Tomelloso de una repre
sentación tan lucida.

Y tras este preámbulo, 
vamos a la corrida, diciendo 
en primer lugar que no hubo 
buena entrada, algo más de 
media. ¿El mal año en el cam
po, los altos precios que hoy 
tienen las corridas? Pero haga
mos constar que la empresa 
“El Gallo“-Marca sí se acordó 
de los jubilados, que tuvieron 
acceso a la plaza por 1.700 
pesetas, lo que no ocurrió en 
Almagro, donde no se tuvo en 
cuenta a la tercera edad.

En los chiqueros, seis bue
nos ejemplares de la gandería 
sevillana de Javier Molina, pro
cedentes de Guardiola Fanto- 
ni, que estuvieron correcta- 
mente presentados para la

HERRERA PIÑAAparicio por naturales ante el quinto de la tarde

categoría de la plaza y fueron 
bravos con los caballos y en 
general dieron buen juego para 
los de apié, sobresaliendo 
segundo, tercero y cuarto, a 
los que cortaron una oreja 
cada matador.

Encabezaba la terna José 
María Manzanares, que por 
algo está apoderado por Mar
ca. No se acopló con el toro, 
ni con el capote ni la muleta, 
realizando una faena de aliño 
al que abría la corrida, sin con
fiarse, para matar de un meti- 
saca y media estocada baja, 
acogiéndose su pobre labor 
con muchos pitos, casi rallando 
la bronca. En el cuarto, espo
leado sin duda por las orejas 
que ya habían cortado Apa
ricio y Jesulín, el de Alicante 
salió muy decidido, luciéndose 
en templadas verónicas, temple 
que hizo brillar en la faena, 
iniciada con series de redondos 
y seguir por naturales, de 
pecho y molinete para la últi
ma tanda otra vez con la dere
cha. En esta ocasión sí acertó 
con el estoque, matando de 
estocada hasta la bola, que le 
valió una oreja.

Julio Aparicio vino a Tome
lloso para sustituir a Joselito, 
que aún viene arrastrando la 
cogida de Socuéllamos el 10 
de agosto. Aparicio, que había 
triunfado en Ciudad Real, 
haciéndose acreedor al trofeo 
“Zodiaco“ y al premio “Vic
toriano de la Serna” del Club 
Taurino, no quiso hacer de 
menos a la afición de Tome
lloso y saludó a su primero 
con verónicas clásicas que le 
valieron una ovación y olés. El 
toro entró tres veces al caballo 
con alegría y aún acusó fuerza 
en el tercio de banderillas, que 
no fue ortodoxo. Aparicio 
lució su indudable gusto y clase 
en los redondos, unas veces 
cerrados con el de pecho y

HERRERA PIÑAManzanares desconfiado ante el que abrió plaza

otras con molinete. No tuvo 
el toro tan buena embestida 
por el pitón izquierdo, por lo 
que Julio recurrió a adornarse 
entre la satisfacción general. 
Mató de estocada entera, lige
ramente desprendida y la pre
sidencia concedió la primera 
oreja de la tarde. En el quinto, 
un castaño de bonito tipo, vol
vió a lucirse con el capote. 
Comenzó la faena de rodillas, 
con tres pases aguantando la 
embestida del burel, para 
seguir con redondos y natu
rales con el obligado de pecho 
y volver a los molinetes de 
hinojos. Mató de una entera 
un tanto desprendida y hubo 
ovación y saludos desde el ter
cio. Aparicio ha dejado buen 
cartel ante esta entendida 
afición.

Se presentaba Jesulín de 
Ubrique como matador de 
toros en la provincia. Saludó 
a su primero con verónicas y 
una chicuelina de recurso. La 
faena, toda con la derecha, fue 

de menos a más, ligando bue
nos redondos para cerrar con 
el de pecho, en esa faena stan
dar que ahora parece haberse 
impuesto. Mató de pinchazo y 
estocada casi entera tendida, 
pidiendo el público la oreja, 
que le fue otorgada, mientras 
se aplaudía al de Javier Moli
na.

En el que cerraba plaza, el 
de más presencia de la corrida, 
que tomó tres varas, la cosa 
ya fue otro cantar. Jesulín 
intentó torear por redondos 
pero no llegó a confiarse lo 
debido y terminó con mule- 
tazos por la cara.

Matando estuvo fatal; un 
pinchazo hondo, un descabello, 
suena un aviso, otro pinchazo, 
media y cuando el toro se echa 
lo levanta el puntillero para 
más inri.

Sonaron pitos justificados, 
pues el de Ubrique hubiera 
logrado faena echándole valor. 
Del peonaje destacó José Cas
tilla al banderillear al quinto.

El domingo se 
celebra la Feria 
de Daimiel con 
un cartel de 
tronío

Diego ^el MORAL

La empresa Valencia, tras 
el éxito de público del cartel 
de la feria de Almagro, ha mon
tado otro, muy interesante, para 
la de Daimiel, que este año va 
a tener lugar el domingo dia 
1 de septiembre a las seis de 
la tarde. A la^ reses salmantinas 
de Sánchez Cobaleda, de pura 
procedendia Veragua y Santa 
Coloma, se van a enfrentar el 
trianero Emilio Muñoz, triunfa
dor de la feria de Manzanares 
por segundo año consecutivo, 
cuarto del escalafón actual de 
matadores, el madrileño José 
Miguel Arroyo “Joselito”, que 
pensaba reaparecer-hoy mismo 
en la feria de Linares, así como 
Rafi Camino, torero siempre 
interesante y en muy buen 
momento de su carrera, a quien 
acompañan dos excelentes 
subalternos de nuestra provincia, 
Vicente Yestera y Angelín Rodi
lla.

Se espera, pues, una gran 
entrada en esta corrida, a lo que 
ayudará, sin duda, la circunstan
cia de celebrarse el festejo en 
domingo.

Ahora hay que recordar al 
Ayuntamiento de Daimiel que 
es muy necesario un minucioso 
repaso a las maderas de las puer
tas y barreras de toda la plaza, 
en evitación de percances como 
el surgido el año pasado cuando 
un toro rompió la puerta de chi
queros mientras Ortega Cano 
daba la vuelta al ruedo tras una 
de sus faenas y cuando en otra 
ocasión un toro llegó al patio 
de caballos por fallos de las 
puertas.

Víctor Puerto se 
mejora de las 
lesiones y no 
perderá ningún 
festejo

Nos hemos puesto al habla 
con Víctor Puerto que pasa unos 
dias en el domicilio de su tío 
Antonio en Madrid, donde le 
tratan de las lesiones sufridas en 
la feria de Valencia de Alcántara 
donde, tras un fuerte revolcón, 
sufrió rotura de ligamentos del 
cuello. Puesto en manos de un 
fisioterapeuta, Víctor está recu
perandose de sus lesiones y aun
que le han colocado un collarín, 
nos asegura que no va a perder 
ninguna de las actuaciones que 
tiene comprometidas, entre ellas 
una en Fuencaliente el dia 7 y 
otra en Las Virtudes el dia 8 
de septiembre.

Como ya publicó LA TRIBU
NA, el joven novillero de Cabe
zarrubias fue volteado por un 
novillo en la primera de sus 
actuaciones en la feria cacereña 
de Valencia de Alcántara y en 
principio se temió que padeciese 
lesiones de importancia, pero 
por fortuna estas no revistieron 
gravedad y el animoso novillero 
salió a matar al segundo novillo, 
cortando un total de cuatro ore
jas en ese festejo.
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En el callejón de la plaza de Tomelloso
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Y así torea Jesulín de UbriqueAsí mata Julio Aparicio herrera PIÑA

El público no respondió ai '‘tirón ” del cartel tomellosero

Blas Camacho cree muy necesaria la aplicación de la Ley Taurina

Diego del MORAL

HERRERA PIÑACuando el toro se cae la Fiesta se derrumba

Camacho e Iñiguez se saludan

1
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Aparicio se mostró muy contento por los premios 
que se le han concedido en la feria de Ciudad Real

Se ha terminado el ferragosto taurino con la corrida de 
feria de Tomelloso. Aún quedan por celebrar las de Daimiel, 
el domingo dia 1 y la de Alcázar de San Juan el sábado 
7 y luego todas las ferias de los Cristos con importantes 
carteles de corridas y novilladas en Torralba, Piedrabuena, 
Almodóvar, Valdepeñas, Torrenueva y Bolaños, entre otras 
localidades de la provincia. En Tomelloso vimos una corrida 
entretenida con cal y arena para los tres toreros.

Poco público acudió a pre
senciar la corrida de feria de 
Tomelloso. Tras el llenazo de 
Almagro pensábamos ver más 
público en esta corrida en la 
que el cartel se había recom
puesto muy bien dando entrada 
a Julio Aparicio ante la obligada 
ausencia de Joselito. En el calle
jón de la plaza pulsamos las 
siguientes opiniones:

Julio Aparicio: “Mi primera 
faena me ha gustado, creo que 
he estado muy centrado con el 
toro y he cortado una oreja 
merecida. El castaño lidiado en 
quinto lugar no ha servido. 
Sobre los premios que me han 
concedido en Ciudad Real estoy 
muy contento porque me siento 
muy. vinculado a esta tierra y 
son premios que estimo en lo 
que valen”.

Pepe Luis Segura se mani
festaba en términos parecidos a 
los de su poderdante:' ” Es un 
orgullo que se hayan concedido 
a Julio esos prestigiosos premios 
en Ciudad Real que iremos a 
recoger con todo el gusto del 
mundo porque además hemos 
visto como quieren a este torero 
en esta tierra”.

Jesulín de Ubrique, tras la 
muerte de su primer enemigo 
se mostraba satisfecho de su 
labor: “Ha sido un toro difícil 
al que he entendido bien. Ha 
sido una faena más de valor que 
de arte, pero es que el toro así 
lo requeria.“ Preguntado por su 
debut en esta provincia dijo que 
era la primera vez, efectivamen
te que actuaba por estas tierras 
manchegas y que tenía interés 
en hacerlo porque sabe de sus 
buenos aficionados. ¡Que vuel

vas durante veinte años!, le diji
mos, a lo que respondió: “Antes 
tengo yo que ser rico, esos son 
muchos años”.

Luis Perales, promotor del 
prestigioso premio al triunfador 
de la feria que lleva el nombre 
de su padre, uno de los artífices 
de esta plaza de toros, nos dijo: 
“Nos hemos entretenido pero no 
he visto nada digno de darle el 
premio. Ya veremos que dice 
el jurado”.

Blas Camacho Zancada que 
presenció la corrida desde una 
barrera nos dijo que le había 
gustado la faena de Jesulín de 
Ubrique. Preguntado por la acti
vidad taurina en el Congreso de 
los Diputados nos dijo que espe
ra que se haga un buen Regla
mento que complemente la Ley 
Taurina para que la Fiesta se 
ponga ya en el siglo XXI. La 
Ley no es perfecta, pero es una 
buena Ley, dijo el diputado 
popular, y esperemos que el 
Reglamento la complemente 
adecuadamente.

Eulogio Núñez , el popular 
peluquero ciudarrealeño afinca
do en Madrid, gran aficionado, 
no se pierde una corrida en su 
tierra mientras pueda. Le gusta 
el tóreo de Aparicio y se quejaba 
de la poca colaboración que el 
toro castaño le había dado al 
torero para triunfar. Va a ser 
el torero de estos próximos años, 
nos dijo, y hay que seguirlo.

Javier Lozano , alcalde de la 
localidad no se encontraba entre 
barreras, pero si Joaquín Iñiguez 
Molina , actual gobernador civil 
de Jaén, quien no falta a una 
corrida en esta su antigua pro
vincia mientras puede. Ahora, 
nos dijo, espero poder asistir a 
la feria de Linares que tiene tres 
buenos carteles.

¡¡¿¡^¡aassíi

Es importante que se 
aplique ya mismo la 
Ley Taurina, dijo 
Blas Camacho, para 
lo que se va a 
confeccionar muy. 
pronto el nuevo 
Reglamento

La tónica general fue 
de una corrida 
entretenida pero sin 
nada digno de 
mención. El premio 
“Antonio Perales 
podría quedar 
desierto este año

M.C.D.2022



Miércoles, 28 de
Agosto de 1991La Tribuna REGION 17

El avión arrasó unos 80 metros de maizal yendo a parar junto a una acequia. Militares de la Base recogen la silla en la que salió catapultado el piloto.JESUS MORENO

El piloto, que resultó ileso, dirigió el aparato hacia una zona despoblada antes de saltar en paracaídas a 200 metros del suelo

Un Mirage F-l de la Base Aérea de los Llanos 
se estrella en las proximidades de Albacete

El avión siniestrado había sido comprado con los restantes Mirages en Estados Unidos en 1974

Un Mirage F-l .perteneciente a la Unidad 
aérea de la Base de los Llanos se estrelló 
en las cercanías de la vieja Maestranza, 
debido a un fallo en el sistema hidráulico 
en el aparato. El piloto, capitán Emilio

de Gracia, que resultó ileso tuvo tiempo 
de dirigir el avión hacia una zona des
poblada antes de salir propulsado de la 
cabina por el sistema automático, a unos 
200 metros del suelo

Miguel Angel CATALAN

Un Mirage F-l perteneciente 
a la Base Aerea de los Llanos 
se estrello ayer a las 10.20 horas 
de la mañana a unos seis kiló
metros del casco urbano de 
Albacete.

El piloto el capitán Emilio 
Gracia Sirugeda, de 32 años de 
edad resultó ileso al poder 
abandonar el avión, lanzándose 
en paracaidas.

Él aparato se estrelló a unos 
100 metros de la Maestranza 
Vieja, arrasando un maizal y 
yendo a parar junto a una ace
quia, cerca de la carretera local 
de Las Peñas.

Según la versión facilitada 
por el coronel Cervera de la 
Base, el capitan Emilio Gracia 
se encontraba realizando un 
vuelo de rutina cuando en la 
maniobra de aproximación para 
el aterrizaje le surgió una emer
gencia en vuelo que ha pro

vocado la ausencia de control 
sobre el aparato y no ha tenido 
más remedio que saltar en 
paracaidas.

Momentos antes de abando
nar el Mirage F-l el piloto pudo 
dirigir el avión a una zona des
poblada, mediante los controles 
de pie, que son accionados por 
cable, ya que los mandos de 
palanca no obedecían debido a 
un fallo en el sistema hidraú- 
lico.

El coronel Cervera informó 
que el piloto, según sus propias 
manifestaciones saltó del avión 
a unos 800 pies de altura, unos 
200 metros aproximadamente y 
que afortunadamente funcionó 
el sistema automático de lan
zamiento.

Este sistema explicó consiste 
en una serie de cohetes pro
pulsores por lo que la expulsión 
del aparato es muy brusca y 
generalmente se pueden produ
cir resentimiento en la vertebras 

de la columna vertebral.
Es por esta razón -añadió el 

coronel Cervera- que aunque el 
capitan Gracia fue recogido 
rapidamente por un helicóptero 
y examinado por el médico de 
la base, como manifestaba 
molestias, fue trasladado al 
Hospital del Aire para su 
reconocimiento.

En cuanto a las posibles cau
sas del accidente todos los datos 
hasta ahora recogidos apuntan 
a un fallo en el sistema hidraú- 
lico, según indicaba el panel de 
aviso en la cabina del piloto, 
aunque se abrirá una investi
gación basada en la- regogida 
de los restos del aparato, las 
grabaciones contenidas en la 
caja negra y las propias infor
maciones suministradas por el 
piloto.

El aparato siniestrado, junto 
con los demás Mirages de la 
Unidad, había sido traído de 
los Estados Unidos en 1974. Los restos del aparato y la “caja negra” dictarán la causa del accidente.

EL PERIODICO 
DE

CIUDAD REAL 
Y PROVINCIA

La Tribuna 
" *!• duda^ Real--------------------

SE ENTERA DE 
TODO Y LE 
MANTIENE

1 INFORMADO

SARDINAS

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, que*iluminas todos los caminos, para que yo 
alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar, 
una vez más, que nunca quiero separarme de Ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres queridos, en 
la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir 
el pedido; dentro de los tres días será alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en cuanto se haya recibido la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas. A.M.O.

ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA 
hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01
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El siniestro más grave se produjo en Casas de Benítez Según anunció el secretario de Participación

Varios muertos en tres
accidentes de tráfico en Cuenca

Calcerrada: “El CDS 
cambiará su estructura”

Una niña falleció cuando era trasladada al Hospital

A las veintiuna horas del lunes se produjo el choque 
de un turismo con un camión articulado en la carretera 
que une Villalgordo del Júcar y La Roda, en la provincia 
de Albacete, a su paso por el término municipal de 
Benítez en Cuenca.

LT

Tres pprsonas resultaron 
muertas, otras tres heridas 
graves y ocho con lesiones 
leves en tres accidentes de 
tráfico ocurridos en las carre
teras de la provincia de Cuen
ca, según informó ayer el 
Gobierno Civil,

El primero de los siniestros 
se produjo en el kilómetro 
167,780 de la carretera N-III 
(Madrid-Valencia), a su paso 
por el término municipal de 
Honrubia, cuando un vehícu
lo y una furgoneta colisiona

ron frontalmente, lo que oca
sionó la muerte de A.M.S., 
de diez años de edad, que 
falleció cuando era trasladada 
al Hospital Virgen de la Luz, 
en la capital conquense.

Además, resultó herida 
grave en este mismo acciden
te E.M.S, de siete años.

También murieron en otro 
siniestro J.L.A.A, y C.O.L., 
quienes chocaron con su vehí
culo con un camión articulado 
en la carretera, que une las 
localidades de Villalgordo del 
Júcar y La Roda, a su paso 
por Casas de Bénitez. Tres muertos en accidentes.

TOLEDO, (Efe).- El secre
tario nacional de Participación 
Ciudadana del CDS, José Luis 
Gómez Calcerrada, afirmó 
ayer que este partido “va a 
cambiar organizativamente su 
estructura de arriba a abajo, 
y a nivel de toda España”.

Calcerrada hizo esta decla
ración en una rueda de prensa 
celebrada en Toledo para 
informar del próximo comité 
federal de Castilla-La Mancha, 
que tendrá lugar el próximo 
6 de septiembre en Toledo y 
en el que se eligirán a los 78 
compromisarios que represen
tarán a esta región en el con
greso extraordinario del CDS.

El secretario nacional de 
Participación Ciudadana y por
tavoz político de los centristas 
castellano-manchegos precisó 
que “el cambio organizativo 
del CDS consistirá en dotar 
a este partido de una estruc

tura colegiada y no presiden
cialista, como la que tiene 
ahpra”.

En opinión de Gómez Cal- 
cerrada, el CDS “dio una apa
riencia de debilidad en las últi
mas elecciones municipales y 
autonómicas, lo que le llevó 
a ocupar un puesto de quinta 
fuerza política, cuando antes 
era la tercera, de ahí -añadió- 
que ahora pretendamos elimi
nar los personalismos en aras 
de la integración”.

En referencia al Congreso 
Extraordinario que se celebra
rá en Madrid los próximos 28 
y 29 de septiembre, Calcerrada 
indicó que de los 1.000 com
promisarios que asistirán a esta 
reunión 78 procederán de Cas
tilla-La Mancha, lo que supo
ne un nivel de representativi
dad sobre toda España del 8 
por ciento.

El problema se agudiza especialmente en la época veraniega

Sesenta pueblos de la región 
afectados por la escasez de agua
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Si de verdad 
quere ayudar 

al Tercer Mundo.
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorares para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación. cOlabore con 1NTERM(ÍÍN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Intcww^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

TOLEDO, (Efe).- Unos 60 
pueblos castellano-manchegos 
sufren anomalías en el sumi
nistro de agua potable durante 
los meses de verano, según 
fuentes consultadas por Efe.

En Toledo son unas 20 loca
lidades las afectadas, en Gua
dalajara 15, en Cuenca 11, en 
Ciudad Real 10 y en Albacete 
4.

En Toledo la zona más afec
tada por las sequías es la de 
la comarca de La Sagra, al 
noroeste de Toledo, en donde 
localidades como Alameda de 
la Sagra, Añover del Tajo, 
Seseña, o Esquivias tienen 
abundantes cortes en el sumi
nistro de agua.

Además numerosos pueblos 
cercanos a los montes de Tole
do están afectados por la 
sequía, según señaló a Efe el 
alcalde de uno de ellos, el de 
Robledo del Mazo, Ignacio 
García López quien añadió 
“peor que nuestro pueblo esta 
la localidad de Hunfrías, en 
donde se corta el agua todos 
los días desde las 13,00 hasta 
las 9,00 del día siguiente.

En Guadalajara, el año pasa
do hubo cerca de 200 pueblos 
con problemas de abasteci
miento de agua durante el 
verano, sin embargo este año 
ni un solo pueblo de la pro
vincia se encuentra en “alerta 
roja”.

Sólo una decena de pueblos 
alcarreños han tenido que ser 
abastecidos, hasta el momento, 
por los camiones cisterna que 
la diputación provincial pro
porciona para cubrir este ser
vicio.

Los últimos municipios de 
Guadalajara, que han tenido 
que recibír agua mediante 
camiones cisterna para consu
mo domestico son: Rebollos de 
Hita, Tortola de Henares, 
Amayas, Hinojosa, Canales del

La falta de agua es un problema para muchos pueblos de la región.

Ducado, Ocentejo, Las Navas, 
La Barbolla, Ribarredonda, 
Durmiel, Valsalobre, Estables, 
Naharros, Tortonda y Robledo 
de Corpes.

En la provincia de Cuenca, 
once son las localidades que 
tienen problemas de agua este 
año, aunque ninguno de ellas 
permanece en situación alar
mante, según informó hoy a 
Efe el diputado de Obras de 
la Diputación Provincial, Luis 
Muelas.

La relación de pueblos con
quenses suministrados por los 
camiones motobombas son 
Portalrubio de Guadamajud, 
Gascueña, Villarejo seco. Villa- 
rejo Sobrehuerta, El Acebrón, 
Collados, Pajares, Villar del 
Saz de Navalón, Poveda de la 
Obispalía, Jabaga y Villarejo 
del Espartal.

La diputación de Cuenca fir
mó convenios con estas loca
lidades, con el fin de que las 
motobombas ubicadas en los 
núcleos de más población, 
como Cuenca, Tarancón, Hue

te o San Clemente, puedan ser 
utilizadas para el abastecimien
to de agua y extinción de 
incendios.

En Ciudad Real se tiene que 
abastecer de agua de forma 
períodica a diez localidades, 
entre las que se encuentran 
Terrinches, Almedina, ViUa- 
manrique, San Carlos del 
Valle, Porzuna, Villar del Pozo, 
Veredas, Saceruela^, Gargan- 
tiel. La Bienvenida y ocasio
nalmente Pozuelo de Calatra
va. f

En Albacete la zona que 
sufre más los problemas de a » 
sequía es la zona de la sieña 
de Alcaraz y algunas pedanía « 
de la sierra del Segura, per Í 
no hay municipios este año qu ^j 
se encuentren con “a^er 
roja”. •

Sin embargo, el servio 
hidrológico de la Diputad ; 
Provincial de Albacete, 
el ente que tiene competea^ .• 
en materia de agua, sununis ^., 
mediante camiones e’Ste^^ -: 
aquellos municipios quetie J 
problemas en este sentido.
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El Gobierno español enviará dos diplomáticos 
a las repúblicas bálticas para comenzar los trá
mites para el reconocimiento de su indepen
dencia de la Unión Soviética, anunció ayer mar
tes, el ministro español de Asuntos Exteriores,

Francisco Fernández Ordóñez. España cumplirá 
así la decisión tomada ayer en Bruselas por 
los doce ministros de Asuntos Exteriores de reco
nocer conjuntamente la ^soberanía e indepen
dencia” de las tres repúblicas bálticas, Letonia,

Lituania y Estonia. ”Técnicamente basta una 
carta del ministro español manifestando la 
voluntad de establecer relaciones diplomáticas, 
pero debe hacerse a través del Consejo de Minis
tros”, explicó Ordóñez.

El Gobierno no pondrá reservas al reconocimiento siempre que se busque el momento propicio para no desestabilizar a la URSS

d España tendrá que resolver trabas jurídicas 
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Al restablecer vínculos con la URSS no hubo reserva sobre Lituania, Letonia y Estonia y debe proceder al reconocimiento expreso

MADRID. (Efe).- Sin 
embargo, Ordóñez precisó que 
el asunto no tenía que pasar 
necesariamente por el Parla
mento español, y explicó que 
“hay consenso y todos los par
tidos están de acuerdo”.

España, que restableció vín
culos con la Unión Soviética en 
marzo de 1977, no hizo ninguna 
reserva respecto a las repúblicas 
bálticas (anexionadas por la 
URSS en 1940), por lo que aho
ra tiene que establecer de hecho 
esas relaciones diplomáticas.

Holanda está en la misma 
situación, mientras que el resto 
de los países comunitarios nun
ca reconocieron la anexión 
soviética de los Estados bálticos 
y ahora será suficiente una 
declaración política y volver a 
abrir sus sedes diplomáticas.

La intención de España es 
la de abrir una embajada resi
dente para los tres países bál
ticos cuya sede estaría proba
blemente en Riga, capital leto
na, adelantó Ordóñez.

España no pondrá reservas 
al reconocimiento de las repú
blicas bálticas aunque hay que 
buscar el momento adecuado 
para no desestabilizar a la 
URSS, afirmó ayer el ministro 
de Asuntos Exteriores, Francis
co Fernández Ordóñez. El jefe 
de la diplomacia española hizo 
estas declaraciones minutos 
antes del comienzo de la reu
nión de ministros de Exteriores 
de la Comunidad Europea en 
Bruselas para analizar la situa
ción en la URSS y que tomó 
la decisión de reconocer la 
independencia de los Estados 
bálticos.

Ordóñez había precisado que 
la decisión debía ser tomada a 
nivel comunitario, pero insistió 
en que no interesa “activar el 
proceso de desintegración”.

Problema jurídico

El reconocimiento a las repú
blicas bálticas plantea un pro
blema jurídico a España, por
que “cuando se reestablecieron 
relaciones diplomáticas con la 
URSS, no se hizo ninguna 
reserva sobre estos tres Estados, 
aunque eso es un problema 
menor”, explicó Ordóñez.

Para comenzar las relaciones 
rliplomáticas con las repúblicas 
bálticas, España debe ahora 
proceder a su reconocimiento 
expreso. Fuentes de la delega- 
e>ón española en Bruselas afir
maron que el Ejecutivo de 
J^adrid puede obtener el visto 
bueno parlamentario para reco- 
’^ocer la independencia de estas 
^públicas a partir del primer 
pleno de las Cortes, que se cele
brará a mediados del próximo 

de septiembre.
Otros países comunitarios.

Francisco Fernández Ordóñez, ministro de Asuntos Exteriores, no es partidario de activar el proceso desintegrador de la URSS.

Fuentes de la delegación española en Bruselas afirmaron que el 
Gobierno puede obtener ej visto bueno parlamentario para reconocer 
la independencia de estas repúblicas a partir del primer pleno de 
las Cortes, que se celebrará a mediados del próximo mes de septiembre

como Dinamarca, nunca acep
taron la anexión soviética de 
las repúblicas bálticas, por lo 
que el trámite jurídico es más 
simple.

Según fuentes holandesas, los 
“doce” intentarán poner en 
marcha los trámites de recono
cimiento diplomático antes del 
próximo consejo de ministros 
de Exteriores de la CE, que 
se celebrará a principios de 
septiembre.

En la reunión, que probable
mente se convocará para el 4 
ó 5 del próximo mes, es posible 
la participación los ministros de 
Asuntos Exteriores de Estonia, 
Letonia y Lituania, añadieron 
las mismas fuentes.

Por su parte, el ministro 
español de Exteriores negó 
cualquier relación de estos pro
cesos independentistas euro
peos con la política inferior 
española. ”Por más que lo mire 
no le veo ningún parecido”, 
dijo.

Aunque el jefe de la diplo
macia española reconoció que 
habrá cambios en el mapa euro
peo, señaló que el deseo del 
Gobierno español es que “esos 
cambios no se realicen con vio
lencia, sino con la negociación 
entre las partes”.

El titular de Exteriores aña
dió que el caso de las repúblicas 
bálticas es diferente al proble
ma yugoslavo, porque Letonia, 
Estonia y Lituania han sido ”Es-. 
tados soberanos”.

El ministro anunció que un 
diplomático holandés viajará de 
nuevo a Yugoslavia en nombre 
de la CE, pero en su opinión, 
“hoy no tomaría decisión de 
reconocer a Eslovenia y Croa
cia”.

En cualquier caso, la Comu
nidad Europea (CE) reconoció 
ayer la independencia de las 
repúblicas bálticas de la Unión 
Soviética, pero decidió que cada 
país establecerá relaciones 
diplomáticas según sus reglas 

jurídicas, informaron fuentes 
comunitarias.

El ministro belga de Asuntos 
Exteriores, Mark Eyskens, 
anunció la decisión de los “do
ce” Estados miembros de la CE 
de reconocer la soberanía de 
las tres repúblicas soviéticas.

Sahara occidental

Por otra parte, el Gobierno 
español comparte la preocupa
ción del secretario general de 
Naciones Unidas, Javier Pérez 
de Cuéllar, sobre la situación 
en el Sáhara Occidental, según 
un comunicado emitido ayer 
por la Oficina de Información 
Diplomática del Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

En este comunicado, el 
Gobierno expresó también su 
confianza en que el llamamien
to que hizo ayer a las partes 
en conflicto ”sea atendido para 
facilitar la aplicación del plan 
de paz de las Naciones Unidas”.

González se reunió 
con Ordóñez

El presidente del 
Gobierno, Felipe Gonzá
lez, se reunió ayer por la 
mañana con el ministro 
de Asuntos Exteriores, 
Francisco Férnandez 
Ordóñez, para preparar la 
reunión que celebraron 
por la tarde en Bruselas 
los titulares de exteriores 
de la Comunidad Euro
pea.

Durante su entrevista, 
González y Fernández 
Ordóñez, según informa
ron a Efe fuentes del 
Ministerio del Portavoz 
del Gobierno, evaluaron 
los últimos acontecimien
tos que se han producido 
en la Unión Soviética.

González, que pasa las 
vacaciones veraniegas en 
el Coto de Doñana, se 
desplazó hasta Jerez de 
la Frontera para recibir 
a Francisco Fernández 
Ordóñez, quien acudió 
desde su residencia ei 
Santa Pola, según las mis
mas fuentes.
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Según el líder del PP, José María Aznar, “el socialismo real ha muerto, el comunismo ha muerto”.

Según afirmó Aznar quien agregó ‘'hemos vivido la revolución que ha enterrado a la de 1917”

El PP es partidario de reconocer ía 
independencia de los estados bálticos

El PNV crítica al Gobierno ^^colapsado por el mimetismo- con los casos catalán y vasco^^

El presidente nacional del PPf José María Aznar, afirmó 
ayer en Valladolid que su partido está a favor del 
reconocimiento de la independencia de los estados bál
ticos, dentro de una política de coordinación de los 
países de la Comunidad Europea.

VALLADOLID. (Efe).- 
Aznar que se entrevistó ayer 
con el presidente de Castilla 
y León, Juan José Lucas, en 
la sede de la Junta, señaló 
que los estados bálticos fueron 
víctimas de una anexión injus
tificada en los años cuarenta 
“por lo que nos parece nece
sario y conveniente el reco
nocimiento de su independen
cia”.

También indicó que consi
dera correcto el que se intente 
conseguir la mayor coordina
ción posible en la Comunidad 
Europea "coordinación -dijo- 
que redundará en beneficio de

Dimite el secretario del PSOE 
sevillano por falta de libertad

SEVILLA. (Efe).- Alfonso 
Lazo ha presentado su dimisión 
como secretario general del 
PSOE de Sevilla porque “de 
momento en el PSOE de Sevilla 
no es la renovación y la aper
tura lo que triunfa”, según ase
gura en una carta remitida ayer 
al comité provincial del partido, 
a la que ha tenido acceso Efe.

Según el hasta ahora secre
tario provincial del PSOE de 
Sevilla, “presiones importantes 
de sectores opuestos a toda 
renovación y apertuja han difi

la CE y en beneficio de Espa
ña, a lo que hay que añadir 
que la CE sigue constituyendo 
un foco y modelo político”.

Según Aznar “hemos vivido 
una gran revolución, en este 
mes, la revolución que ha 
enterrado a la de 1917. El 
socialismo real ha muerto, el 
comunismo ha muerto”.

Para Aznar ha llegado el 
momento del establecimiento 
de un marco de seguridad 
común que prevea cualquier 
riesgo de conflicto y la con
solidación en la URSS de una 
economía de mercado que le 
permita su recuparación. 

cultado al máximo esta preten
sión” de búsqueda de mayor 
libertad y apertura en el seno 
del partido. No obstante. Lazo 
asegura en su carta haber 
renunciado a presentar batalla 
basándose en el apoyo de la 
mayoría con que cuenta entre 
los socialistas sevillanos porque, 
según dice, “eso habría signi
ficado división en el partido y 
enfrentamiento con personas a 
las que tengo afecto y respeto”.

En su carta de dimisión a 
los responsables del PSOE de 
Sevilla, Lazo recuerda cómo en

Por su parte, el portavoz 
del Partido Nacionalista Vas
co en el Congreso, Iñaki Ana
sagasti, criticó ayer la “len
titud, falta de reflejos y de 
visión política” del Gobierno 
central por no haber sido uno 
de los primeros estados en 
reconocer la independencia de 
las repúblicas bálticas.

Anasagasti declaró que el 
Gobierno sigue “colapsado 
mentalmente ante lo que con
sidera peligroso por el mime
tismo con los casos catalán y 
vasco”, lo que, según el dipu
tado nacionalista, “es la mejor 
forma de reconocer que no 
están tratando de manera ade
cuada el hecho diferencial” de 
estas dos comunidades.

El portavoz del Grupo Vas
co recordó que el PNV pre
sentó hace un año una pro
posición no de ley en la que 

el congreso de los socialistas 
sevillanos de diciembre pasado 
fue elegido secretario general 
con la pretensión de aunar “los 
distintos matices del PSOE sevi
llano”, cosa que, explica, quiso 
hacer con “libertad, tolerancia 
y autocrítica”. La intención de 
Lazo entonces, como recuerda 
en su escrito de dimisión, fue 
“abrir el PSOE a las clases 
medias ilustradas, profesionales, 
intelectuales y artistas, que en 
1982 nos apoyaron masivamente 
y una buena parte dé los cuales 
se ha ido alejando”.

se requería el reconocimiento 
de la independencia de estas 
repúblicas, “a lo que el PSOE 
se negó aduciendo que no 
había que poner en peligro 
la Perestroika, que un año 
después ha saltado en pedazos 
mientras el Gobierno sigue sin 
reconocer a esas repúblicas”.

Por otra parte, el presidente 
de la Diputación Regional de 
Cantabria, Juan Hormaechea, 
manifestó ayer en Oviedo que 
el “proceso autonómico está 
siendo objeto de una farsa por 
parte del Gobierno socialista”.

Hormaechea, que asistió en 
la catedral de la capital del 
Principado al concierto ofre
cido por Los Virtuosos de 
Moscú bajo el lema de Liber
tad en la Unión Soviética,' 
lamentó la “lentitud con que 
se está afrontando este pro
ceso”.

Manuel Chaves.

El Peñón de Gibraltar.

Joshua Hassan 
niega similitudes 
entre Gibraltar y 
las 3 repúblicas 
del Báltico

MADRID. (Efe).- El ex pri
mer ministro de Gibraltar sir 
Joshua Hassan se mostró ayer 
contrario a que ese territorio 
pueda llegar a ser una nación 
independiente, aunque sí recla
mo una mayor autonomía para 
el Peñón.

El ex ministro de Gibraltar 
señaló a Efe que si bien una 
cláusula del Tratado de Utrech 
de 1713 especifica que Gibraltar 
sólo pueda pertenecer a España 
o Inglaterra, el Gobierno espa
ñol ”debe reconocer el justo 
derecho de autodetermnación 
del pueblo gibraltareño”.

Joshua Hassan que participó 
ayer por la mañana en un curso 
de verano de la Universidad 
Complutense sobre “Servicios 
de espionaje y poder político”, 
criticó la postura del Gobierno 
español por su negativa a firmar 
el tratado de fronteras de la 
CE.

”Creimos -dijo- que la entra- i 
da de España en la CE serviría 
para acercar a ambas partes, 
pero el resultado ha sido que 
se han dedicado a boicotear el . 
derecho de autonomía de los l 
gibraltareños”.

Asimismo, negó cualquier 
parecido entre Gibraltar y las j 
tres repúblicas bálticas -Estonia, f. 
Lituania y Letonia-, y añadió H 
que la situación entre estos 1 
territorios “es bien diferente . |

Por otra parte, el Cónsul | 
General de la URSS en España, | 
Vladimir Tshchikvadze, se raos- j 
tró ayer partidario de la fot- j 
mación de una “nueva unión ¡i 
de las repúblicas soviéticas bajo J 
la forma de una federación^ o | 
confederación basada en e l 
respeto de la soberanía de cada g 
república”.

Vladimir Tshchikvadze partí-1 
cipó en la presentación del pn 9 
mer certamen de Moda Mares 9 
me que se celebró en el yeler » 
soviético Druzhba (anns^ 
anclado en el puerto de ha 9 
celona. =3

El Cónsul, que insistió en q^ a 
“no se puede entender la de a 
nión” de las repúblicas so a 
ticas, aseguró que la nueva ■ 
mación geográfica y política 
estado soviético se reaW a 
partir de la “necesidad de i 
gración económica para so 
vivir”. 9
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Felipe Alcaraz.

Julio Anguita, coordinador general de IU, Alonso Puerta, líder del PASOC y Cristina Almeida.

Izquierda Unida no sé presentaría a las próximas elecciones como fuerza unitaria si se adelantasen

Los socios de IU quieren la disolución 
del PCE tras la crisis del comunismo

Los miembros de coalición del PCE respetarán su decisión respecto a su desaparición o permanencia

Los socios del Partido 
Comunista de España 
(PCE) en el seno de Izquier-, 
da Unida (IU) son partida
rios de la disolución de 
todos los partidos para la 
creación de una nueva fuer
za política de carácter uni
tario. Aunque ese objetivo 
estaría pendiente de la deci
sión del XIII Congreso del 
PCE de disolverse.

MADRID. (Fax-Press).- 
Algunos miembros de la coa
lición consideran que no habría 
tiempo suficiente para la crea
ción de esa nueva formación 
política en el caso de que se 
adelantaran las elecciones gene
rales de 1993, debido a que IU 
tiene prevista la celebración de 
su III Asamblea Federal a fina
les de 1992.

Para el PASOC, los indepen
dientes de IU y los sectores del 
PCE que quieren la disolución 

1 de este partido un retraso en 
esa decisión retrasaría “muchos 
años el proceso iniciado para 
fortalecer IU”.

Aunque todos los socios de 
coalición del PCE respetarán la 
decisión de este partido respec- 

1 to a su disolución o permanen- 
! cia, Alonso Puerta, secretario 
| genral del PASOC explica que 
1 “veríamos con agrado que el 
j PCE pusiera al día su identidad 
| y la manifestara claramente ya 
j que el suyo no es un proyecto 
| comunista sino de izquierda 
| transformadora”.

El PASOC celebrará una reu
nión ordinaria del comité fede
ral los días 22 y 23 de sep
tiembre como preparación de 
una convención estatal a cele
brar en el mes de octubre en

el que se tratará exclusivamente 
sobre el futuro de IU. Para 
Alonso Puerta la “etapa de ace
leración histórica en la que 
hemos entrado hace que ten
gamos que tomar una serie de 
decisiones en paralelo todos los 
grupos que integran IU”.

Alonso Puerta considera que 
“la hipótesis más razonable ante 
la demanda existente en la 
sociedad es la unidad de todos 
los integrantes de IU en una 
sola fuerza política y que se ini
cie un proceso constituyente 
para que en el plazo de un año 
funcione como una sola orga
nización política en el marco 
del socialismo democrático”.

“El nombre existe y los

votantes están ahí”, añade el 
fundador del PASOC, quien 
considera, no obstante, que 
“tampoco es malo que IU fun
cione como una federación de 
partidos porque hemos creado 
una organización, los progra
mas electorales, la elaboración 
política es de IU y las reuniones 
decisivas se dan en el seno de 
IU”.

Respecto a la disolución del 
PCE Alonso Puerta señala que 
“el PCE no ha cometido nin
guno de los errores del PCUS, 
aunque la disolución del órgano 
de los comunistas soviéticos 
cierra una etapa de la izquierda 
en Europa. Él PCE no tiene 
nada que reprocharse en los

Alcaraz: ‘‘La 
disolución del 
PCUS no 
implica la 
del PCE’’
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últimos 25 años y puede con
siderarse que es un partido 
socialista de izquierdas que 
mantiene su nombre. Ha tenido 
una vida útil para España, pero 
ha cumplido ya sus objetivos”.

A pesar de esta reflexión, 
Alonso Puesta estima que “el 
concepto comunista ha entrado 
en crisis” y que el mantenimien
to del nombre y los símbolos 
comunistas puede perjudicar a 
la coalición ante los votantes. 
“Por eso lo importante es que 
el Partido Comunista de España 
manifieste su identidad como 
partido postcomunista para que 
el nombre no oculte lo que es 
el partido”, agregó Alonso 
Puerta.

SEVILLA. (Efe).-. El 
secretario general de! 
Partido Comunista de 
Andalucía, Felipe Alca
raz, ha afirmado en Sevi
lla que la disolución del 
PCUS “no implica la 
desaparición del PCE, del 
mismo modo que la inde
pendencia de Lituania no 
implica la de Euskadi”.

Alcaraz aseguró en 
conferencia de prensa 
que el debate de fondo 
se centra en la idea sobre 
“qué Izquierda Unida 
queremos” y si es posible 
una alternativa al capita
lismo y la política liberal, 
y no en la disolución del 
PCE.

Paralelamente existe, a 
su juicio, un subdebate en 
el que algunos militantes 
cuestionan el liderazgo de 
Julio Anguita, polémica 
que considera debería 
mantenerse al margen de 
las discusiones en el seno 
de la coalición.

MiaiBS España sa
OFERTAS PLAYAS

BENIDORM: HOTELES CADENA SOL*** (OCAS/PEUCANOS/GARZAS). DESDE 3.850 Pensión completa
HOTELES CADENA SOL**** (COSTABLANCA/DALMATAS) desde 4.650 Pensión completa
HOTELES FEN1CIA/LUNA***¡ DESDE 2.850 Ptas. pensión completa
HOTELES PRESIDENTE/DIPLOMATIC***: DESDE 3.125 Ptas. pensión completa
HOTELES CALYSO/VENUS/ORANGE/CASTILLA, desde 3000 ptas. P. completa
HOTELES RIALTO/TORRE DORADA, desde 2.800 Ptas. pensión completa

GANDIA: HOTEL VILLA LUZ***, desde 3.700 pensión completa
LA MANGA: HOTEL CAVANNA****; DESDE 4.775 pts. pensión completa

HOTEL ENTREMARES***; DESDE 4.275 Pts. pensión completa
DOBLEMAR CASINO****; DESDE 4.650 Pts. pensión completa

TORREVIEJA: HOTEL LA ZENIA***, desde 4.350 ptas. pensión completa
COSTA BRAVA (Blanes): HOTEL SPLENDID***, desde 2.800 ptas. pensión completa
MATALASCAÑAS: GRAN HOTEL DEL COTO***, desde 3.900 pts. pensión completa
PEÑISCOLA: Hotel PAPA LUNA***, desde 4.800 pts. pensión completa
Paseo de la Libertad, 9. Tfno: 21 47 62 - 02001 ALBACETE

COSTA DE ALMERIA (Urbanización ALMER IMAR): Hotel FLORIDA PARK/OASIS***; DESDE 2.995 P. Completa 
(HOTELES PLAYA)***, desde 3.615 Pts. pensión completa

TORREMOLINOS: HOTEL AZOR***, desde 3.390 pts. pensión completa
BENALMADENA: HOTEL BALI**; DESDE 3.345 pts. pensión completa

HOTEL COSTA AZUL***, desde 4.120 pts. pensión completa
FUENGIROLA: HOTEL LAS RAMPAS**; DESDE 3.550 pensión completa
HOTEL FUENGIROLA PARK***, desde 4.060 pts. pensión completa
NERJA: HOTEL VILLAFLAMENCA, desde 4.500 pts. pensión completa

CONSULTE DESCUENTOS DE NIÑOS • DIVERSOS HOTELES CON NIÑOS GRATIS, hasta 12 años

CIRCUITOS CON SALIDA DE ALBACETE: GALICIA, ASTURIAS, CANTABRIA, VALLE ARAN, ANDALUCIA, PARIS, 
PAISES BAJOS, ITALIA, SUIZA-CATARATAS DEL RHIN y otros muchos. CONSULTENOS

Dionisio Guardiola, 43. Tfno: 23 88 51 - 02003 ALBACETE

EL VIERNES 30 DE AGOSTO JUNTO CON SU PERIODICO DEL DIA

“EXTRA FERIA Y FIESTAS DE DAIMIEL”
22
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Detenido por 
estafar a 60 
marroquíes con 
falsos contratos 
de trabajo

MADRID (Efe).- Francisco 
José Estrada Martín, de 23 
años, ha sido detenido por esta
far al menos a 60 marroquíes 
a los que extendía un contrato 
de trabajo por cuenta ajena, 
cuando en realidad se trataba 
de un simple nombramiento de 
vendedor, informo la Jefatura 
Superior de Policía.

El detenido era distribuidor 
de productos dietéticos y se 
dedicaba, previo pago de 15.000 
pesetas, a tramitar de forma 
fraudulenta solicitudes de 
marroquíes que intentaban 
legalizar su situación en Espa
ña.

La estafa, que asecendio a 
un millón de pesetas, consistía 
en hacer creer a los extranjeros 
que les extendía un contrato de 
trabajo por cuenta ajena, cuan
do en realidad se trataba de 
un simple nombramiento como 
vendedor por cuenta propia.

Cuando los marroquíes pre
sentaban las peticiones para 
legalizar su situación, estas no 
eran calificadas favorablemente 
ya que entre la documentación 
presentada se incluía como con
trato de trabajo el nombramien
to del solicitante como vende
dor de los productos de adel
gazamiento que representaba el 
ahora detenido.

Estrada se personó en la 
comisaría de Centro, donde 
reconocio haber llevado a cabo 
este tipo de trámite con unas 
60 personas.

Numerosos 
gitanos de 
Burgos reclaman 
una iglesia 
abandonada

BURGOS (Efe).- Miembros 
de la Asociación de Promoción 
Gitana de Burgos se encade
naron ayer ante el Arzobispado 
de la diócesis para apoyar la 
cesión que tienen solicitada de 
una iglesia abandonada en la 
localidad burgalesa de Opio de 
Mena, con el objeto de des
tinaría a centro de rehabilita
ción de toxicómanos.

Paralelamente, estaba previs
ta una manifestación similar 
ante el Obispado de Santander, 
ya que el edificio que se recla
ma, aunque está enclavado en 
el Valle de Mena, de la pro
vincia de Burgos, eclesialmente 
pertenece a la diócesis de Can
tabria.

Según informaron fuentes de 
este asociación, el prelado cán
tabro ya les dio verbalmente su 
conformidad a la cesión, pero 
ésta se viene demorando, sin 
formalizarse legalmente, al 
parecer por falta de documen
tos para otorgar la escritura.

La instalación de un centro 
de rehabilitación social y laboral 
en Opio de Mena, reservado 
a marginados gitanos y payos, 
en régimen de convivencia 
entre ambas comunidades, está 
promovida por el párroco de 
la localidad burgalesa de Puen
tedura, Fermín López.

Marracó calificó la situación de “normal dentro de lo anormal que son los incendios”

Según el director general de leona, Santiago Marracó

Persiste el peligro de 
incendios ante la sequedad

La situación es de alarma extrema ante la falta de lluvias

El número de hectáreas forestales arrasadas por el 
fuego, más de 150.000 en lo que va de año, podría 
superar las 200.000 quemadas en 1990 si persisten 
las actuales condiciones climatológicas de extrema 
sequedad, según dijo ayer a el director general de 
leona, Santiago Marraco.

MADRID (Efe).- Hasta el 
momento han ardido un vein
te por ciento más, que en el 
mismo período de tiempo del 
pasado año, a pesar de que 
se han producido menos 
incendios, cerca de 6.000, 
dijo. Según Marraco, desde el 
punto de vista meteorológico 
la situación es de alarma 
extrema y la falta de lluvias, 
que desde el pasado mes de 
abril padece la mayor parte 
de España, está anticipando 
la llegada del otoño, con 
árboles y matorrales muy 
secos, que pueden ser fácil
mente pasto de las llamas.

Las zonas de mayor riesgo 
continúan siendo la Comuni
dad Valenciana, Andalucía, 
Murcia, Castilla León y los 
límites de Extremadura con 
Portugal, donde hasta el 
momento se han registrado el

Numerosos comerciantes patrullaron acompañados de perros.

Vecinos de Orense patrullan 
armados contra la droga

ORENSE (Efe).- Numerosos 
comerciantes y vecinos del cas
co histórico de Orense salieron 
en la noche del lunes a patrullar 
por las calles del barrio, acom
pañados por perros y armados 
con palos, para erradicar el trá
fico de droga en la zona.

Los vecinos han constituido 
estas “brigadas cívicas de vigi
lancia”, al considerar que el 
Gobernador Civil, Enrique 
Teixeiro, no cumplió su prome
sa de dotar de más patrullas 
policiales a este barrio.

Un portavoz vecinal explicó 

mayor número de siniestros.
Al ser los ecosistemas 

mediterráneos los más afec
tados por las llamas, la super
ficie arbolada devorada por 
el fuego, también es “ligera
mente superior”, más de 
60.000 hectáreas fundamen
talmente coscojas, encinas y 
pino carrasco, añadió.

En la cornisa cantábrica, 
una de las zonas tradicional
mente más castigadas, la 
situación de peligro se man
tiene dentro de "márgenes 
aceptables” señaló, gracias a 
que las borrascas que afectan 
la zona están conservando la 
humedad.

Para el director general de 
leona, otro de los factores de 
riesgo a tener en cuenta, es 
el comienzo de las faenas 
agrícolas, con la quema de 
pastizales, lo que obligará a 

que en los últimos meses se 
incautaron más de 300 kilos de 
diversas sustancias estupefa
cientes en el caso antiguo de 
Orense.

La patrulla ciudadana, com
puesta aproximadamente por 50 
personas, recorrió sin incidentes 
las calles del casco histórico de 
la ciudad, donde, en esta oca
sión, no advirtieron señal algu
na de tráfico o consumo de dro
gas. Esta acción ha sido rea
lizada en ausencia del Gober
nador Civil de la provincia, que 
durante este mes se encuentra 

incrementar los mecanismos 
de precaución.

Respecto a las críticas reci
bida por encontrarse de vaca
ciones durante el incendio 
que devastó la comarca de 
Buñol (Valencia) Marraco 
aclaró que las competencias 
en las tareas de lucha contra 
los incendios están transferi
das a las Comunidades Autó
nomas, y no dependen del ni 
del Ministerio de Agricultura 
ni del leona, que únicamente 
gestionan los medios aéreos.

En este sentido dijo que 
la función del director general 
del leona, no puede ir más 
allá, y que las acciones con
cretas deben ser decididas por 
los técnicos y especialistas en 
la materia.

Santiago Marraco que cali
ficó la situación actual como 
"normal dentro! de lo anor
mal que son los incendios” 
señaló que a pesar de la gra
vedad del problema se ha 
creado un cierto alarmismo 
con declaraciones totalmente 
falsas como que al ritmo 
actual no habrá arboles en 
España dentro de 50 años.

de vacaciones.
Para el Gobernador en fun

ciones, Máximo Vázquez, la for
mación de grupos armados es 
^‘ilegal, al entrometerse en 
cometidos exclusivos de los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado”.

En ausencia del alcalde de 
la ciudad, que se encuentra de 
vacaciones, su sustituto, José 
Luis López Iglesias, considera 
y así manifestó que “mientras 
no se produzcan alteraciones 
del orden, la gente es muy libre 
de hacer lo que quiera”.

Uno de los 
presos fugados 
en Cádiz, 
considerado muy 
peligroso

JAEN (Efe).- El teniente 
coronel de la Guardia Civil de 
Jaén, Manuel Hidalgo, manifes
tó ayer que Juan Redondo Fer
nández, uno de los dos presos 
escapados del “J.J. Sister” en 
Cádiz, y considerado uno de los 
reclusos más conflictivos de 
España, “es fruto de la injusticia 
social desde su corta edad".

Hidalgo conoció personal
mente a Juan Redondo en 1979 
cuando era un joven delincuen
te de 15 años, y le detuvo por 
robar en el interior de un coche 
en la localidad de Linares 
(Jaén), donde nació hace 28 
años. En aquella ocasión, 
Manuel Hidalgo tuvo que acu
dir al domicilio de Juan Redon
do, ya que ningún familiar se 
interesó, por la situación del 
detenido, y vio allí “un ambien
te totalmente inhumano”.

Redondo, según el teniente 
coronel de la Guardia Civil, 
sufrió desde su infancia una fal
ta de calor familiar y de con
diciones de vida para generar 
una educación adecuada, lo que 
le convirtió en “un resabiado 
contra la sociedad, hacía las 
cosas por mala uva, para mani
festar su desacuerdo, ya que 
inteligente sí que es, pero no 
le preocupaba ser atrapado”.

"Pregúntele a quien quiera y 
le dirá lo que yo, que es un 
fruto de la sociedad en que le 
ha tocado vivir, pues no habi
taba en su casa, estaba todo 
el día en la calle, en la selva”

Los funcionarios 
de la cárcel de 
Badajoz 
iniciarán una 
huelga de celo

BADAJOZ (efe).- Los fun
cionarios de la cárcel de Bada
joz iniciarán el próximo lunes 
2 de septiembre una huelga de 
celo para pedir un aumento en 
las medidas de seguridad del 
centro, informaron ayer fuentes 
de la Confederación de Sindi
catos Independientes y Sindical 
de Funcionarios (CSI-CSIF). 
Esta medida fue acordada ayer 
por los funcionarios en una 
asamblea celebrada en el centro 
penitenciario y tiene como obje
tivo demostrar las carencias 
estructurales, de seguridad y 
funcionamiento que actualmen
te padece la cárcel pacense, 
según el sindicato.

Los trabajadores acordaroii 
igualmente enviar un escrito a 
delegado del Gobierno en 
Extremadura, Angel Olivares, 
en el que figurarán las prin
cipales reivindicaciones de a 
plantilla que ya han sido pre 
sentadas a la Dirección Genera 
de Asuntos Penitenciarios y 
la dirección de la cárcel pacen 
se, según las fuentes.

Los funcionarios celebraran 
regularmente asambleas m o 
mativas en el centro para nej 
un seguimiento de las ^^^ jj^j. 
de presión iniciadas y estu 
el desarrollo de otro tipo 
acciones.
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La segregación del antiguo monopolio se ha consumado, atrás quedan dos largos años de negociaciones

Repsol, Cepsa, Petromed y Ertoil 
pactan el reparto del activo de Campsa

La desmonopólización supondrá que la empresa pública nd determine el precio de los combustibles

El acuerdo alcanzado entre Repsol, Cepsa, Petromed 
y Ertoil sobre el reparto de los activos de Campsa 
viene a poner fín al monopolio que Campsa venía man
teniendo desde “el origen de todos los tiempos” del 
crudo en España. El acuerdo incluye el lanzamiento 
de una OPA sobre las acciones de la serie D.

MADRID (Fax Press).- Por 
si fuera poco, el acuerdo prevé 
la segregación de la red de 
estaciones de servicio y de los 
activos comerciales, mientras 
que se deja a Campsa el 
desarrollo de su actividad 
logística.

La segregación del antiguo 
monopolio se ha consumado. 
Atrás quedan más de dos lar
gos años de negociaciones, 
mientras que el ministerio de 
Industria se ha quitado el 
“mal trago” de tenerse que 
convertir en arbitro de la con
tienda, una mediación que, 
por otro lado, nadie deseaba

La desmonopolización de 
Campsa supondrá que la 
empresa pública no será la 
que determine el precio de los 
combustibles, tal y como lo 
venía haciendo desde julio del 
pasado año, sino que serán 
las distintas empresas las que 
decidan el precio de venta, 
entrando en la competencia 
de precios.

Él valor máximo fijado por 
Industria cada 15 días será el 
único que deberá tenerse en 
cuenta, tal y como se viene 
realizando en el resto de los 
países comunitarios.

Sin embargo, las diferencias 
de los precios en las estaciones 
de servicio no será ostensible 
como se ha puesto de mani
fiesto en los demás países 
miembros de la CE, que han 
liberalizado sus precios.

Las discrepancias entre las 
dos empresas más potentes, 
Repsol y Cepsa, han concluido 
no sin olvidar que, precisa
mente, han sido las causantes

Construcción creó casi medio 
millón de empleos en 4 años

Según UGT, sólo un 9,5% de 
los directivos son mujeres

MADRID (efe).- El sector de 
la construcción creó 477.500 
puestos de trabajo durante el 
período comprendido entre 
1986 y 1990, prácticamente 
todos los que se habían perdido 
desde 1974 a 1984, en los que 
las empresas constructoras 
sufrieron una importante regre
sión, segúr\ informaron fuentes 
del sector.

Del total de empleos creados 
a lo largo de este período, el 
14,9 por ciento, es decir, 71.400, 
se generaron a lo largo del pasa
do ejercicio.

En estos cinco años de recu
peración de la actividad cons
tructora, la creación de empleo 
se centró fundamentalmente en 
^dalucía, Cataluña y Madrid, 
con una cifra que representa 
®153 por ciento de la ocupación 
total.

Según los datos facilitados 
por el sector, el crecimiento de 

de que la segregación de 
Campsa haya tardado cerca de 
dos años en cerrarse.

En juego estaba un saldo 
de 35.000 millones de pesetas 
y el reparto de 1.600 estacio
nes de servicio de la red actual 
de la empresa pública.

Fuentes cercanas a, estas 
negociaciones precisaron, sin 
embargo, que el reparto de 
las gasolineras no fue el punto 
más problemático, ya que se 
adoptó como sistema la parte 
proporcional de la cuota de 
mercado de cada uno de los 
cuatro grupos con presencia 
en la distribuidora.

Las negociaciones también 
han servido para reforzar la 
presencia de Repsol y Cepsa, 
en detrimento dé Petromed y 
Ertoil, que han sido prácti
camente absorvidas por Cepsa 
y Bristish Petroleum, respec
tivamente.

Reparto de los aspectos 
logísticos

Además se ha producido un 
reparto de los aspectos logís
tico de la distribución de los 
combustibles a través de la 
infraestructura creada por 
Campsa y del aspecto comer
cial.

Auditoría

El proceso de segregación 
concluirá cuando finalice la 
auditoría de Arthur Andersen.

La citada auditoría servirá 
para conocer el ajuste defi
nitivo del valor de Campsa, 
que se situará entre los 

la actividad constructora no se 
corresponde con el que se pro
duce en la creación de empleo. 
Mientras que la actividad cons
tructora creció un trece por 
ciento en 1989 y un nueve por 
ciento en 1990, el empleo lo 
hizo en un 11,1 y un 7,6 por 
ciento, respectivamente.

Por otro lado, ayer cuarenta 
jornaleros comenzaron un 
encierro en las oficinas del 
INEM de Bornos (Cádiz) en 
protesta por el retraso en el 
pago del subsidio agrario, infor
mó un portavoz de CCOO.

Antonio Armario, miembro 
del comité local de CCOO de 
Bornos, aseguró que los retra
sos afectan a unas 200 personas 
y que algunos jornaleros no 
cobran nada desde hace nueve 
meses, pese a que tienen con
cedido el subsidio. Mientras el 
1NEM asegura que los pagos 
se hacen con regularidad

Se prevé la segregación de la red de estaciones de servicio.

420.000 y los 445.000 millones 
de pesetas.

Con ello, las compañías 
propietarias de la empresa 
pública podrán lanzar una 
OPA sobre los accionistas 
minoritarios, distribuyéndose 
el 65,9 por ciento para Repsol, 
el 24,87% para Cepsa-Ertoií 
y el 9,17 por ciento restante 
para Petromed-Bristish Petro
leum.

Cepsa también dará entra
da al grupo Elf, y Ertoil al 
grupo luxemburgués GMH, lo 
que representa la entrada de 
accionistas extranjeros.

El acuerdo otorga a Repsol 
la propiedad de Campsa, aun
que ésta empresa tendrá que 
pagar a sus socios una can
tidad del monopolio.

En esta operación se prevé 
que Repsol ganará hasta 
12.000 millones en el proceso 
de segregación mientras que 
el saldo favorable superará en 
cualquier caso los 5.000 millo
nes de pesetas.

MADRID (Efe).- Sólo un 9,5 
por ciento de los cargos direc
tivos y de gerencia de’ las 
empresas españolas están ocu
pados por mujeres, según.datos 
de UGT, que señalan también 
que la tasa de actividad feme
nina en España es la más baja 
de Europa.

Tasa de actividad

En España, la tasa de acti
vidad de las mujeres se sitúa 
en el 33,5 por ciento, cifra infe
rior en casi ocho puntos a la 
media comunitaria, fijada en el 
41,2 por ciento, y dista mucho 
de las tasas registradas en Dina
marca (60 por ciento). Reino 
Unido (50 por ciento), Francia 
y Portugal (45 por ciento).

Además, el estudio realizado 
por representantes del sindicato 
UGT añade que las mujeres tra
bajadoras cobran un 30 por

Proceso lento 
y complicado

La segregación de 
Campsa llega con bas
tante retraso como lo 
demuestran las presio
nes realizadas desde 
Bruselas por los países 
comunitarios para que 
se acelerara el proceso 
de desmonopolización. 
También las compañías 
extranjeras han manifes
tado en numerosas oca
siones sus protestas, 
ante su deseo de poder- 
se instalar en España. 
Sin embargo, el acuerdo 
concluido por las cuatro 
empresas españolas 
supondrá para aquellas 
fuertes inversiones que, 
por otro lado, no ase
guran la rentabilidad.

ciento menos que los hombres 
en puestos de similar categoría.

Más de las tres cuartas partes 
de las mujeres ocupadas se cen
tran en ocho sectores produc
tivos, de un total de 35, y des
tacan como ramas con mayor 
ocupación femenina el servicio 
doméstico, la industria del cal
zado y la confección, la sanidad 
y la educación.

II Plan de Igualdad

En los últimos años el núme
ro de mujeres que se ha incor
porado al mundo laboral ha 
aumentado considerablemente. 
Por ello, UGT considera que 
el Gobierno debe incidir para 
que el II Plan de Igualdad de 
Oportunidades, dependiente 
del Instituto de la Mujer sea 
un instrumento eficaz para 
equiparar a las mujeres.

Andalucía y 
Cataluña, 
autonomías con 
mayor capacidad 
de compra

MADRID (Efe).- Andalucía 
y Cataluña son las Comunida
des Autónomas con mayor 
capacidad de compra de pro: 
duetos de uso y consumó 
común, según datos incluidos en 
el “Anuario del Mercado Espa
ñol 1991”, recientemente publi
cado por el Banco Español de 
Crédito. Según estos datos, 
basados en lo que los autores 
del anuario denominan “índice 
primero” -referido a productos 
de uso común-, Andalucía pre
senta una capacidad de compra 
del 17,91 por ciento, Cataluña - 
del 16,16 por ciento, Madrid del 
13,34 pór ciento y la Comunidad 
Valenciana del 10,03 por ciento.

Concretamente, el “índice 
primero” de capacidad de com
pra tiene por finalidad medir 
la capacidad de compra de pro
ductos de uso y consumo 
común, caracterizados por su 
bajo coste unitario y la posi
bilidad de adquirirlos normal- 
mente en cualquier tipo de esta
blecimiento, según el citado 
estudio.

Del análisis de las estadísticas 
aportadas por Banesto se des
prende que seis comunidades 
-Aragón, Baleares, Cataluña, 
Madrid, País Vasco y La Rio- 
jahan cedido, desde 1980, seis 
puntos porcentuales en el índice 
global de capacidad de compra.

Descenso relativo

El descenso relativo en estas 
comunidades, importante en 
Cataluña 3,87%, ha permitido 
al resto incrementar sus.índices, 
sobre todo a Andalucía, que ha 
experimentado en el último 
decenio un crecimiento del 3,89 
por ciento en el conunto de la 
capacidad de compra nacional.

Por lo que se refiere a los 
índices por habitante -que se 
han hallado dividiendo los valo
res absolutos por los porcen
tajes de población de cada 
Comunidad Autónoma- sigue 
siendo Baleares la Comunidad 
Autónoma que ocupa el primer 
lugar, con un índice de 1,19.

Por provincias, y atendiendo 
a los valores absolutos, las cinco 
con mayor índice porcentual de 
capacidad de compra son 
Madrid (13,34), Barcelona 
(12,30), Valencia (5,51), Sevilla 
(4,15) y Alicante (3,38), y las 
que presentan valores más bajos 
son Soria (0,23), Guadalajara 
(0,32), Teruel (0,34), Segovia 
(0,39) y Avila (0,41).

Las cinco primeras provincias 
totalizan un índice de capacidad 
de compra del 38,68 por ciento, 
a pesar de que su volumen de 
población en el conjunto nacio
nal es el 37,32 por ciento, mien
tras que las cinco últimas reú
nen el 1,69 por ciento de la 
capacidad de compra de pro
ductos de uso y consumo común 
y su población es el 1,91 por 
ciento del total.

En cuanto a los índices por 
habitante, las provincias de 
Baleares, Gerona y Alicante 
ocupan los primeros puestos, 
con valores de 1,19; 1,16 y 1,11, 
respectivamente, mientras que 
los últimos corresponden a 
Orense (0 76), Lugo (0,80) y 
Guadalajara (0,85).
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (273’66) (actual) 272‘74)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.760’00 3.795’00

B. Exterior 3.850'00 3.850'00

B. Central 4.285’00 4.290’00

B. Hispano 3.065'00 3.065’00

B. Popular 11.690'00 11.760'00

B. Santander 5.200'00 5.180'00

B. Valencia 1.425'00 1.440'00

Barclays Bank 730'00 720’00

B. Zaragozano 2.700’00 2.700’00

B. Cto. Balear 3.730'00 3.730'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.260’00 3.295'00

B. Alicante 5.040'00 5.040’00

B. Vitoria 2.700'00 2.700'00

B. Andalucía 10.650'00 10.750'00

B. Castilla 31.000'00 31.000'00

B. Herrero 4.100'00 4.100'00

B. Pastor 6.660'00 6.670'00

B. Vasconia 4.200'00 4.200'00

B. Atlántico 2.840'00 2.850'00

B. Galicia 5.760'00 5.720'00

B. Fomento 2.100'00 2.140'00

Bankinter 8.150'00 8.110'00

B. Progreso 2.670'00 2.670'00

Aguas Barcelona 3.720'00 3.720'00

Catalana de gas 5.790'00 5.760'00

Eléct. Viesgo 2.510’00 2.590

Eléct. Reun. Zaragoza 1.100’00 1.120’00

F.E.C.S.A. 742’00 747’00

Hidrocantábrico 1.845’00 1.850’00

Hid. Cataluña 416'00 412'00

Hid. Española 539’00 544'00

Iberduero 680’00 685’00

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 604’00 611’00

Unión Eléc. Fenosa 542'00 544'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.560’00 2.570’00

Eléc. Ribagorzana 1.805'00 1.830'00

Gas y Eléctric. 2.730’00 2.795'00

Unión Ind. Agrogan. 2.180'00 2.150'00

El Aguila 1.445'00 1.445'00

Azucarera 4.950'00 4.950'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 3.090'00 3.025'00

Campofrío 11.400'00 11.450'00

Ebro Agrícolas 2.650'00 2.650'00

Tabacalera 5.500'00 5.470’00

Koipe 4.170'00 4.170'00

Finanzauto 1.250'00 1.255'00

Asland 2.530'00 2.570'00

NOMBRE VALOR APERTURA ym^

Agromán 2.190’00 2.165’00

Portland Valder. 16.000’00 15.940’00

Valenc. Cementos 9.600’00 9.690’00

Uralita, S.A. 1.740‘00 1.735'00

Cristalera Esp. 7.300‘00 7.350'00

Dragados y Const.' 2.395'00 2.385'00

Obras y Const. Ind. 7.200'00 7.300'00

-Vallehermoso 3.080’00 3.110’00

Bami 985’00 982’00

Prima Inmobiliaria 5.780’00 5.850’00

Inm. Mel. Vasco-Centr. 5.440'00 5.430'00

Sotogrande 527'00 527'00

Inmob. Urbis 1.545'00 1.525'00

Focsa 12.000’00 11.780’00

Hornos de Ibe. Alba. 2.200'00 2.200'00

Financiera y minera 5.080'00 5.080'00

Cubiertas 15.290'00 15.240'00

Huarte 2.235’00 2.215’00

Urbanizaciones y Trans. 594’00 597’00

Filo, S.A. 1.385'00 1.380'00

Corp. Fin. Alba 5.400'00 5.400'00

Cía. Gral. Invers. 1.245’00 1.245’00

Cofir 1.700'00 1.710’00

Corp. Fin. Hispamer 3.300'00 3.275'00

Papelera Española 277’00 275’00

Sarrió, S.A. 795’00 805’00

Eppic 275’00 265’00

Argón

Ercros 850'00 852’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.260'00 1.270'00

Carburos metálicos 4.850’00 4.750’00

Repsol 2.710'00 2.720'00 ■

Cepsa 2.230'00 2.240'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vended
1 dólar USA ....................... 108’926 109’254
1 ecu..................................... 127’792 128’176
1 marco alemán.................. 62’191 62’377
1 franco francés.................. 18’320 18’376
1 libra esterlina................... 182’745 183’295
100 liras italianas................ 8’334 8’360
100 francos belgas............... 302’300 303’208
1 florín holandés................. 55’217 55’383
1 corona danesa........ ......... 16’124 16’172
1 libra irlandesa.................. 166’330 166’830
100 escudos portugueses.... 72’686 72’904
100 dracmas griegas........... 56’313 56’483
1 dólar canadiense.............. 95’366 95’652
1 franco suizo...................... 71’381 71’595
100 yens japoneses.............. 79’393 79’631
1 corona sueca.................... 17’156 17’208
1 corona noruega................ 15’916 15’964
1 marco finlandés............... 25’534 25’610
100 chelines austríacos....... 883’855 886’511
1 dólar australiano.............. 85’311 85’567

NOMBRE VALOR APERTURA VUni^

La Seda de Barcelona

8.000’00 8.00n;nnPetromed

Sniace__________________ 301’00
——

30^

Emp. Nac. Celulosa 2.250'00 —2:280^

Fosforera 2.150’00 2.2Q(m

Algodonera S. Antonio 800'00 78(m

Tafisa Serie B 1.895'00 1:89520

Corp. Mapfre 5.500'00 5.470200

Unión y el Fénix 6.450’00 6.400’00

Azkoyen __ 3.080’00 3.200’00

Dimetal 3.400’00 3.400’00

Nicolás Correa 2.550'00 2.565'00

A. Hornos Vizcaya 204'00 196'00

Acerinox 7.690'00 7.690'00

Asturiana Zinc 4.300’00 4.220’00

Esp. del Zinc 1.280’00 1.280’00

Mat. y Construcción 548'00 540’00

M. Montana Quijano 218’00 213’00

Met. Duro Felguera 1.395’00 1.380’00

Amper 780’00 760’00

Tubacex 508'00 505’00

ZardovaOtis____________ 12.200'00 12.250'00

Citroen Hisp.

Tudor 1.150’00 1.155'00

Nissan M. Ibérica 523'00 522'00

Telefónica 975'00 975'00

Autop. M. Nostrum 1.285'00 1.260'00

Autopistas C. Esp. 1.120'00 1.120'00

Prosegur 3.350’00 3.390’00

Vidrala _____

Commerzbank

Volkswagen 23.820’00 _ 23.820’00.

Sesión de trámite
MADRID. (Fax-Press).- La bolsa española rompió 

la tendencia alcista, que mantenía desde hace una 
semana. Los inversores han optado por recoger pañe 
de las plusvalías conseguidas en las últimas cinco sesio
nes, lo que se ha traducido en un permanente “goteo 
a la baja” a lo largo de toda la jornada.

Se puede considerar, por tanto, la sesión del martes, 
de puro trámite, a la espera del resultado de la subasta 
de Deuda Pública que celebrará el jueves el Tesoro.

Existen rumores, en este sentido, sobre una subida 
de la rentabilidad de Letras, Bonos y Obligaciones 
del Tesoro, para hacer frente a los problemas de 
financiación que se tienen en estos momentos. W 
jornada bursátil se ha desarrollado, igualmente, en 
un ambiente de clara inactividad, sin referencias claras 
para los inversores.

En el exterior, tanto Londres como Nueva Yor', 
a media sesión, habían perdido los récords históricos j 
que mantenían desde el pasado viernes.

M BANCO DE MADRID nzrvi^rM LOMBARDIA 
oOnCStp LACACI

M.C.D.2022
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El líder soviético aseguró que renunciaría si no logra conservar una unión de Estados soberanos

Gorbachov amenaza con dimitir si no
se para la desintegración de la URSS

El presidente soviético advirtió de la amenaza real de un próximo derrumbe económico

MdsH Gorbachov expresó 
su intención de dimitir, si 
la Unión Soviética se 
desintegra, en una inter
vención ante el Soviet 
Supremo de la URSS, Gor
bachov aseguró que dimi
tiría ^^si no logró conservar 
la URSS como una Unión 
de Estados soberanos^\

MOSCU. (Efe).- El presi
dente soviético, Mijail Gorba
chov, defendió la preservación 
de la URSS como una unión 
de Estados soberanos, al tiem
po que advirtió de la amenaza 
re^l de derrumbe económico. 
El dirigente soviético se mos
tró partidario de firmar el Tra
tado de la Unión, que pre
serve la Unión de Repúblicas 
Socialistas Soviéticas, aunque 
admitió la necesidad de intro
ducir enmiendas que lo ade
cúen a la nueva realidad del 
país tras los últimos acon
tecimientos.

Gorbachov aseguró que la 
'más "trágica” consecuencia 
del fallido golpe de Estado fue 
la acentuación de las tenden
cias centrífugas.

EI líder soviético admitió 
que las repúblicas pueden 
integrarse en la Unión como 
Estados federados, confedera
dos o simplemente asociados, 
pero subrayó que las que 
deseen abandonaría deben 
hacerlo por la vía constitu
cional.

En una intervención ante el 
Soviet Supremo de la URSS, 
Gorbachov destacó que el 
Parlamento debe definir una 
actitud clara a favor de man
tener la unión entre las repú
blicas que estén dispuestas a 
hacerlo, para presentaría al

El ministro de Defensa descarta el empleo 
incontrolado del arsenal nuclear soviético

PARIS. (Efe).- No hay nin- 
peligro de una utilización 

incontrolada de las armas 
nucleares en la URSS, afirmó 
si nuevo ministro soviético de 
Defensa, mariscal Evgueni Sha- 
poshnikov.

En una entrevista que publica 
si diario conservador parisiense 
De Fígaro”, el ministro sovié- 

Peo destacó la necesidad de ela- 
®®rar un reglamento sobre el 
sstacionamiento del Ejército 
^viético en las repúblicas.

Shaposhnikov aseguró que 
nnbía recibido garantías del pre
sidente de Letonia, Anatoli 
Dorbounov, de que “no se cues- 
•'onyía” la presencia de tropas 
®''iéticas en su territorio, a 
par de que este país báltico 

declarado su independencia 
* Moscú. ”Es indispensable, 
p lo tanto, elaborar un acuer- 
° sobre los términos de su 
estacionamiento. Será un acuer- 

® interestatal e interguberna- 
®®ntal entre dos Estados de

Myail Gorbachov, presidente de la URSS, junto a Boris Yeltsin, presidente ruso.

próximo congreso de diputa
dos, convocado para el día 2 
de septiembre.

Con las repúblicas que 
deseen escindirse por la vía 
constitucional podrán mante
nerse relaciones simplemente 
económicas, agregó.

Gorbachov señaló que entre 
las nueve repúblicas que iban 
a firmar el Tratado de la 
Unión han surgido divergen
cias, y algunas piensan que el 
proyecto elaborado ya no sir
ve, aunque otras piensan lo 
contrario.

“No se puede desestimar la 
experiencia de estos días, y el 
documento necesita correccio
nes”, señaló el presidente 

pleno derecho, y afirmará el 
carácter soberano e inviolable 
de Letonia detallando la fun
ción de nuestro Ejército, que 
se limitará a defender el terri
torio de esta República”, agre
gó. El ministro declaró que no 
pensaba que las otras repúblicas 
se separen completamente de 
la URSS y de Rusia, “porque 
los lazos actuales son muy sóli
dos”, y señaló que “se puede 
imaginar un escenario según el 
cual la Unión Soviética apor
taría una cierta ayuda econó
mica a las repúblicas, y podría 
mantener a cambio fuerzas de 
defensa en sus territorios”.

Shaposhnikov se mostró favo
rable a la creación de regiones 
militares que coincidan territo
rialmente con cada una de las 
repúblicas, y subrayó que, “en 
último caso, se podría aceptar 
la repartición definitiva de las 
fuerzas terrestres y su cesión 
bajo subordinación casi exclu
siva a las repúblicas”. 

soviético, ”pero sería un error 
renunciar a lo que se ha 
conseguido”.

Revisión de fronteras

Gorbachov admitió que en 
caso de secesión de algunas 
repúblicas habrá revisión de 
fronteras, aunque, dijo, “siem
pre se ha hablado de la invio
labilidad de éstas, que con fre
cuencia se trazaron de modo 
arbitrario”.

En cuanto a la declaración 
de independencia de Ucrania, 
el presidente soviético dijo 
que “fue una reacción a la 
situación creada”.

“Creo que no va a impedir 

En manos de quiénes están las armas nucleares soviéticas.

la firma del Tratado de la 
Unión”, declaró Gorbachov 
sobre Ucrania, una de las 
repúblicas del “9 más 1” que 
proclamó su independencia 
tras el golpe de Estado.

Por otra parte, el presidente 
soviético criticó a los compo
nentes del Soviet Supremo al 
afirmar que si se hubieran reu
nido el mismo día 19 de agos
to, cuando los golpistas anun
ciaron sus intenciones, “se 
hubiera podido abortar la 
intentona”. También criticó a 
los legisladores, al señalar que 
si la URSS se derrumba “en
tonces tos días de debates y 
discusiones no serán más que 
charlatanería”.

Washington ve 
en Yeltsin el 
posible próximo 
líder de la Unión 
Soviética

WASHINGTON. (Efe).- 
Tras el fracaso del golpe de 
estado contra el presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, 
funcionarios del Gobierno esta
dounidense ven cada vez más 
al líder de la Federación Rusa, 
Boris Yeltsin, como posible 
próximo gobernante de la 
URSS.

Antes de su decidida parti
cipación a favor de Gorbachov 
durante el intento de golpe de 
un grupo de comunistas con
servadores, algunos funciona
rios estadounidenses veían a 
Yeltsin como un “demagogo 
oportunista” dedicado a crear 
problemas al presidente sovié
tico con sus exigencias de que 
la apertura se hiciera con más 
rapidez.

Sin embargo, ahora el pre
sidente de la Federación Rusa 
se ha convertido en una especie 
de “héroe de la democracia” 
en este país, y en la URSS ha 
logrado una posición de cierta 
igualdad con el hombre que él 
impidió que fuese derribado del 
poder.

Asimismo, los continuos con
tactos que mantuvo durante la 
crisis con el presidente estadou
nidense, George Bush, le han 
acercado más que nunca a Was
hington y le han granjeado sus 
simpatías.

En una rueda de prensa ofre
cida el lunes, Bush eludió 
decantarse a favor de Yeltsin 
o Gorbachov en la lucha de 
poderes que, al parecer, se 
registra en la Unión Soviética 
tras la asonada.

”No se trata aquí de elegir 
a éste o éste”, dijo el presidente 
norteamericano, y agregó que 
“Estados Unidos no es quién 
para decir con quién tratamos”.

Sin embargo, Bush no dejó 
pasar la oportunidad para vol
ver a ensalzar las virtudes de 
Yeltsin y su actuación durante 
el intento de golpe, y dijo que 
“es un hombre que, en cues
tiones como la suspensión de 
la ayuda a Cuba o como la 
diversificación de la defensa de 
la URSS, expresa posiciones 
como las nuestras”.

Los observadores consideran 
que tras el fracaso del golpe 
en la URSS, el Gobierno de 
EEUU está “caminando en una 
cuerda floja” diplomática debi
do a esta disyuntiva, lo que con
trasta con el hecho de que .nadie 
en Washington levantase la voz 
cuando Gorbachov expulsó a 
Yeltsin del Politburó del Par
tido Comunista hace cuatro 
años.

Yeltsin se convirtió hace dos 
meses en una fuerza política a 
tener en cuenta, tras su elección 
como presidente de la Fede
ración Rusa, y aún entonces era 
visto con escepticismo en Was
hington, según un funcionario 
del Gobierno que pidió no ser 
identificado.

Sin embargo, el presidente 
ruso tiene personas en EEUU 
que siempre le han apoyado y 
que acusan a la prensa de este 
país de haberle desacreditado, 
utilizando historias inventadas 
por el Comité de Seguridad del 
Estado de la URSS (KGB) para 
favorecer a Gorbachov.
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Acusado de “traición a la patria” podrían ser pasados por las armas

Los golpistas serán juzgados según el 
Código Penal de la Federación rusa

Un coronel armenio denuncia la implicación de todos los viceministros de Defensa en la intentona

Los principales organiza
dores del fallido golpe de 
Estado de la Unión de 
Repúblicas Socialistas 
Soviéticas serán juzgados 
según el artículo 64 del 
código penal de la Fede
ración Rusaf “traición a la 
patria”, que prevé penas 
de prisión de diez a cinco 
años o la pena de muerte.

MOSCU. (Efe).- Según la 
Fiscalía de la URSS, que ya 
ha abierto la causa, además 
de los ocho miembros directos 
de la junta golpista serán juz
gados según este artículo otros 
participantes en la conjura, 
como el ex comandante de la 
región militar de Moscú Niko
lai Alinin.

A raiz del golpe, han 
comenzado a lanzarse voces 
en la URSS en contra de la 
pena de muerte, por parte de 
partidos políticos-de izquierda 
y grupos de diputados.

Por otra parte, el coronel 
armenio Vilen Martirosian 
denunció ayer martes, ante el 
Soviet Supremo de la URSS 
la implicación de todos los 
viceministros de Defensa y de 
los comandantes de las regio
nes militares en el fallido gol
pe de Estado del pasado día 
19.

Martirosian, que es diputa
do del Soviet Supremo (par
lamento permanente), afirmó

Uno de los golpistas, Gennady Yanayev, ex vicepresidente soviético.

que tiene pruebas para fun
damentar sus acusaciones y 
mencionó la existencia de 
mensajes secretos.

El coronel armenio, de la 
región militar de Ucrania,

hizo un llamamiento para que 
se haga una “limpieza com
pleta” del generalato de la 
Fuerzas Armadas soviéticas, 
integrado casi por 2.000 
miembros.

Yazov sufrió 
horriblemente

Una semana después 
del golpe de Estado en 
la URSS, en el que estu
vo implicada la mayoría 
de la cúpula dirigente 
del país, al conocerse 
detalles de las últimas 
actuaciones de los man
dos militares se revela 
que sus vacilaciones 
contribuyeron, en gran 
parte, al fracaso de la 
asonada.

Los más cercanos 
colaboradores del 
entonces rhinistro de 
Defensa, Dmitri Yazov, 
destituido y detenido 
por su participación en 
el comité conspirador, 
no entienden- todavía 
cómo el mariscal pudo 
convertirse en un golpis
ta. Uno de sus ayudan
tes afirma que durante 
los días del golpe “Ya
zov estaba sufriendo 
horriblemente”. ”Veía- 
mos cómo le presiona
ban y le intentaban con
vencer para que diera la 
orden de emplear las 
armas, pero él declaró 
categóricamente: no 
seré un Pinochet”, agre
ga el ayudante.

Lituania exige la 
retirada total de 
las fuerzas 
armadas 
soviéticas

MOSCU. Efe).- El parla, 
mentó lituano aprobó ayer mar
tes, una resolución por la que 
exige “la retirada total de las 
fuerzas armadas soviéticas del 
territorio de la república” en 
los plazos que se determinen.

En la resolución se señala 
que la exigencia está basada en 
la voluntad de la mayoría de 
la población de Lituania, y en 
que “la permanencia en la repú
blica de unidades del ejercito 
soviético es una rémora de la 
Segunda Guerra Mundial”.

Por otra parte, el presidente 
de Lituania, Vitautas Landsber- 
guis, declaró que esta república 
báltica puede esperar “un poco 
más” para obtener el recono
cimiento oficial de Estados Uni
dos a su independencia. En 
declaraciones a la cadena de 
televisión norteamericana NBC, 
Landsberguis comentó que el 
hecho de obtener el reconoci
miento de Washington “es 
menos importante ahora”, aun
que agregó que su Gobierno 
sigue esperando que EEUU dé 
este nuevo paso.

Mostró su satisfacción por la 
actitud de algunos países que 
ya han reconocido la indepen
dencia de Lituania. Para los 
observadores norteamericanos, 
los comentarios de Landsber
guis parecen indicar la voluntad 
de Lituania de aceptar la posi
ción de EEUU de “esperar y 
ver” lo que pasa antes de reco
nocer su independencia.

El presidente estadouniden
se, George Bush, dijo el lunes 
pasado que su país está “muy, 
muy cerca” de reconocer la 
independencia.

Crisis aguda en la formación política

Los comunistas franceses 
se desvinculan del PCUS

Quieren un ‘anschluss’ económico y espiritual

Moldavia aspira a realizar 
su unidad con Rumania

PARIS. (Efe).- El Partido 
Comunista francés (PCF) trata 
de desvincularse a marchas for
zadas deí Partido Comunista 
soviético (PCUS), mientras los 
socialistas le exigen “decisiones 
a la altura de las circunstan
cias”.

Los vertiginosos cambios que 
se están produciendo en la 
URSS y la previsible autodiso- 
lucíón del PCUS han abierto 
una crisis muy grave en una 
formación política con la que 
se identificaba un francés de 
cada cuatro al terminar la 
Segunda Guerra Mundial.

Los líderes actuales del PCF 
tratan de convencer y autocon- 
vencerse de que los fines y los 
métodos del “moribundo” 
PCUS no tienen nada que ver 
con ellos, mientras que los sec
tores ”contestatarios” del Par
tido reclaman una reunión 
extraordinaria del Comité Cen
tral para analizar un futuro que 
se presenta más que sombrío.

El secretario general de los 
comunistas franceses, Georges 
Marcháis, declaró que no tenía 
ninguna intención de presentar 
su dimisión y que los órganos 
directivos del Partido discutirán 
el próximo viernes sobre la con
veniencia de convocar una reu

nión extraordinaria del Comité 
Central.

Marcháis reiteró que la situa
ción del PCF “no tiene rigu
rosamente nada que ver” con 
el PCUS, “porque nosotros tra
bajamos por un socialismo en 
la libertad, algo que los sovié
ticos todavía no han conocido” 
y también “porque uno no se 
adhiere a nuestro partido para 
hacer carrera, sino para servir 
a la gente y para transformar 
la sociedad”. Pero son muchos 
quienes recuerdan ahora a Mar- 
chais sus primeras declaraciones 
al conocer el descalabro del 
intento involucionista, puesto 
que el líder comunista francés 
afirmó que el PCUS había juga
do un papel “nada desdeñable” 
en el fracaso del golpe.

Además, el secretariado polí
tico del PCF criticó severamen
te a la “perestroika” cuando se 
produjo el golpe y la semana 
pasada el órgano oficial del Par
tido, “LHumanite”, tuvo que 
deshacerse precipitadamente 
del suplemento dominical ya 
editado, y cambiarlo por otro, 
por consideralo “inadecuado”.

El suplemento retirado titu
laba “El drama del fracaso”, 
pero no se refería al fracaso 
de la intentona golpista, sino 
al de la ”perestroika”.

MOSCU. (Efe).- Moldavia 
se. convirtió ayer en la séptima 
república en independizarse de 
la URSS dentro del acelerado 
proceso de descomposición de 
la Unión que ha provocado el 
fallido golpe de Estado contra 
el presidente soviético, Mijail 
Gorbachov.

Rumania ha sido el primer 
país en reconocer la indepen
dencia de la República soviética 
de Moldavia. La declaración de 
la independencia constituye la 
culminación lógica de un cami
no, señaló Iliescu, presidente 
rumano, que comenzó hace dos 
años al introducirse el rumano 
como idioma oficial, el alfabeto 
latino y la bandera en azul-a
marillo-rojo (idéntica a la ruma
na).

El presidente de la República 
de Moldavia, Mircea Snegur, 
había expresado su esperanza 
de que Rumania se apresuraría 
a reconocer al nuevo Estado, 
a anunciar la formación de un 
Ejército Nacional y a emitir una 
moneda propia.

”Nuestra declaración de 
independencia llevará a la fun
dación de un estado libre y 
democrático”, había declarado 
el presidente de Moldavia, a la 
vez que subrayaba que la repú

blica aspirará a realizar “un 
anschluss económico y espiri
tual con Rumania”.

La República de Moldavia, 
cuyo Parlamento proclamó ayer 
su independencia de la Unión 
Soviética, tiene una población 
con dos tercios de los ciuda
danos de origen rumano.

El Gobierno de Bucarest 
había declarado que la reinte
gración de Moldavia -cuyo terri
torio formó parte de Rumania 
hasta 1940-, no constituye un 
objetivo de la política rumana.

En septiembre de 1990 se 
habían producido disturbios en 
la Moldavia soviética, al pro
clamar la minoría rusa de este 
territorio la “República del 
Dnyestr” en reacción a las ten
dencias de reunificación con 
Rumania, por los que intervi
nieron tropas del Ministerio del 
Interior soviético.

El presidente de Moldavia, 
Mircha Soen, precisó que “la 
base de la garantía de este acto 
histórico es el derecho del pue
blo al renacimiento nacional y 
a su prosperidad futura”. ”Re- 
chazamos el nuevo Tratado de 
la Unión pero esto no significa 
que rechacemos la colaboración 
equitativa entre las repúblicas 
que forman la Unión”, dijo 
Snegur.

Bush y Major 
estudiarán la 
desintegración 
de la Unión 
Soviética

LONDRES. (Efe).- La “de
sintegración” de la URSS y la 
independencia de los estados 
bálticos centrarán la atención 
del primer ministro británico, 
John Major, y del presidente 
estadounidense, George Bush, 
en las “vacaciones de trabajo 
que tendrán como escenario 
una casa de campo en Kenne- 
bunkport (EE.UU).

John Major, acompañado de 
su mujer, Norma, y de sus dos 
hijos, emprendió ayer martes, 
viaje a Estados Unidos pat^ 
atender la invitación de Georgy 
Bush, cursada con anteñorida 
al golpe de estado que destituyo 
temporalmente a Gorbachov.

Lo que prometían ser unas 
vacaciones, de tres días de dura
ción, en las que Major y bus 
darían repaso a la situado 
política y económica internado 
nal sin apremios, se ha con 
vertido en una cita de trahaj 
de obligado cumplimiento co 
un orden del día 
que necesita rápidas respues _

Los acontecimientos *1^^. 
han producido en la 
Soviética necesitan una respu 
ta adecuada y rápida.



Miércoles, 28 de
Agosto de 1991La Tribuna INTERNACIONAL

Los combates fueron ayer de menor intensidad

Tensión y escaramuzas en la 
frontera de Croacia y Bosnia

Croacia condena al ejército yugoslavo ^^del lado del terrorismo serbio”

Los combates, de menor 
intensidad que anteayer, 
se concentraron ayer mar
tes, en la frontera de 
Croacia con Bosnia por el 
río Una, y a 270 kilóme
tros de Zagreb, Junto al 
Danubio, en Vukovar y 
Borovo Selo, sin que se 
baya facilitado hasta el 
momento el número de 
víctimas causadas por los 
combates,

BELGRADO. (Efe).- Por 
su parte, el Consejo de Esta
do de Croacia ha hecho públi
ca una condena al ejército 
yugoslavo, “que se ha colo
cado abiertamente del lado de 
los terroristas serbios”.

Radio Croacia ha informa
do que el ejército ha abierto 
fuego contra las posiciones 
croatas en la zona de Vuko
var, ”con artillería de gran 
poder destructivo”.

Fuentes del cuartel de 
Vukovar niegan las informa
ciones de la emisora serbia 
Radio Belgrado, referentes a 
que, durante la madrugada 
pasada, “rechazaron un ata
que” de gran intensidad y 
negaron que el ejército fede
ral haya tenido víctimas.

Vukovar es hoy una ciudad 
desierta, según noticias llega
das de ella, y muchos edificios 
han quedado destruidos, 
mientras prosigue el fuego de 
granadas contra sus barrios, 
desde alrededores habitados 
por serbios.

”E1 abastecimiento de ali
mentos -decía Radio Belgra
do- ha quedado interrumpido 
y la ciudad está sitiada, ha 
llegado el tiempo de las latas 
de conserva para los escasos 
civiles que no han huido y 
se esconden en los sótanos 
de Vukovar”.
^ comandancia militar de 

Osijek ha desmentido que 
columnas de blindados hayan 
salido hacia Osijek, a 30 kiló
metros de Vukovar, para 

Más de catorce mil niños han
muerto en Irak desde el

* • •

micio del embargo económico
^J?^-?^ (Efe).- Un total de 

^•333 niños iraquíes han muer- 
*^ ^^z ^{^^ debido al embargo 
económico decretado por el 

^^ Seguridad de la 
U contra ese país, según 

H Iunes, fuentes 
Ministerio de Salud de Irak. 

Según la agencia iraquí INA, 
subsecretario del citado 

^uhuki Sabri Mor- 
nmá ^^^ Ius bajas se han 

diarreas, infec- 
entrp^ estómago y garganta, 

e otras enferemedades.
f^^Pensable de Sanidad 

v k ^^ escasez de vacunas 
han sido las 

miK ^. causantes de las 
de defunciones. Asimis

Un tanque del ejército federal yugoslavo.

auxiliar a la guarnición del 
ejército federal en esa gran 
ciudad croata.

Abastecimientos

Las autoridades municipa
les de Osijek cortaron la 
semana pasada el abasteci
miento de alimentos, agua y 
electricidad al cuartel del 
ejército federal.

La Región Militar del lito
ral adriático croata ha ape
lado a los ciudadanos a que 
no crean las afirmaciones de 
las autoridades locales sobre 
la responsabilidad de los mili
tares yugoslavos en los últi
mos enfrentamientos e insis
ten en que sólo hacen fuego 
en defensa propia.

En el comunicado se ase
gura que, durante los días 25 
y 26 de agosto, todos los cuar
teles y clínicas del litoral estu
vieron bloqueados y sin ali
mentos, situación que “sólo 
ha mejorado en parte”.

El ejército amenaza con 
tomar “todo tipo de medidas” 
para liberar los accesos a los 
cuarteles, lo que podría 
incluir el bombardeo de las 
barricadas por la aviación, 
como en casos similares ante
riores.

”Si no prevalece la razón 

mo, advirtió que en los próxi
mos meses el número de muer
tes infantiles ascenderá si no 
se envían medicamentos con 
carácter de urgencia, o se levan
te el embargo económico.

En fren tamien to

Por otro lado, un iraquí 
resultó muerto durante un 
enfrentamiento armado entre 
una patrulla kuwaití y un grupo 
iraquí en la frontera entre 
ambos países. Asimismo, duran
te la refriega resultaron dete
nidos 14 miembros de la patrulla 
iraquí, según informó el minis
terio del Interior de Kuwait que 
no precisó la fecha del suceso.

-dice el comunicado- y la bue
na voluntad caerán nuevas 
víctimas, miles de inocentes, 
y quienes sobrevivan tendrán 
que sentarse a la mesa de 
negociaciones a solucionar lo 
que podemos arreglar desde 
ahora por las buenas”.

Ayer se anunció que duran
te los enfrentamientos de 
Krajina, enclave serbio de 
Croacia, situado a unos 300 
kilómetros al sudoeste de 
Vukovar, junto al mar Adriá
tico, perecieron cinco per
sonas.

Los militares atacaron ayer 
el reducto croata de Kijevo, 
situado dentro del enclave 
serbio de Krajina, y que había 
sido proclamado por las auto
ridades croatas “símbolo de 
la resistencia croata”.

El ejército trata de llegar 
a un acuerdo con las auto
ridades de las repúblicas de 
Bosnia y Macedonia para que 
envíen a filas a los reclutas 
del remplazo de septiembre, 
que los ciudadanos se niegan 
a mandar a la zona croata 
en guerra. Un grupo de 
madres de Bosnia, república 
de mayoría musulmana, abu
cheó el domingo al general 
Pujic, que tuvo que abando
nar la reunión entre impre
caciones de las mujeres.

Sadam Husein.

Pérez de Cuéllar ^ entrevistó ayer con el jefe de una delegación del Polisario.

AI denuncia la desaparición de cientos de saharauis

Marruecos critica a Pérez de 
Cuéllar y a Fernández Ordóñez

RABAT (Efe).- Por otro 
lado, la prensa marroquí criticó 
ayer al secretario general de la 
ONU, Javier Pérez de Cuéllar, 
y al ministro español de Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, por sus declaraciones 
respecto al proceso de paz en 
el Sáhara occidental. Tanto 
Pérez de Cuéllar como Fernán
dez Ordóñez se mostraron par
tidarios, en declaraciones 
hechas en días pasados, de man
tener las fechas del proceso de 
paz y proclamar el alto al fuego 
el próximo seis de septiembre, 
y el ministro español añadió que 
de no ser así se crearía un pro
blema crónico en el Magreb.

Para el diario nacionalista 
“El Alam”, “las declaraciones 
de Pérez de Cuéllar y de Ordó
ñez tienen como objetivo crear 
confusión, porque es el Poli
sario el que ha comenzado la 
agresión -se refiere a los últimos 
ataques el el Sáhara occidental 
que queda fuera de los muros-, 
al intentar instalar sus bases”.

“El Alam” señala que “las 
últimas declaraciones de Fer
nández Ordóñez son sólo una 
dramatización gratuita, porque 
el Magreb sigue su construcción 
a pesar de todos los que meten 
las narices y quieren crear ten
sión en la zona”.

El diario socialista “Itihad al 
Ishtiraki” acusa al secretario 
general de la ONU de “no ser 
neutro en todo el tema del pro
ceso de paz, pues su actitud 
permite al Polisario mantener 
ciertos comportamientos”, y 
añade que “son los separatistas 
los que han roto el proceso de 
paz al establecer bases e intro
ducir armas en el territorio con
trolado por Marruecos”.

Territorios liberados

Los marroquíes mantienen 
que los llamados “territorios 
liberados” no son tales, sino que 
se trata de una tierra de nadie 
entre los muros de contención 
marroquíes y las fronteras, que 
nunca ha escapado al control 
marroquí y que no cuentan con 
asentamientos de población 
fijos.

El diario comunista “Al 
Bayán” comenta en su editorial 
las críticas de la oposición espa
ñola a los ataques marroquíes 
sobre esta tierra de nadie, y 
advierte que “tales tomas de 
postura, por ser sistemática- 
mente insultantes y hostiles con

Marruecos, son peligrosas para 
el futuro de las relaciones 
hispano-marroquíes”.

Por último, el diario progu
bernamental “Risalat al Uma” 
se refiere a los comunicados del 
Polisario de denuncia de los 
ataques marroquíes, y apunta 
que “los presuntos nómadas 
que han sido atacados son sólo 
mercenarios infiltrados para 
cometer actos terroristas”, y 
dice que “es cierto que la direc
ción del Polisario no ha sido 
tocada, puesto que nunca estu
vo allí, sino en Tinduf’.

La convinción de que la paz 
en el Sáhara occidental es toda
vía posible en opinión del jefe 
de la delegación del Frente 
Polisario, Bachir Mustafá 
Sayed, que se entrevistó ayer 
con el secretario general de la 
ONU, Javier Pérez de Cuellar.

Oportunidad de paz

“La oportunidad de paz y las 
perspectivas de reglamentación 
pacífica permanecen abiertas en 
el Sáhara Occidental”, aseguró 
Mustafá Sayed.

Añadió que el Polisario per
manecerá ligado al Plan de Paz 
y hará “todo lo que pueda para 
respetar el calendario crucial 
del mismo y obviamente el 6 
de septiembre como fecha de 
la proclamación del alto el 
fuego”.

Fuentes de la delegación del 
Polisario en Ginebra dijeron el 
lunes que “si Marruecos ataca 
ese día, la consigna de máxima 
contención dada a las tropas 
saharauis, y respetada hasta ala 
fecha, se traducirá en la de ata
que inmediato en legítima 
defensa”.

Por otro lado, la organización 
Amnistía Internacional (AI) 
denunció ayer el temor de que 
cientos de saharuis desapareci
dos en los últimos quince años 
se encuentren detenidos en 
lugares secretos o que pudieran 
haber muerto.

En un informe dado a cono
cer en Londres, la organización 
defensora de los derechos 
humanos señala que si bien 
muchos saharauis fueron libe
rados el pasado junio por una 
amnistía, no se sabe aún el 
paradero de otros cientos de 
desaparecidos. ”Muchos de los 
saharauis liberados sufren pro
blemas físicos y mentales des
pués de haber pasado quience 
años en cautiverio y muchos 
sufren ceguera”.
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La tumba de la 
reina egipcia 
Nefertari será 
cerrada al 
público

BARCELONA (Efe).- La 
tumba de la reina egipcia Nefer
tari será cerrada definitivamen
te al público para evitar su dete
rioro, después de que finalice 
la restauración que llevan a 
cabo técnicos de la Fundación 
Getty, dijo Eduard Porta, coor
dinador de los trabajos.

Eduard Porta precisó que los 
técnicos se ha decantado por 
el cierre de la tumba de Nefer
tari para preservar las pinturas 
murales porque la media de 
diez visitantes por hora que 
registraba aumentaba en un 30 
por ciento las condiciones ópti
mas de temperatura y humedad 
en su interior.

La decisión de cerrar la tum
ba de Nefertari, similar a la 
adoptada anteriormente en las 
cuevas prehistóricas francesas 
de Lascaux y que podría apli
carse también en la célebre 
tumba de Tutankamon, impli
cará, apuntó Porta, la realiza
ción de una copia exacta en 
el mismo entorno, el Valle de 
las Reinas, “que no se distin
guirá del original”.

Iniciados en 1978, los trabajos 
de restauración de las pinturas 
y la tumba de la esposa de Ram
sés 11, en los que ha intervenido 
además la Organización de 
Antigüedades Egipcias -EAO-, 
concluirán en abril de 1992.

Considerada entre las cinco 
mejor conservadas y de mayor 
calidad del Egipto faraónico y 
la más importante del Valle de 
las Reinas, la tumba de Nefer
tari fue descubierta en 1904 por 
el arqueólogo Schiaparelli.

El Ballet 
Folclórico de 
Bielorrusia 
actuará en 
España

MADRID (Efe).- Los vein
tisiete músicos y bailarines del 
Ballet Folclórico de la república 
soviética de Bielorrusia, actua
rán en Madrid entre el 3 y el 
15 de septiembre, informó ayer 
la empresa productora que ha 
contratado a la compañía. El 
grupo permanecerá en España 
durante dos meses y tiene pre
visto debutar en el País Vasco, 
Valladolid, Huelva y Melilla, 
donde dará a conocer las danzas 
de las diferentes regiones de 
Bielorrusia que se diferencian 
por sus tradiciones y grado de 
desarrollo.

En el repertorio figuran bai
les solemnes, danzas de ritmos 
agudos, piezas de mujeres con 
un delicado ritmo, composicio
nes con toques humorísticos y 
bailes cargados de pasión.

En el programa, con el que 
se intenta reflejar el alma y tra
diciones de los pobladores de 
Bielorrusia, se incluye también 
una danza de hombres, una pie
za de la república de Ucrania, 
otra rusa y una gitana.

El vestuario tradicional, con 
bordados multicolores, orna
mentos geométricos contribuirá 
a la percepción artística.

Amparo Rivelles y Paula Sebastián fueron las actrices galardonadas

Entregados en Bilbao los 
premios de teatro Ercilla

^^oza Albert” dirigida por Peter Brooks elegida mejor creación dramática

Las actrices Amparo Rive
lles y Paula Sebastián 
figuran entre los galardo
nados con los premios de 
teatro Ercilla, que patro
cina la cadena hotelera del 
mismo nombre y que han 
sido entregados en la 
noche del pasado lunes en 
Bilbao.

En la noche del pasado 
lunes se otorgaron los pre
mios de teatro Ercilla en el 
transcurso de un acto al que 
asistieron numerosas figuras 
del mundo del espectáculo. 
Las actrices Amparo Rivelles 
y Paula Sebastián figuran 
entre los galardonados con los 
premios de teatro Ercilla, que 
patrocina la cadena hotelera 
del mismo nombre y que fue
ron entregados en Bilbao.

El premio al mejor intér
prete masculino, en esta sép
tima edición de los Ercilla de 
Teatro, correspondió al popu
lar actor José Sacristán, por 
su papel en “Las guerras de 
nuestros antepasados”, pero 
el actor no pudo recogerlo 
personalmente debido a que 
se encuentra ahora rodando 
una película en Argentina.

Amparo Rivelles recibió su 
distinción como mejor intér- 

- prete femenina, por su labor 
en la obra “La guerra de 
nuestros antepasados”; y Pau
la Sebastián se hizo acreedora 
del premio revelación por su 
papel en “Etiqueta negra”.

Como mejor creación dra
mática fue elegida “Woza 
Albert”, dirigida por Peter

Según aseguró ayer el novelista y premio Herralde Javier Marías

“Es absurdo y utópico pensar que 
todos tenemos que leer libros”

SANTANDER (Efe).- El 
novelista madrileño y premio 
Herralde en 1986, Javier Marías, 
afirmó ayer en la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 
de Santander que es absurdo 
y utópico pensar que todo el 
mundo tiene que leer libros.

Marías, que intervino ayer 
dentro de los “Martes litera
rios”, aseguró que es “normal” 
que haya bastante gente que no 
lea libros y agregó que en con
traposición a esto, el porcentaje 
de población española que lee, 
aunque sea pequeño, lee 
mucho.

Impurezas del lenguaje

Indicó en rueda de prensa 
que la lengua no pertenece ni 
a los administradores ni a los 
académicos, sino a los hablan
tes, y destacó que con “impu
rezas” y “deterioros” es como 
se forman las lenguas.

Marías, quien publicó su pri
mera novela “Los dominios del 
lobo” cuando todavía no había 
cumplido 20 años, aseguró que

Amparo Rivelles distinguida como mejor intérprete.

Brook, y como mejor espec
táculo teatral el montaje de 
“El vergonzoso en Palacio”, 
de Tirso de Molina, dirigido 
por Adolfo MarsiUach, quien 
se encontraba entre los per
sonajes asistentes a la cere
monia de entrega.

Mejor grupo teatral

Tarima fue galardonado 
como el mejor grupo teatral 
vasco, mientras que el espéc- 
taculo “Ama begira zazu” fue 
reconocido como el más 
sobresaliente dentro del 
ámbito de esta comunidad 
autónoma.

La empresa ferroviaria

No todos prefieren leer.

el régimen franquista nunca se 
ocupó demasiado de la cultura 
ya que estaba vació de ideas.

En su opinión, las consignas 
y tiranías estéticas impuestas a 
los escritores en los años sesen
ta y setenta venían de la izquier
da y puso como ejemplo de ten
dencia obligatoria en esa época 
el realismo social.

Renfe fue distinguida con el 
premio a la mejor labor tea
tral, desarrollada dentro de la 
programación denominada 
“Estación del Norte”; y el 
grupo “La cubana” recibió 
una mención especial por su 
espectáculo “Cómeme el 
coco, negro”.

Estos premios, de recono
cido prestigio dentro del 
mundo teatral, los otorga 
anualmente un jurado forma
do por especialistas de 
medios de comunicación del 
País Vasco, y consistentes en 
una reproducción artística de 
la histórica Torre de Ercilla, 
situada en la localidad costera 
vizcaína de Bermeo.

Destacó que ahora los escri
tores están libres de imposicio
nes extra novelísticas y apuntó 
que la opinión del público refle
jada en el nivel de ventas ha 
pasado a ser casi tan importante 
como la de la crítica.

Este novelista, nacido en 
Madrid en 1951, pretende fina
lizar en uno o dos meses su 
último libro sobre la historia de 
una pareja de recién casados 
en el cual, al igual que en sus 
otros trabajos, desarrolla un sis
tema de ecos o resonancias en 
que las cuestiones aparecen y 
vuelven a reaparecer más ade
lante.

La influencia del éxito

Para el autor de “Todas las 
almas” y “Mientras ellas duer
men”, en los escritores puede 
darse el peligro de creer que 
todo lo que hagan está bien 
por el hecho de haber tenido 
fortuna con una obra pero, a 
su juicio, este éxito no sirve de 
nada a la hora de comenzar 
un nuevo libro.

Expertos en 
espionaje de 
todo el mundo 
se reúnen en 
Madrid

MADRID (Efe).- Para h 
acciones de espionaje el factor 
humano es indispensable a la 
hora de tener datos fiables v 
es muy difícil que pueda ser 
sustituido por la alta tecnología 
según expertos de serviciosde 
inteligencia de diferentes países 
que se dieron cita el lunes en 
Él Escorial.

Bajo la dirección de Aliñe 
Griffith, condesa de Romano
nes y espía en España al servicio 
de los Estados Unidos durante 
la II Guerra Mundial, se inició 
el curso “Poder y Servicios de 
Inteligencia”, dentro de las acti
vidades de la Universidad de 
Verano de El Escorial.

Todos los participantes coin
cidieron en señalar que la gran 
tecnología que a lo largo de 
los años de la guerra fría se 
ha desarrollado con fines de 
espionaje, como los satélites y 
otros medios sofisticados, no 
pueden sustituir al agente, que 
es, en definitiva, quien aporta 
los datos necesarios para tener 
una idea cabal de la situación 
del país espiado.

Dificultades

Isser Harel afirmó que las 
dificultades del mundo occiden
tal para infiltrarse tras el deno
minado “telón de acero” pro
vocaron un gran desarrollo de 
la tecnología, “pero todos estos 
inventos no pueden descifrar 
como funciona la mente huma
na y por qué el dictador lo con
trola todo y puede sorprender 
a todos, incluidos a los de su 
propio país”. Dijo que “el agen
te estratégico es indispensable, 
planea con todo secreto sus 
acciones y tiene que estar cerca 
del poder del adversario, por
que allí es donde se planea la 
acción. Sin agente estratégico, 
se corre el riesgo de estar en 
el bando perdedor y aunque 
existe el riesgo del doble agente, 
esto se evita si la selección se 
ha hecho correctamente”.

Para Harel, los servicios de 
inteligencia occidentales falla
ron en Irak, “porque si hubiesen 
tenido un agente estratégico se 
hubieran dado cuenta del , 
potencial nuclear de este pa^ii 
y no hubiesen finalizado la- 
guerra tan rápidamente, dejan-, 
do intacto este arsenal”. ,,

El teniente general Leonar < 
Perrots se refirió al “éxito e 
la operación Escudo del Desier 
to, que fue un éxito del ^^P*^ 
naje” y dijo que de las 
operaciones aereas que los a 
dos realizaron durante 21,5°,j 
flicto, tan solo dos fueron co 
flictivas”. 1 j

Estas dos acciones i 
bombardeo de lo que par® 
ser una planta de envasa o 
leche, confundida con una p • 
ta de fabricación de araras 9 . 
micas, y el bunker de Bag 
donde murieron 
civiles. “Todo esto se hub^^ 
podido evitar -dijo- si ,■ 
semos tenido agentes es «

Rp<ínprtO a lOS aCtU gicos . Kespecio ai 
sucesos de la Union u con-J 
Leonard Perrots afirmo s 
vencimiento de que Gor 
no estuvo implicado ® 
porque no exiten prue a-
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Con presencia de dos equipos comarcales y uno francés

El Criptana ganó con brillantez el 
Torneo juvenil de Fútbol en Tomelloso

El conjunto del Niort francés demostró una baja calidad

El partido de 
esta tarde del 
Caserío Vigón se 
adelanta a las 
19,30 horas
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Coincidiendo con la Feria 
y Fiestas de Tomelloso, se 
jugó el pasado fin de sema
na, un Torneo internacio
nal juvenil de fútbol. La 
victoria final fue para el 
E.M. Criptana. Los otros 
contendientes fueron el 
Niort francés y el conjunto 
local del Tomelloso.

JesúsGAJLLARDO
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El pasado fin de semana 
y, como preludio de los actos 
deportivos de la Feria y Fies
tas, se celebró en Tomelloso 
un torneo de fútbol juvenil 
internacional con la presencia 
de la Escuela Municipal de 
fútbol de Campo de Criptana, 
el equipo francés de Niort y 
el Atlético Tomelloso. Un tor
neo en principio atractivo, 
pero que luego no lo fue tanto 
por la baja calidad del equipo 
francés.

En principio se tenía pen
sado un calendario, pero hubo 
de modificarlo y el equipo 
francés jugó los dos primeros 
días para acabar con el partido 
Tomelloso-Criptana. Él estar 
al inicio de las fiestas y los 
días de visitas de los equipos 
tomellosero y francés, restó 
mucho de seriedad al torneo > 
y se lo tomaron más como 
una diversión que como un 
partido. El equipo de Criptana 
se lo tomó en serio y se llevó 
el torneo a sus vitrinas des
pués de ganar un partido y 
empatar el otro.

En la primera jornada se 
enfrentaron Niort y Campo de 
Criptana. El partido no tuvo 
color y fue un repaso grande 
el que le dió el equipo crip- 
tanense a los jóvenes france-

Tomelloso albergó un Tomeo Internacional juvenil de fútbol.

La junta directiva del Caserío 
Vigón nos comunica que, debi
do a la retransmisión de un 
encuentro de fútbol por TVE 
a las 9 de la noche, en el que 
interviene el Real Madrid, y 
para facilitar a los aficionados 
que deseen presenciar ambos 
acontecimientos, el encuentro 
que el club vinatero ha de jugar 
esta misma tarde frente al sub
campeón de la URSS, el Dina
mo de Astrakán, se adelanta a 
las siete y media, en lugar de 
la hora que estaba anunciado.

La junta ruega disculpen los 
aficionados las molestias que 
esta circunstancia pueda ocasio
narles y pide al apoyo de siem
pre a los colores del equipo 
amarillo.

Los precios serán de 500 
pesetas general y 200 la especial 
siendo gratis para socios y 
abonados.

En este encuentro se podrá 
ver jugar a las nuevas incor
poraciones del Caserío Vigón 
para la temporada ya inminente 
y a un gran número de inter
nacionales soviéticos que inte
gran al equipo de Astrakán.

ses. El resultado final de 5-1, 
así lo demuestra. En la segun
da jornada se enfrentaban el 
Atlético Tomelloso y Niort. El 
tirón de orejas que les dió el 
entrenador francés sirvió de 
algo a los chicos de su equipo 
y se lo tomaron más en serio, 
siendo el equipo local impo
tente para ganar el encuentro. 
El empate final a uno refleja 
lo que ocurrió en el terreno 
de juego.

El último día se enfrenta
ban Tomelloso y Criptana. El 
partido se tomó bastante en 
serio y ambos equipos querían 
la victoria, más por el hecho 
de ganar al contrario que por 
el torneo, ya que Criptana lo

tenía en la mano. Al final, otro 
empate a un tanto fue lo que 
reflejó el marcador, con lo que 
los chicos de Criptana se pro
clamaban brillantes campeo
nes.

Al día siguiente del final 
del torneo, el equipo juvenil 
del Tomelloso se enfrentaba 
al juvenil del Valdepeñas en 
aquella localidad. El partido 
se jugó a un fuerte ritmo, ter
minando el mismo con el 
resultado de 7-2 a favor de 
los tomelloseros. Esto ya se 
iba pareciendo más a lo que 
debe ser un equipo juvenil con 
aspiraciones. Así quedaron las 
cosas en estos encuentros que 
sirvieron, sobre todo, para que

Loren vaya viendo a los cha
vales y pueda ir confromando 
el equipo juvenil de Tome
lloso en las dos categorías, A 
y B. Se pudieron sacar con
clusiones y ya está en la mente 
del entrenador juvenil cual 
será la base de uno y otro 
equipo de cara a la próxima 
temporada. Otro encuentro a 
jugar en los días siguientes 
será frente al Manzanares y 
en su casa, otra buena piedra 
de toque de cara a ir con
formando esos equipos. Este 
año, la aspiración es estar arri
ba y, si es posible, jugar la 
fase de ascenso en la categoría 
juvenil. Jugadores y ganas hay, 
lo demás vendrá luego.

d El Club Ciclista de Puertollano organiza
;sen;

d" la Marcha Cicloturista ‘‘Sierra Morena”
paisi 
i b'’

LTjan-

nard 1 Eldia 8 de septiembre tendrá 
) de \ h^’’ ^^ ^ Marcha Cicloturista 
sier-1 "^*^rra Morena 91” que orga-

^^'^^ Ciclista de Puer- 
lOOO *°llano bajo el patrocinio del 
alia-B Ayuntamiento de la localidad, 
con-

’con-
El recorrido a seguir por esta 

niarcha es el siguiente:
Se concentrarán los partici-

jn el l^^®s en el Gimnasio Muni- 
recíaj *^l ^ las 8,30 de la mañana 
lo dea i riesde Puertollano se dirigirán 
plaiwJ Puerto de Mestanza, Mes- 
1 qui'l'^ pueblo, Rio Montoro y 

^r la carretera del Hoyo a 
planilla del Tamaral, donde se 
’^cilitará avituallamiento.

igóad 
5 de
biera 
ubie'-

;ualfi^

1 con'i 
achoyí
m

Se continuará hasta el cruce 
J la carretera de Andújar, 
^lana del Pino y Puerto del 
^lero, al Pantano de Montoro, 
“cita a Mestanza por el puer- 

®y regreso a Puertollano, pre- 
*^10 para las dos de la tarde 
aproximadamente.

Las inscripciones se podrán

hacer en el domicilio social del 
Club, calle Aduana n^ 6, de 11 
a 14 horas y de 18 a 20 en 
jornadas laborables salvo tardes 
de sábado, aportando certifica
do médico, fotocopia de licen
cia y hoja de inscipción debi
damente cumplimentada.

Para poder tomar parte en 
esta prueba es necesario tener 
cumplidos los 16 años de edad 
y tener bicicleta de carrera.

La organización pondrá a 
disposición de los participantes 
servicio de coche taller, ambu
lancia, equipo médico, coche 
escoba, etc. El cierre de ins
cripciones será el dia 4 de sep- 
timebre a las 8 de la tarde y 
se admitirán un máximo de 100 
corredores. Los derechos de 
inscripción son de 500 pesetas 
por participante que se han de 
hacer efectivas en el momento 
de la inscripción. Para mayor 
información pueden llamar al 
Club Ciclista (42.54.65) o bien 
al Ayuntamiento (42.54.90) Cicloturismo en Puertollano

Las Estrellas del 
Canon jugarán 
un encuentro 
frente ai Stylo 
Daimiel

G. CONSUEGRA

El próximo lunes día 2 de 
septiembre, interesante partido 
de baloncesto entre los equipos 
de Stylo Daimiel y Estrellas de 
Canon, en el pabellón municipal 
a partir de las nueve de la noche. 
Los aficionados al baloncesto 
vivirán un día extraordinario 
viendo a los jugadores famosos 
e internacionales y algunos de 
ellos están aún jugando por lo 
que están en activo, el caso de 
Beirán, Fernosell, Ruiz Paz, 
Jamson, aparte de estos estarán 
los Rullán, Corbalán, Iturriaga, 
Prada, Sevillano, Paniagua y 
Gastañaga, un equipo de lujo 
que por primera vez se presen
tará ante la afición daimieleña. 
El concejal de deporte José Díaz 
del Campo Villanueva ha que
rido presentar en este año de 
su mandato a través de la con
cejalía Deporte y Juventud un 
baloncesto de auténtica valía. 
Los rivales no pueden ser mejor, 
son nuestro equipo representa
tivo para la próxima temporada 
en la segunda división A que 
por primera vez va a militar en 
esta categoría el Stylo Daimiel 
con su nuevo equipo al frente 
con el ya famoso entrenador 
Andres Sánchez, como recorda
rá el año pasado quedó imbatido 
a lo largo de la temporada. Ya 
se está viviendo este gran par
tido en Daimiel por lo que ase
guramos un lleno absoluto. Los 
precios de las entradas van a 
ser los siguients, mayores 400 
pesetas y la media entrada seño
ra y caballero 200 pts.
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Llegó destacado sobre un pequeño pelotón de corredores

Ramón García España, vencedor del 
XII Memorial Madrigal de Ciclismo

El Villarrobledo 
se impuso al 
Tomelloso en 
encuentro de 
balonmano

La prueba se celebró en la localidad manchega de Tomelloso

El lunes por la mañana 
Tomelloso vivió en su edi
ción número doce, el Memo
rial José María Madrigal, 
una prueba ciclista para 
aficionados de pimera, 
segunda y especial, que es 
de lo más importante que 
se corre por los límites de 
la comarca.

Jesús GALLARDO

Los aficionados así lo 
entienden y se dan cita en gran 
número igual que los equipos. 
La edición de este año tenía 
varios alicientes y la prueba ha 
sido de mucha calidad y ade
más ganada por un tomello- 
sero.

Esta edición número doce 
tenía un recorrido distinto de 
los anteriores y sobre un total 
de 135 kms. se salía de Tome
lloso para llegar al cruce de 
la Alavesa, pasar por Argama
silla y volver a Tomelloso, 
seguidamente se cogía el cruce 
para la Osa y se iba a Ruidera, 
se cruzaba por Las Lagunas 
y de la Cueva de Montesinos 
se iba a Albamanjón para vol
ver a Ruidera y desde allí al 
cruce de la Alavesa y otra vez 
a Tomelloso. Un recorrido 
atractivo pero a la vez peli
groso por las curvas y repe
chos, pero interesante para los 
corredores.

Participaron en esta edición 
un total de 47 corredores sien
do el Portland, de Toledo, el 
que mayor participantes aportó 
con 12. Seur, con 11 e Iplacea, 
con 10, estuvieron a continua
ción, para luego situarse 
Yoplait con 7, Mavisa, con 2, 
y un total de 5 corredores más. 
Entre todos éstos, muchos

En encuentro de categoría juvenil

El Caja Rural Alarcos venció, 
a domicilio, al Manzanares (2-4)

J. RUIZ PEINÁDO

2 Manzanares C.F.:Castilla, 
Menchén, Miki, Quiñones, Ser
gio, Chulé, Camarena, Jorge, 
Alfonso, Eugena y Chema.

También jugaron Manolo, 
Taviro, Muñoz, David, Bautista, 
Pacheco y Castilla II.

4 Caja Rural Alarcos:José 
María, Víctor, Rafa, Josielo, 
Sátur, Santos, José, Felipe, 
Jesús, Carlos y Miguel Angel.

También jugaron Julio, 
Mariano, Richard, David y 
Antonio.

Arbitro:Jaime Requena 
Lillo. Jovencísimo. Buena 
actuación, aunque debe tener 
más movilidad sobre el terreno 
de juego, no sólo por la vertical.

GoIes:0-1: Minuto 15. Jesús; 
1-1: Minuto 40. Alfonso, de 
cabeza; 2-1: Minuto 44. Jorge, 
de penalty; 2-2: Minuto 54. 
Jesús; 2-3: Minuto 55. Felipe; 
2-4: Minuto 93. Antonio.

Tomelloso vivió una jornada de buen ciclismo.

corredores de Tomelloso y 
comarca.

La salida se dió cerca de 
las 10 de la mañana y en segui
da los corredores se lo toma
ron en serio dando el primer 
paso por Tomelloso a una gran 
velocidad. A continuación se 
reservaron fuerzas y se rodó 
en pelotón. Pero a la llegada 
a Ruidera empezaron los pri
meros escarceos y pronto el 
pelotón se partió en varios gru
pos. Victor Moratilla, del Por- 
talnd, fue uno de los que más 
trabajó y de venida a Tome
lloso tuvo ventaja de casi un 
minuto, pero un grupo de 5 
hombres se le sumó y así se

Incidencias:Buena entrada 
en mañana calurosísima. Cerca 
de veinte mil pesetas de recau
dación.

Comentario: Primer partido 
del Manzanares juvenil, en la 
pretemporada ante su público. 
Muchas novedades en sus filas 
respecto a la pasada temporada. 
Enfrente tenían a un equipo ya 
hecho y puntero como es el 
Alarcos de Ciudad Real. Lo 
cierto es que el Manzanares no 
desentonó, sobre todo en la pri
mera parte.

Un cuarto de hora costó al 
equipo local entrar en juego, 
pero cuando cogieron el ritmo, 
pusieron en serios apuros al 
equipo capitalino, al que pudie
ron hacer un par de goles más, 
en los primeros cuarenta y cinco 
minutos.

El dominio de la segunda 
parte correspondió al equipo 
visitante. Los muchos cambios 
que realizó Juli Alcolea, des- 

llegó a Tomelloso.
A la entrada de la localidad 

se escapó Ramón García Espa
ña, del Portalnd, y llegó des
tacado a la meta con un tiempo 
de 3 horas, 0 minutos, 57 
segundos. Segundo, y a 19 
segundos, fue Alfredo Sánchez, 
de su mismo equipo y tercero 
fue Feo. Javier Cerezo de Seur. 
Una carrera muy movida y 
corrida a un gran ritmo, ya 
que se hizo una media horaria 
de casi 45 km/h.

Al final se hizo la entrega 
de trofeos. Por equipo, el ven
cedor fue el Portland seguido 
de Seur. En aficionados de 2^ 
el vencedoer fue Feo. Javier 

EI Alarcos venció al Manzanares con facilidad.

compuso el equipo. El Alarcos 
se hizo amo y señor del juego. 
En fin, el Alarcos demostró su 
buen oficio y juego de conjunto

Cerezo y segundo José M- 
Romero.

En las metas volantes venció 
Feo. Javier Cerezo y en la 
montaña el vencedor fue Alfre
do Sánchez. Por último se 
entregó el premio al vencedor 
y Ramón García España reco
gió su trofeo además de un 
premio extra de 35.000 pts. 
donadas por un aficionado. Un 
final feliz para una prueba muy 
movida. Y como colofón hay 
que hablar de la organización, 
que fue perfecta, y además del 
equipo móvil de radio que 
cubrió la prueba que tuvo en 
todo momento informados a 
los que estaba en meta. 

frente a un Manzanares con 
jugadores muy noveles pero que 
asimilan bien el fútbol de 
juveniles.

16 PMD. Tomelloso: David 
Reyes, Marquina (1), Serrano’ 
Pradillos, García, Donoso (4)’ 
Caro, Huertas, Fran (1), Loren
zo, Julián, Rojas (3), Becerra 
(2) y Luis Miguel (5).

27 CABM. Villarrobledo- 
Lisardo, Manolo (1), Ramón 
(3), Daniel (2), Cano (5), David 
(4), Carlos (2), Chicu (4), Tor
nero (6) y Laguía.

Arbitro: J. Gallardo. Hubo 
tarjetas amarillas y exclusiones 
para los dos quipos pero el 
partido fue muy deportivo y el 
relajo hizo que no se midiera 
el juego demasiado en serio.

Incidencias: Partido enmar
cado dentro de las actividades 
deportivas de la feria. Se jugó 
en el Pabellón Municipal a par
tir de las 8 de la tarde. Hubo 
un corte de electricidad en la 
segunda mitad y el partido se 
tuvo que suspender.

Comentario: El partido tenía 
en sí muchos alicientes, pero 
el resultado casi se sabía antes 
de comenzar el encuentro, ya 
que la veteranía y experiencia 
de los hombres del Villarroble
do contrastaba con la juventud 
y falta de partidos de los cha
vales de Tomelloso donde sólo 
Rojas podía estar a la altura 
de sus contrarios.

Sin embargo las ganas en 
defensa de los locales hacía que 
los albaceteños no lo tuviesen 
fácil. Sin embargo, los tiros de 
media distancia hacían mucho 
daño y ni Julián ni David 
podían detener los fuertes lan
zamientos de Torneo y Ramón, 
y además los extremos eran muy 
peligrosos con lo que cada vez 
se tenían que emplear más en 
serio.

Por contra el ataque local era 
demasiado estático y sólo algu
nas veces podían hacer la juga
da y dejar en evidencia a la 
defensa albaceteña. El partido 
acabó con el resultado de 8-15 
en la primera mitad y un juego 
muy movido con pocos momen- 
tos de descanso entre jugada 
y jugada.

Segunda mitad

La segunda mitad siguió igual 
de movida y los equipos se lo : 
tomaron en serio como si de , 
un partido oficial se tratara y _ 
siguieron dando todo en cada 
momento. Hubo un espacio de , 
tiempo en el que el ataque 
forastero era totalmente efec- . 
tivo, incluidos contraataques, y 
la defensa local era muía. Asi 
se llegó a la mayor diferencia 
a favor forastero. Pero una 
reacción local dejó las cosas un 
poco más igualadas y al n®® ■ 
se llegó a este 16-27 final con - 
11 goles de diferencia a favor, 
del Villarrobledo, que es un; 
buen resultado para Tomelloso. 
El partido fue una buena piedra^ 
de toque para el equipo locaj 
de cara a la próxima Liga junio 
provincial. .

Esto fue el encuentro y 
cara a la próxima liga se j 
un buen Campeonato para _ 
locales, ya que el equipo va a ^ 
ba y puede dar buenos re: ^ 
tados. En este sentido, el ba 
mano es un deporte en J^P 
sión en la localidad de lo 
lioso. 1
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Reconocimiento a una dilatada carrera deportiva

El jueves Jugará el Balneario Cervantes frente al Saint Rose, con motivo de su homenaje 

J. Ruiz de Castañeda, ex jugador del BO: “El 
baloncesto es una parte importante de mi vida”

a ‘Hay momentos que no se olvidan, sensaciones que no se pueden descríbir^^

a: 
in 
id

El próximo Jueves, con motivo del partido que 
enfrentará al conjunto ciudarrealeño del Bal
neario Cervantes y a la Universidad de Saint 
Rose, estadounidense, se rendirá un emotivo

homenaje a un hombre que ha dedicado veinte 
años de su vida al baloncesto. Este no es otro 
que Juan Ruiz de Castañeda León. El mismo 
tacha de su definición como Jugador, la palabra

estrella y afirma que ha intentado aportar .su 
granito de arena allí donde se le ha necesitado. 
Juan Ruiz de Castañeda León hace un repaso 
a sus vivencias en el bonito deporte de la canasta.
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El jueves se homenajeará a 
Juan Ruiz de Castañeda León 
por su paso en el mundo del 
baloncesto de Ciudad Real.

Juan Ruiz de Castañeda 
León nació en Ciudad Real un 
8 de abril de 1959. En el año 
77 cursó los estudios de Indus
triales para, finalmente, hacer 
Ingeniería Técnica Forestal. 
Está casado y tiene un hijo, del 
que dice ser la alegría de su 
casa.

Juan, durante su larga carre
ra dentro del mundo de la 
canasta (algo más de veinte 
años), no ha sido nunca una 
estrella, como así lo reconoce, 
pero sí un hombre, algunas 
veces decisivo y que siempre ha 
aportado su granito de arena, 
modesto donde los haya y ami
go de sus amigos. Durante la 
entrevista, recordaba con 
mucho cariño a hombres como 
Antonio del Valle, Jesús Alba, 
Carlos de la Torre, a su her
mano Gerardo y a los Antonios, 
el “Morta” y Antonio Víctor, 
al igual que a un sinfín de per
sonas que están en mi recuerdo.

Su carrera deportiva empieza 
en los Hermanos Gárate cuan
do sólo tenía diez años y con
tinúa en equipos como el San 
Femando O.J.E., donde fue 
entrenado por Antonio del 
Valle, Trinaranjus, Universidad 
de Madrid, Caja Toledo, Revol- 

I tosa, Caserío Vigón y Grupo 
BO, militando siempre en cate
gorías de provincial y Tercera 
división.

Juan Ruiz de Castañeda León, el homenajeado.

Comienzos

ual 
lo 
de

¿Qué signifíca para ti la 
palabra baloncesto?:

Significa una parte de mi vida

Revoltosa y es aquí donde se 
empezó a fraguar el éxito veni
dero. Recuerdo con gran cariño 
a personas como Alberto, Pim, 
Vicente, Rogelio, Antonio Víc
tor y, por supuesto, un hombre 
importante que nos brindó su 
apoyo fue Remigio, el gerente 
del Caserío Vigón. Los años 
siguientes en Grupo BO no 
hace recordarlos ampliamente, 
pues todo el mundo los conoce. 
Todo ha sido una espectacular

muy importante, ya que llevo ascensión hacia la Segunda divi-
ida 
de 
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jugando aproximadamente vein
te años sin dejarlo en ningún 
momento y ello me ha marcado 
positivamente en la vida. En 
definitiva, para mí lo es todo; 
uo podría hablar de ningún año 
de mi vida sin mombrarlo.

¿Qué recuerdas de los pri
meros años?:

Mi primer equipo fue en los 
Jesuítas cuando en aquellos 
’úos siempre ganábamos a los 

i Marianistas. Posteriormente, 
^utré a formar parte del San 
remando O.J.E. En el año 75, 
jagué con el Renfe, .donde 
encontré a Viela, Dueñas, Lío-

sión nacional.
¿Quienes son los entrenado

res que te vienen a la mente, 
si tuvieses que destacar algu
no?:

Por supuesto, a Antonio del 
Valle, quien fue el que me ense-

hó en mis inicios. También, 
Antonio Víctor quien ha puesto 
siempre toda la carne en el asa
dor y un hombre sensacional 
con la cantera, aunque el año 
pasado lo tuvo que dejar ya que 
dió todo lo que tenía y pro
blemas externos le hacían no 
poder rendir al máximo de sus 
posibilidades. Y como no acor
darse de Antonio “el Morta”, 
quien sin confiar mucho en él, 
al principio, ha demostrado que 
sabe hacerlo muy bien. Pienso 
que el baloncesto de Ciudad 
Real ha encontrado en él una 
pieza clave por su forma de ser, 
su dedicación y, en definitiva, 
un hombre entregado a su 
equipo.

Mejores momentos

¿Cuáles han sido tus mejores 
momentos a lo largo de tu dila
tado carrera profesional?:

Sin duda alguna, ha habido 
vaios. Por ejemplo, cuando 
ganamos en Alcázar la fase de 
ascenso a Tercera división y, 
por supuesto, el día de la vic
toria en Fuensalida.

¿Cómo fue aquel momento?:

Apoteósico, inenarrable. 
Cuando sonó la bocina y vimos 
que estábamos en Segunda divi
sión, no nos lo podíamos creer. 
Es una sensación que no se püe- 
de describir. Ves que el trabajo 
que has estado realizando sirve 
para algo, que tus ilusiones se 
ven colmadas, que has estado 
luchando por algo que en ese

Baloncesto internacional
LT

J«s, Aparicio, Alba y un sinfín 
compañeros. Antes de ir a 

1 a estudiar, milité en el
i- ^^^rijus, el cual sería la base 

’^i Cabanes, en donde recuerdo

de
>ura

lon-.-l 
jan-ai 
une-

Vil uvii*JV iwuviw 
gran admiración a Carlos 

la Torre. Después de venir 
la mili ingresé en el Caja 

*aledo donde jugué con Anto- 
"*0. Rafa, Gerardo, Valentín, 

En el año 86, jugué en el

Como hemos apuntado en 
la entrevista realizada al 
ex-jugador del Balneario Cer
vantes, Juan Ruiz de Casta
ñeda, mañana jueves se dis
putará un interesante partido 
que enfrentará al conjunto 
ciudarrealeño y al equipo de 
la Universidad norteamerica
na del Saint Rose. El encuen
tro se celebrará a las ocho 
de la tarde en el Pabellón

“Puerta de Santa María”. El 
precio de las entradas está 
establecido de la siguiente 
manera. Las localidades de 
general tienen un precio de 
quinientas pesetas, mientras 
que los menores de dieciseis 
años sólo tendrán que abonar 
doscientas.

Sin duda, este partido será 
una buena oportunidad para 
que todos los aficionados 
capitalinos^ al deporte de la 
canasta, presencien “in situ“

el espectáculo de un balon
cesto con el más puro sabor 
americano. En este sentido, 
la Universidad del Saint Rose 
será una fenomenal piedra de 
toque para el Balneario Cer
vantes, de cara a la próxima 
temporada en la Segunda 
división nacional.

El antiguo Grupo BO espe
ra la afluencia masiva de los 
aficionados al encuentro, 
dado el carácter popular de 
las entradas.

momento llega, ¡algo maravillo
so! Momentos que no se olvi
dan nunca.

¿Crees que es necesario 
potenciar la cantera?:

Pienso que debe ser apoyada 
desde todos lo frentes. En Ciu
dad Real hay una cantera 
increible. Ahora mismo están 
jugadÓres como Moncho, Javi, 
Velasco o Jorge, los cuales 
todavía tienen que explotar, ya 
que posean cualidades excep
cionales, al igual que otros 
muchos más que pueden darle 
a Ciudad Real un nivel de 
baloncesto muy aceptable.

¿Qué te parece este home
naje que te brindan tus com
pañeros del Balnearios Cervan
tes?:

Por un lado, me llena de 
orgullo y, por otro, me da pena 
porque sientes como se acaba 
una et^a de tu vida.

¿Vas* a seguir jugando en 
algún otro equipo?:

Creo que seguiré en el Tor
neo de Interempresas que cada 
año organiza el Patronato.

Formula un deseo:
Me gustaría ser más joven 

y poder seguir jugando en 
Segunda. Además, me encan
taría que las instituciones apo
yaran a este deporte.

Un consejo para los jóvenes 
aficionados:

A todos los jóvenes, decirles 
que se dén cuenta de que ahora 
en Ciudad Real, hay un equipo 
de Segunda división nacional.



Miércoles, 28 de
Agosto de 1991 DEPORTES La Tribuna

Según Antic, Mikel Lasa no jugará y Luis Enrique es duda para el once incial

Prosinecki listo para su debú en el 
XIII trofeo Santiago Bernabeu

Mirko JoziCf entrenador del Coto-Coto, tuvo a sus órdenes ai yugostavo en su etapa de seteccionador

Robert Prosinecki y Ricar
do Rocha tienen garanti
zada su presencia ante su 
afíción en ia XIII edición 
det trofeo Santiago Berna
beu que disputa hoy ei 
Reat Madrid frente at 
Coto-Coto, campeón de ia 
Copa Libertadores de 
América.

MADRID (Efe).- Radomir 
Antic, técnico del Real 
Madrid, descartó en cambio 
a Mikel Lasa que todavía no 
está al ciento por cien y por 
tanto no se le quiere forzar 
y evitar así la irregular actua
ción que cuajó el yugoslavo 
Predrag Spasic el pasado año 
cuando fichó por el Real 
Madrid tras precipitarse en su 
reaparición.

Luis Enrique, el cuarto 
fichaje del Real Madrid para 
la temporada 91-92, es duda 
en el once inicial de Radomir 
Antic al sentirse aquejado de 
una lumbalgia pero según el 
técnico podrá estar en con
diciones de jugar con casi toda 
probabilidad.

La presencia de Prosinecki 
ayer en el estadio Santiago 
Bernabeu en compañía de 
Miguel Porlán “Chendo” des
pertó gran expectación entre 
los seguidores madridistas que 
buscaban una localidad para 
el partido.

El centrocampista yugosla
vo no paró de firmar autó
grafos y antes de jugar un par
tido oficial con el Real Madrid 
ya se ha convertido en el ídolo 
de su afición.

Los jugadores y directivos 
del Colo-Colo aprovecharon 
su estancia en Madrid para 
visitar el Museo del Prado,

El chileno Marcelo Barticiotto espera ver 
confírmado su fíchaje con el Sevilla C.F.

MADRID.- Marcelo Barti
ciotto, delantero del Colo Coio, 
se relaja en vísperas del encuen
tro que disputará hoy su equipo 
contra el Real Madrid en el 
torneo Santiago Bernabeu, 
leyendo a Gabriel García Már
quez y a la espera de que se 
confirme su fichaje por el 
Sevilla.

Según el jugador, macana lle
gará a Madrid el presidente 
sevillista Luis Cuervas para 
cerrar definitivamente el tras
paso que podría cifrarse en más 
de dos millones de dólares (216 
millones de pesetas).

"Duermo bien desde que lle
gué a Madrid pero no puedo 
ocultar que tengo un cosquilleo 
en el estómago que me impide 
estar concentrado con motivo 
de este posible fichaje. Me gus
taría que mañana, antes de sal
tar al estadio Santiago Berna
beu, el traspaso esté ya ulti
mado y así podré jugar a tope 
ante el Real Madrid”, dijo a

Luis Enrique duda en el once titular. Lasa no jugará y Prosinecki totalmente recuperado.

acompañados del presidente 
de la Confederación Surame
ricana de Fútbol, Nicolás Leoz 
que ha sido invitado por el 
club chileno para este torneo.

Mirko Jozic, técnico del 
Colo-Colo y perfecto conoce
dor del juego de Prosinecki 
a quien tuvo a sus órdenes 
en su etapa de seleccionador 
yugoslavo en la que se pro
clamó campeón del mundo 
sub 20 en el Mundial de Chile, 
se encuentra más tranquilo 
después de conseguir hablar 
con su familia que se encuen
tra en Croacia en plena guerra 
civil yugoslava.

Jozic leía ayer con amar
gura las páginas de informa

EFE el delantero argentino.
"Conozco la ciudad y el Sevi

lla por las maravillas que me 
han contado tanto mi compa
ñero de equipo, “Pato” Yáñez 
como el chileno Iván Zamora
no. Tengo una oferta de Italia 
pero mi familia en Argentina 
sólo tiene ganas de vivir en 
España y qué mejor que en 
Sevilla”, añadió Barticiotto.

Marcelo Barticiotto comenzó 
a jugar como profesional en el 
Huracán de Buenos Aires cuan
do tenía veinte años y era estu
diante de Agrónomos. En una 
temporada fue fichado por el 
Colo Colo con el que hit con
quistado la Copa Libertadores 
de América.

El probable refuerzo del 
Sevilla no jugó en la Copa de 
América porque según fuentes 
del Colo Colo, “los clubes 
argentinos presionan para que 
sólo acudan a la selección los 
futbolistas que actúan en ia Liga 
de su paísf

ción internacional de la prensa 
española en el hotel de con
centración en las que se infor
maba del ataque de la Guar
dia Nacional croata al ejército 
federal yugoslavo en un cuar
tel de Eslavonia occidental.

El entrenador yugoslavo 
mostró su perfecto conoci
miento del juego del Real 
Madrid y analizó a Efe la for
ma de jugar de cada integran
te de la plantilla de Antic des
de los jugadores titulares a los 
suplentes.

Alineaciones probables:
Real Madrid: Buyo; Chen

do, Sanchis, Rocha, Villarro
ya; Fernando Hierro, Michel, 
Hagi, Prosinecki; Butragueño

Espárrago busca el complemento de Zamorano en el ataque.

- y Luis Enrique o Aldana.
Colo-Colo: Morón; Garri

do, Margas, Ramírez, Mendo
za; Vilches, Pzarro, Adomaitis 
o Salvatierra, Rubio; Barti- 
ciotto y Martínez.

21,15 horas. Estadio Santia
go Bernabeu (TV2).

Ultimas ediciones disputa
das: 1986. Real Madrid 2 - 
Dinamo Kiev 3

1987. Real Madrid 6 - Ever
ton 1

1988. Milan 3 - Real Madrid 
0

1989. Liverpool 0 - Real 
Madrid 2

1990. Milan 3 - Real Madrid 
1.

Barcelona y 
Benetton juegan 
el torneo Ciudad 
de Barcelona de 
baloncesto

BARCELONA (Efe).- El FC 
Barcelona, que ayer se presen
taba ante sus seguidores en un 
partido amistoso contra el Real 
Madrid, se medirá hoy en el 
torneo Ciudad de Barcelona 
ante el equipo italiano del 
Benetton Treviso, conjunto que 
cuenta en sus filas con ei yugos
lavo Toni Kukoc, ganador de 
la Copa de Europa de clubes 
en las dos últimas temporadas 
con el equipo de Split.

La sexta edición del torneo 
será la primera que se dispute 
en el Palau Sant Jordi y a par
tido único después de que en 
algunas ediciones precedentes 
el torneo se disputó en dos días, 
con la participación de cuatro 
equipos.

El conjunto barcelonista, tras 
una pretemporada irregular, 
fruto de la falta de conjunción 
de los nuevos fichajes realiza
dos: el estadounidense Ben 
Coleman y el alero Francisco 
Javier Zapata, así como de la, 
repesca del base Jordi Soler, no 
ha ofrecido su nivel real de 
juego.

Al margen de las lesiones de 
Norris y Jiménez, que no 
podrán iniciar la liga, Maljkovic 
tuvo problemas con José Luis 
Galilea, que se incorporó tarde 
a los entrenamientos tras una 
serie de desavenencias econó
micas con el club, así como con 
el puertoriqueño Piculín Ortiz, 
que tras participar con la selec
ción de su país en los Juegos 
Panamericanos regreso ayer a 
Barcelona.

Kukoc prefírió jugar en Italia

El rival de los barcelonistas, 
Benetton Treviso, se ha con
vertido en el equipo “estrella” 
de los torneos veraniegos nacio
nales tras la contratación a fina
les de la pasada temporada del 
yugoslavo Toni Kukoc, que 
finalmente recaló en el conjunto 
transalpino en dura pugna con 
Chicago Bulls, actual campeón 
de la NBA, y FC Barcelona que 
tuvo también opciones de con
tratar al joven jugador.

El conjunto que dirige Peter 
Skansi se articula en torno al 
triángulo Kukoc-Rusconi-Del 
Negro, tres jóvenes jugadores 
con gran proyección (los dos 
primeros tienen 23 años y el 
último 25 años), y de los cuales 
se espera que aúpen al conjunto 
de Treviso al “scudetto” italia- 
no, después de que el presente ■ 
año no haya conseguido clasi- , 
ficarse para la Liga Europea de t 
baloncesto y deba conformarse j 
en disputar la Copa Korac. ¡

El jugador yugoslavo cree j 
que su equipo puede optar pe>’' | 
fectamente a conseguir el titulo | 
italiano el próximo año, “ya tiuc 1 
es un conjunto joven, muy com- 1 
pensado y que poco a^po^^ I 
demostrará progresos”, dijo. 1

Jugar en el Palau Sant Jor 1 
y ante el Barcelona supone u | 
reto para Kukoc, que Diannes a 
sentirse querido en Barcelo l 
y además “los azulgrana son u a 
magnífico equipo que se ^ . 1 
tiene en la elite europea des^^ ■ 
hace varias temporadas, a 1 
que, inexplicablemente ^° .^ j. 1 
no han conseguido donfldi ■ 
la Copa de Europa”, conerd • ■
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Primera española en el podio de un Campeonato Mundial de atletismo

Sandra Myers consiguió el 
bronce en los 400 m.l.

Tomás de Teresa no pudo evitar ser último en la final de 800 metros

Sandra Myers, nacida en 
Kansas (Estados Unidos) 
hace 30 anos y casada con 
el donostiarra Javier 
Echarri en 1986, se con
virtió ayer en la ciudad 
japonesa de Tokio en la 
primera española que 
obtiene una medalla en 
unos Campeonatos Mun
diales de atletismo, gra
cias a su bronce en 400 
metros lisos.

TOKIO (Efe).- El bronce 
que se colgó tras la final de 
400 metros ha puesto colofón 
a una magnífica temporada 
en la que ha ganado plata 
en los Mundiales en pista 
cubierta (Sevilla) y ha obte
nido la cuarta mejor marca 
mundial (49.67) y victorias en 
las prestigiosas reuniones de 
Oslo y Londres.

La victoria fue para la fran
cesa Marie Josee Perec, irre
sistible durante todo el año, 
que mediada la prueba ya 
había doblado a Myers y ter
minó con un tiempo de 49.13. 
La alemana Grit Breuer, de 
19 años, fue segunda con 
49.42, nuevo récord mundial 
junior.

La española había expre
sado sus temores por la for
taleza que habían demostrado 
en las series sus rivales, pero 
ayer sacó su genio en la recta 
de meta para arrebatar el 
bronce en la misma línea a 
la soviética Olga Bryzgina, 
campeona mundial en Roma 
y olímpica en Seúl.

Sandra acreditó 49.78, la 
segunda vez en su vida que 
da la vuelta a la pista en 
menos de 50 segundos y el 
tercer puesto satisface todas 
sus aspiraciones, ya que Perec 
y Breuer están, por el 
momento, fuera de su alcan
ce, como ella misma reco
noció.

Tomás de Teresa, el otro 
español finalista ayer, no 
pudo evitar el último puesto

Johnson venció en 200 m.l.
mientras que Matete se 

impuso en 400 m.v.
TOKIO (Efe).- El viento, 

contrario en la final masculina 
de 200 metros, evitó probable- 
jnente que el italiano Pietro 
Mennea desapareciera del libro 
de los records, porque el esta- 
ounidense Michael Johnson 

ganó con 20.01 pese a una brisa 
contal de 3,4 metros.

Johnson, que por sus marcas 
pudiera estar considerado entre 
os mejores atletas del mundo, 
carece del carisma de su com
patriota Carl Lewis y además 

tiene suerte.
Samuel Matete dio a Zambia 
primera medalla de oro en 

9^nipeonatos del Mundo, 
alricano era el favorito para 

ganar la final de 400 metros

Merlene Ottey, gran derrotada en la final de 100 metros lisos.

en la prueba de 800 metros. 
El keniano Billy Konchella 
ganó con una espléndida mar
ca (1:43.99) y el cántabro no 
pudo aguantar la última vuel
ta a un ritmo de 52.98.

Por la mañana, Carlos Sala 
quedó eliminado en la pri
mera ronda de 110 metros 
vallas con una marca de 13.73 
que le situó en el puesto 24 
entre 37 participantes. Para 
pasar a la segunda elimina
toria hubiera tenido que batir 
el récord de España.

Los pertiguistas pasaron 
por el estadio Nacional de 
Tokio con más pena que glo
ria. Javier García Chico, plus
marquista nacional, quedó 
eliminado con 5,30 y Albert 
Ruiz con 5,20. La jornada, 
salvando la medalla de Sandra 
Myers, no reportó ninguna 
actuación destacada más en 
el equipo español.

Krabbe derrotó a Ottey

La alemana Katrin Krabbe 
ganó el duelo por el título 
mundial de 100 metros con 
la jamaicana Merlene Ottey, 
que perdió su primera carrera 
en cuatro años, y devolvió a 
la raza blanca la primacía de 
la velocidad femenina perdida 
con la irrupción de Florence 

vallas y cumplió con el pronós
tico dominando la prueba desde 
la primera valla.

Primero en el ranking mun
dial del año con 47.10, segunda 
mejor marca de la historia, 
Matete, de 23 años, batió en 
los últimos metros al jamaicano 
Winthrop Graham bajo la aten
ta mirada del plusmarquista 
mundial, el estadounidense 
Edwin Moses, actualmente 
apartado del atletismo y dedi
cado al bobsleigh.

Los aficionados esperaban 
que cayera el récord mundial 
(47.02) de Moses, pero a Mate- 
te (47.64) le faltó tal vez la pre
sión de un Danny Harris más 
fuerte que el de ayer.

Griffith en las altas esferas 
del atletismo.

Diez años mayor que la 
alemana, Merlene Ottey ha 
vuelto a sucumbir al mal fario 
que parece perseguiría en alta 
competición. Tenía la mejor 
marca del año (10.79) y nadie 
la había ganado en 100 metros 
desde los Mundiales de 
Roma’87, pero en los grandes 
campeonatos la victoria se le 
muestra siempre esquiva.

Ottey parece condenada al 
tercer puesto, el que obtuvo 
en los Juegos Olímpicos de 
Los Angeles en 100 y 200 
metros y el que le deparó el 
destino en los Mundiales de 
Roma en ambas distancias. 
En Tokio, una vez más, ha 
tenido que conformarse con 
el bronce.

La alemana Katrin Krabbe, 
undécima en el escalafón 
mundial de todos los tiempos 
con 10.91, impuso su veloz 
zancada, más corta que la de 
Merlene Ottey pese a medir 
1,82 -siete centímetros más 
que la jamaicana- y ganó de 
principio a fin. Su marca, 
10.99, adquiere especial relie
ve teniendo en cuenta que 
soplaba un viento contrario 
de tres metros por segundo 
durante la realización de la 
prueba.

Moses conserva el record de 400 m.v.

Sandra Myers junto a Fermín Cacho, esperanza española en 1.500 m.

De Teresa: ‘‘He hecho tres carreras a un buen nivel”

Sandra Myers: “He ganado 
por puro nervio”

TOKIO (Efe).- Sandra 
Myers, primera medallista espa
ñola en unos Campeonatos del 
Mundo, confesó que estaba 
“muy asustada después de las 
semifinales de ayer”, pero dijo 
que hoy había ganado el bronce 
en 400 metros “por puro ner
vio”.

“Después de ver a Perec y 
a Breuer estaba muy asustada, 
por eso no quise ni hablar con 
la prensa”, explicó la atleta 
española instantes después de 
cruzar la línea de meta en ter
cera posición con una marca 
de 49.78, la segunda mejor de 
su carrera.

Myers considera que el resul
tado de la final “fue lógico” 
y que las primeras llegaron “en 
el orden previsto”, aunque para 
ello tuviera que sacar ella fuer
zas de flaqueza para derrotar 
a la soviética Olga Bryzgina, 
campeona mundial y olímpica.

“Estaba mentalizada para no 
venirme abajo cuando me pasa
ran Perec y Breuer. Sabía que 
lo iban a hacer y posiblemente 
a mitad de carrera, porque al 
salir yo en la calle cinco me 
tenían de liebre, pero he resis
tido el golpe y no me he agarro
tado”, comentó la plusmarquis
ta española.

“Al final las veía muy lejos”, 
declaró Sandra, que ha balido 
27 récords nacionales desde que 
llegó a España en 1984.

Myers opina que si hubiera 
salido en la calle tres “tal vez 
hubiera tenido alguna opción 
para ganar el segundo puesto”, 
pero se considera satisfecha con 
el bronce conseguido.

“También estaba mentalizada 
para quedar cuarta o quinta”, 
advirtió, “porque tampoco 
hubiera sido raro ese resultado 
a la vista de las participantes 
en la final”.

Con respecto a su marca, 
estima que “es buena teniendo 
en cuenta la ventolera que hacía 
en el estadio” y que demuestra 
que su elección de distancia, al 
principio de temporada, era la 
correcta.

Sandra formará parte del 
relevo español de 4x100 metros, 
y en esa prueba confía en que 
el cuarteto pueda llegar a la 
final: “podemos conseguirlo, 
pero ya veremos cual es mi 
recuperación”, dijo.

Tomás de Teresa se declaró 
“muy cansado” tras la final de 
800 metros, en la que terminó 
octavo y último con 1:47.65, 

pero muy animado al considerar 
que sus rivales de ayer “pronto 
empezarán a envejecer” y él 
todavía es joven a sus 22 años.

“Es la primera vez que hago 
tres carreras seguidas a un buen 
nivel, y no he podido más. He 
salido con mucha fuerza, por
que no tenía nada que perder, 
pero en los últimos doscientos 
metros ya no me quedaba 
nada”, comentó el atleta cán
tabro, subcampeón mundial en 
pista cubierta este año en 
Sevilla.

“Me conformaría con conse
guir lo mismo que aquí en los 
Juegos de Barcelona”, añadió, 
“y creo que para entonces habré 
ganado algo de resistencia, que 
es lo que me falta ahora para 
ser un gran ochocentista”.

De Teresa corrió con un 
dedo del pie dislocado, pero no 
quiso esgrimirlo como excusa: 
“He cumplido con llegar a la 
final, y el puesto aquí era lo 
de menos porque en ningún 
caso tenía opción a medalla”.

La alemana Katrin Krabbe, 
nueva campeona mundial de 
100 metros, se mostró eufórica 
tras ganar la carrera en 10.99 
segundos y dijo que se encon
traba “como loca” porque en 
su opinión “Merlene Ottey era 
favorita al cien por ciento”.

“Mi salida ha sido fantásti
ca”, explicó la velocista de Neu- 
brandemburgo, que en sus tres 
primeros apoyos ya había cobra
do apreciable ventaja sobre la 
jamaicana.

Krabbe declaró que durante 
la carrera sólo se había preo
cupado de sí misma: “sabía que 
estaba haciendo una carrera 
muy buena, per sólo supe que 
había ganado cuando vi la repe
tición en el tablero electrónico”.

Ottey no pudo ocultar su 
frustración por haber dejado 
escapar una nueva ocasión de 
ganar una medalla de oro en 
alta competición: “Felicito a 
Krabbe, pero mi actuación ha 
sido malísima. Me sentía bien 
antes de la final, pero he hecho 
una salida deplorable”.

La jamaicana no perdía una 
carrera de 100 metros desde la 
final de los Mundiales ’ de 
Roma, donde también ganó el 
bronce, y había conseguido 56 
victorias consecutivas hasta 
ayer, sin contar series y semi
finales.
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Ha sido convocado para jugar ante España el próximo 4 de septiembre

Daniel Fonseca se niega a 
jugar con su selección

Cruyff tendrá que cumplir sanción en los dos primeros partidos de Liga

Mundial de fútbol sub-17 en Italia

España-Argentina y 
Ghana-Qatar, semifínales

El internacional uruguayo 
Daniel Fonseca, que milita 
en el equipo italiano 
CagUarí y que ba sido con
vocado por el selecciona
dor nacional Luis Cubilla 
para el partido amistoso 
contra España el próximo 
4 de septiembre, dijo ayer 
que no se presentará.

MONTEVIDEO.-Fonseca, 
que al igual que otros inter
nacionales uruguayos que jue
gan en Italia está enemistado 
con el seleccionador Cubilla, 
afirmó en declaraciones a una 
radio de Montevideo que no 
se presentará para jugar en 
España.

La negativa del delantero 
centro, en caso de’ ser comu
nicada por la Asociación Uru
guaya de Fútbol (AUF) a la 
Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FI
FA), podría originar una sus
pensión del jugador.

El técnico uruguayo, con
vocó hoy a cuatro futbolistas 
que juegan en el exterior, 
entre los que se encuentra el 
delantero del Mallorca Peter 
Méndez, además de Gustavo 
Matosas (San Lorenzo, 
Argentina), Santiago Ostola
za (Cruz Azul, México) y el 
propio Fonseca, para inte
grarse a la plantilla que se 
enfrentará a España, en Ovie
do.

La plantilla de Uruguay 
para el partido del 4 de sep
tiembre ante España está 
integrada por;

Porteros: Femando Alvez 
(PeñaroI) y Leonel Rocco 
(Progreso)

Defensas: Fernando Rosa 
(PeñaroI), Rúben Dos Santos 
(Central Español), Daniel 
Reveléz y José Luis Pintos 
Saldaña (Nacional), Héctor 
Rodríguez (Defensor) y Eber 
Moas (Danubio).

Centrocampistas: Santiago 
Ostolaza (Cruz Azul, Méxi
co), Gustavo Matosas (San 
Lorenzo, Argentina), Marcelo 
Fracchia (Central Español),

Ei día 4, primer partido de la nueva España de Miera.

William Castro y Gabriel 
Cedrés (PeñaroI), Alvaro 
Gutiérrez y Henry López 
Baez (Bella Vista).

Delanteros; Sergio Martí
nez (PeñaroI), Rafael 
Aguerre (Wanderers), Daniel 
Fonseca (Cagliari, Italia) y 
Peter Méndez (Mallorca).

Uruguay viajará el 2 de 
septiembre a España y reci
birá 100.000 dólares 
(10.800.000 pesetas) libres de 
impuestos por el partido, 
según informaron portavoces 
de la AUF.

Johan Cruyff

Por otro lado, Johan 
Cruyff, entrenador del 
F.C.Barcelona, no podrá sen
tarse en el banquillo de su 
equipo durante los dos pri
meros encuentros de Liga por 
tener pendiente de cumpli
miento una sanción de sus
pensión impuesta por el 
Comité de Competición.

El entrenador barcelonista 
fue expulsado del banquillo 
por el colegiado valenciano 
Ansuátegui Roca durante el 
encuentro de vuelta de las 
semifinales de la Copa del 
Rey, disputado contra el Atlé
tico de Madrid en el estadio 
Vicente Calderón, por protes
tar airadamente una de sus 
decisiones.

José Javier Forcén, Juez 
Unico del Comité de Com
petición, en resolución de 
fecha 26 de junio pasado, san
cionó al entrenador barcelo
nista según lo dispuesto en 
el apartado A del artículo 432 
de Reglamento General de la 
FEF.

Dicho artículo señala que 
será sancionado con dos 
encuentros de suspensión 
quien menosprecie “notaría- 
mente la autoridad del árbitro 
con palabras o ademanes, con 
ocasión o como consecuencia 
de haber adoptado una deci
sión en derecho de aquélla”.

MONTECATINI (Ita
lia).-Los encuentros España-Ar
gentina y Ghana-Qatar, semi
finales del I Campeonato Mun
dial Subí? de Fútbol, represen
tan la lucha entre dos selec
ciones con una notoria y amplia 
tradición futbolística y dos de 
las llamadas a brillar con luz 
propia en los próximos años.

España y Argentina aúnan la 
tradición, el pasado glorioso, 
dos concepciones de fútbol que 
con el transcurso del tiempo 
cada vez se han ido empare
jando más.

Ghana y Qatar, por el con
trario, significan el exotismo y 
con ello la novedad, el futuro 
de un fútbol que se dice está, 
precisamente, en el amplio y 
extraordinario desarrollo que 
ha tenido este deporte en las 
naciones africanas y asiáticas.

En un principio, parten como 
principales favoritos para estar 
presentes en la final, a tenor 
de lo realizado en lo que se 
lleva de campeonato, las repre
sentaciones de España y de 
Ghana. Dos selecciones que son 
las únicas que no conocen la 
derrota y que iniciaron la com
petición en el mismo grupo.

La selección nacional espa
ñola espera con optimismo y 
sin apenas problemas físicos el 
partido ante Argentina, rival 
que hoy mismo será estudiado 
mediante el video y al que

El seleccionador Santisteban 
tiene decidida la alineación
De esta forma, el once titular 

sería el mismo que actuó en 
los tres primeros partidos del 
campeonato y que está integra
do por: Javi López Vallejo; Cas
tro, Medina, Chocarro, Juan 
Carlos; Sandro, Gerardo, Velas
co, Emilio; Robaina y Murgui.

El respeto hacia el rival, no 
exento de un cierto optimismo, 
y la tranquilidad son, asimismo, 
las notas que caracterizan a la 
selección nacional de Argentina 
ante su compromiso con Espa
ña. La ilusión de los jóvenes 
jugadores argentinos está pues
ta en emular, como mínimo, lo 
realizado por la selección nacio
nal absoluta en el último mun
dial, también en tierras italia

siguió con especial atención, en 
su encuentro de cuartos de 
final, el coordinador general del 
equipo español, Teodoro Nieto

Para batir a Argentina, equi
po que destaca por sus buenos 
marcajes individuales y por su 
lucha, no exenta de técnica, la 
selección española deberá opo
ner su habilidad, su mejor cali
dad y, en especial, la excelente 
presión ejercida en el segundo 
tiempo del partido que les 
enfrentó a Alemania.

Especial atención tendrán los 
marcajes sobre Akselman, 
quien lleva el peso del juego 
en el centro del campo, y sobre 
Oliveri, un jugador en constante 
movimiento y con buenos des
marques.

El seleccionador nacional 
español, Juan Santisteban, no 
quiere ningún tipo de confianza 
en sus jugadores, pues, según 
señala, "cuando están en las 
semifinales es porque se trata 
de un equipo fuerte y con gran 
calidad”.

"Argentina, según las infor
maciones que han llegado, pare
ce que ha ido evolucionando 
en su juego según transcurrían 
los partidos y ahora, como 
demostró ante Australia, está 
en buena forma. Será un 
encuentro muy difícil y en el 
que es importante marcar el rit
mo y ejercer una buena presión 
sobre el rival”, añadió. 

nas, y estar presentes en la 
“finalísima”.

La única nota negativa es la 
lesión de abductores que sufrió 
en los entrenamientos previos 
al partido frente a Australia el 
jugador Angel Alejandro Mora
les. El futbolista del Indepen
diente es casi seguro que no 
estará ni siquiera entre los 
convocados.

Reinaldo Carlos Merlo, 
seleccionador argentino, con 
relación al equipo español dijo: 
“A España la respetamos, pues 
no hay que olvidarse de su con
dición de campeona de Europa 
ni de sus buenos resultados en 
el Mundial, como un 3-1 a Ale
mania y un empate con Ghana.

TirS#RE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

M.C.D.2022



ta Tribuna AGENDA 35 ^^^

^ Farmacias ^B Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE, Ciruela, 
1.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA INMACULADA GARCIA, San Francisco, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA; DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DON EVELIO GARCIA, Garcia Morato, 10.
PARA MAÑANA: DON ANTONIO LOPEZ-CASERO, Virgen de 
Criptana, 4.

DAIMIEL
PARA HOY: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13, 
PARA MAÑANA: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto, 
1.

MAN ZAN ARE S
HOY Y MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón, 
17.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA M» ANGELES PUEBLA, Paseo San Gregorio, 
75.
PARA MAÑANA; DOÑA M® ANTONIETA TORNE, Avda. 1® de 
mayo, 15.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON DESAMPARADOS IRNAN, Gral. Aguilera, 
1.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Canalejas, 
1.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia, 37.
PARA MAÑANA; DOÑA ROSARIO VILLEGAS, Independencia, 
7.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de junio, 20.
PARA MAÑANA; DOÑA CARIDAD MARTIN, Jose Antonio, 14.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, de 7 a 10,30, sesión continua
Pases: 7 y 8,25 “AGARRALO COMO PUEDAS 2” 

Noche, a las 11 “PRETTY WOMAN” 
BARRIADA: PIO XII. Unico pase: 11 noche 

Entrada gratuita “CUENTA CONMIGO”
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA
Pases: 7, 9 y 11 “REGRESO AL LAGO AZUL” 

CINE ORTEGA (TERRAZA) Unico pase: 10,30 noche 
“MATRIMONIO DE CONVENIENCIA”

VALDEPEÑAS
CINEPARQUE 

Programación en cartelera

‘j"; EI tiempo ^ -:-^:y - ^ -^ ~^^ ^-i,-,

Presión; 708,3 m/m
Estado del cielo; despejado
Dirección y velocidad del viento; suroeste y 

11 kms/h
Máxima; 34,8 grados
Mínima; 21,4 grados
Humedad; 27 por ciento
Evaporación; 6,3 m/m

B Teléfonos de urgencia
Protección C:ivil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

5> Alcázar 54 58 07
J5 Almodóvar 48 31 25
» Malagón 80 13 36

Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
?J J5 22 U 00 Puertollano 092
J> 55 22 11 40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
5» 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ................................
Albaladejo..........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno-

Horcajo. 
Malagón

18,15 1toras
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30

........ 9,30
55

55
Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00
13,00

55

55

13,00 55 55 ........ 14,00 55 55 14,00 55

17,00 55 Piedrabuena ................ ......... 11,00 55 55 17,00 55

13,30 55 55 ........ 13,00 55 Torrenueva........................... 14,00 55

19,00 55 55 15,30 55 Saceruela ............................. 18,15 55

7,00 55 18,15 55 55 17,00 55

9,30 55 19,15 55 55 19,00 55

11,00 55 Porzuna....................... ........ 13,00 55 Villarta................................ 14,00 55

14,00 55 15,30 55 55 18,30 55

17,00 55 55 19,15 55 Valdepeñas.......................... 7,00 55

18,30 55 Puertollano.................. .......  8,30 55 55 13,00 55

19,30 ........ 11,00 55 Villarrubia........................... 9,30
12,00 55 13,30 55 55 11,00 55

11,00 55 ........ 16,45 55 14,00 55

14,00, 55 ........ 19,30 55 55 19,00 55

18,30 55 Pllano.-Vald................. .......  7,30 55 Vald.-Cozar......................... 12,00 55

19,00 55 55 ........ 14,00 55 Navalpino............................ 15,30 ”

15,30 55 Vald.-Pllano................. .......  8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 55 55 ........ 16,00 55 7, 9,30, U, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado,- Corey- 

^•- Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

tnees.
09,00 Catedral.- Asilo,- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

loniás.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

^B Radio --^ y '
Onda Cero

07,00; La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00; La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00; Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00; El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00; Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00; Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00; En versión deporte-local. 
21,30: El espejo. .
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00; Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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■■ Horóscopo Crucigrama

Z

ARIES
SALUD.- Estado gripal
TRABAJO.- Sea enérgico y no per
mita que nadie le dé órdenes 
AMOR.- Confíe en la persona amada 
y piense que sabe lo que se hace

LIBRA
I SALUD.- No abuse del café y no 

recurra a los estimulantes aunque se 
i note cansado y somnoliento

TRABAJO.- No se desanime por ese 
pequeño contratiempo
AMOR.- Noticias agradables

TAURO
SALUD.- Buena

/ TRABAJO.- Organice mejor su jor-
nada y evite los tiempos muertos 
AMOR.- Discusión sin consecuencias 
futuras

_ ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Debería procurar ser 
más modesto, su orgullo y sus aires 
de suficiencia acabarán por cerrarle 
todas las puertas
AMOR.- No se atormente por una 
tontería

GEMINIS
jH V5 SALUD.- Su salud es perfecta y no

temer nada
TRABAJO.- No siga por el camino 

W equivocado, dé marcha atrás ahoraA que aún está a tiempo de subsanar 
su error y no sea testarudo

, AMOR.- Sentimientos de amargura

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No hable demasiado de 
"sus proyectos, es mejor que sus com
pañeros los desconozcan de momento 

1 AMOR.- No se inquiete, la persona 
amada sabrá responder a sus pruebas 
de cariño

i A
CANCER
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sus gastos aumentarán 
de forma alarmante, tenga cuidado 
porque su situación se hace por 
momentos insostenible
AMOR.- Peligro de ruptura

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de estómago
TRABAJO.- No sea huraño y acepte 

( /_ esa invitación que le han hecho, ten-
^’^^ oportunidad de cambiar impre- 
siones con sus colegas
AMOR.- No sea tan voluble y piense 
seriamente en el futuro

LEO ACUARIO
SALUD.- Catarro de pecho
TRABAJO.- No sea tan absorvente 
y no quiera ser siempre el centro de 
sus amigos y compañeros
AMOR.- Cuidado con su orgullo, pida 
perdón a la persona amada

SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Tome una decisión 
tajante y no siga dando largas a ese 
asunto
AMOR.- Satisfactorio

VIRGO
SALUD.- Bastante cuena
TRABAJO.- Sea voluntarioso y no 
busque excusas para dejar a un lado 
sus obligaciones
AMOR.- Alegría en el terreno sen
timental

1

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Aproveche su buena for
ma física para avanzar más en su tra
bajo, se halla un poco retrasado y, 
si no le da ahora un buen empujón, 
no logrará terminarlo a tiempo , 
AMOR.- Sea "más amable

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán serios, responsables y conscientes 
equilibrados, resultarán en ocasiones un poco fríos e inhumanos

del deber. De principios sólidos y muy

HORIZONTALES: 1: Natu
ral de cierta provincia de Libia. 
2: Cierto orden arquitectónico 
(Pl). 3: Máximos. 4: Sin mezcla.
Al revés. 
Enlácese. 
heráldica 
Al revés,

cosa voluminosa. 5: 
Utilizaba. 6: Forma 
de la flor de lirio, 
movimiento convul-

sivo habitual de un músculo. 
7: Maíz. Lego, que no tiene 
órdenes clericales. 8: Todo lo 
que tiene entidad. Al revés, 
comparativo de malo. 9: Aver
sión, repulsión hacia una cosa. 
10: Pusiese a una o varias per
sonas en presencia de otras con 
objeto de sacar la verdad de 
dichos o hechos. 11: Autopsia.

VERTICALES: 1: Personas 
que van en barco a avión dedi-

cadas a su servicio y maniobra, 
2: Enlazado. 3: Acudid. Sin 
nubes (femenino y Pl). Con
sonante repetida. 4: Sedimento 
(PI). Librarse de una molestia. 
5: Al revés, bóvido salvaje. 
Cierto metal. 6: Barro. Al 
revés, grasa animal. 7: Termi
nación de diminutivo. Al revés, 
me derrumbé. 8: Expulsión vio
lenta y ruidosa del aire con
tenido en el aparato respira
torio (Pl). Al revés, se atre
viera. 9: Carta de la baraja. 
Dícese del cabello sin ondas 
ni rizos. Al revés, nombre de 
consonante. 10: Obstáculo, II: 
Imitación del sonido de una 
cosa en un vocablo formado 
para significaría.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Obstaculizar. 2: Semanas. 3: Notan. 4: Esla. Arno. 5: Quizá. Asear, 
6: úrB. Ano, 7: Itero. Arroz. 8; OesO. atsA. 9: Lóete. 10: Ráetela. 
11: Sinclinales.

VERTICALES: 1: Obsequiso. 2: Suerte. 3: SS. Libes. RN. 4: Tenaz. 
rolaC. 5: Amo. oeL. 6: Cata. Metí 7: Una. Ten. 8: Lanas. Ráela. 
9: iS. rearT. Al. 10: Nanos. 11: Alborozados.

I Letras desordenadas!, Guía cultural ^h

CIUDAD REAL
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SOLUCION
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MUSEO PROVINCIAL:
Exposición “Ciudad Real casi un siglo de historia.

MUSEO ELISA CENDRERO:
Exposición itinerante de Elena Camacho, hasta el 31 de 

agosto.

GALERIA ARJANA:
Exposición fondos de galería, hasta el mes de septiembre.

TOMELLOSO

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
etc. (1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Ciudades de Asia.

POSADA DE LOS PORTALES: 
Exposición antológica de Francisco Carretero.

ASOCIACION AGRARIA

LEASING

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

JOVENES A(;RICÜLT0RES

ASAJA
Calle Ciruela, 4 - P 6.13001 Ciudad Real 

Tefe.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

M.C.D.2022



ANUNCIOS(^a Tribuna

Anuncios por palabras

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real

Miércoles, 28 de 
Agosto de 1991

1
3

Cale Cneia. 4 -1* B. 13001 Ciudail Real
Teis. . 326 1 25 06 96 - 25 50 72

ROVEREmpresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

MERFINSA
GESnOtí FINj^NCJ^HA

LEASING

CA Ciruela. 4 -1* R 13001 Ciudai Real 
Téls.:926/25 08 86-25 59 72-

Tlfns: 2118 01/2111 29/211068
Fax: 2110 42

C/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
.S.Í.

INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

MFANTE DC LA CSCM 
(CHIMO REAL)

MVTIACtOM

ANGEL CAMBRONERO ARROYO
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 21 19 44

VDA. DE HILARIQ GARCIA
C/ PALOMAS, 15

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Henamientas an genera!
AREL - Soldaduras eléctricas C.A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico, Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono: 21 39 34

RENAplT 
Ocasión d

31 Hasta 1 año de 
bu garantía en toda 

la Red Renault.
Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas Concesionario Peugeot Talbot

C. Real2518 54Libertad, 6 VARIOS, 205 GL 6 MESES,Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.
FORD ESCORT DIESEL, EN
BUEN ESTADO

“TRANSPORT 309 GASOLINA Y DIESEL, CONCON FURGON 3,5 Tn.

UN ANO
LANCIA DELTA HF TURBO, EN
PERFECTO ESTADO
ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER
FECTO ESTADO

PODRA VERLOS EN SU
P.M.l Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADO S
MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

A.M.

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
AUTOMOCION MASER, S.L.

EL CORTIJOC. REAL
TLF. 22 34 72

MERFINSA

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

m\mn MAQUINAS 
DE OFICINA

lÁMO’ 
‘KOVtIl

Parque de Maquinaria 
Ctra. n’ 430 P. Km-318

abierta re.serva de plazas 

plaza de la provincia,!
ciudad real, tcl.: 22 40.32

FINANCIACION

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz’

13002
CIUDAD REAL

AEG
OLIMPIA

TOSHIBA COPIADORAS
FAX

Taller Mecanográfico 
Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
TeIf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

• REMOLQUES y carava- | 
' nas, lo tenemos todo, 

somos especialistas. Fran- , 
cis. Tlf: 22 37 87______ J

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

STA AUTONOMO

Admitiría cargas de retorno para Valencia 
Castellón, Tarragona o cercanías - Viajes 
Bisemanales - precios a convenir - Tel: 

977-32 30 16”

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52 
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 -11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
RCA

AGUIRRE & TURRILLO

•CITROEN BX 19 TRD........................  
♦AUDI 80 CR-L 1.8 E.............................  
* PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO 
•PEUGEOT 505 GTD............................ 
•RENAULT 21 GTD NEVADA............  
•RENAULT 25 TURBO V6.................. 
•MERCEDES 230 E............................... 
•MERCEDES 300 D............................... 
• NISSAN 300 ZX....................................  

(•CITROEN CX RANCHERA................
•RENAULT 18 GTS RANCHERA.......  
•MERCEDES BENZ 130 ISOTERMO 
•FIAT DUCATO ISOTERMO..............

CONCESIONARIO
OFICIAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separaré,e de ti, por 
mayor que sea la ilusión mate
rial, deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos.

M.P. .

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

GRUAS CAMBRONERO

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

825.000 Pts.
1.625.000 Pts.

800.000 Pts.
675.000 Pts.

1.300.000
1.750.000
1.325.000
4.200.000
3.500.000

Pts.
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts.

300.000 Pts.
450.000 Pts.

1.300.000 Pts.
1.300.000 Pts.

Red de Concesionarios 
PEUGEOT TALBOT

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

GRACIAS 
ESPIRITU

SANTO POR 
ESCUCHARME.

GRACIAS

FULL EQUIP 
FULL EQUIP 
FULL EQUIP 
FULL EQUIP 
FULL EQUIP 
FULL EQUIP 
FULL EQUIP

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

■yiCAMBRONERO^
| CIIJDADREAL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 2119 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

TAMEMA

Puertas 
Cambronero S.L.

Especialidad en 
tapas variadas 

C/ Libertad 12

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL

Exposición y venta 
Ronda de Alarcos, 26 
TeIfnos. (926) 21 08 86 

21 46 50
Fax (926) 21 46 50

ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez mas, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres (Queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece la gra- 
cia alcanzada.__________ B.G.H.

22
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^B Programación
TVEl

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,15.- INFORMATI

VOS EN LENGUAS 
EXTRANJERAS

09,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

09.05.- LOS VENGA
DORES

09,55.- UNA CIUDAD 
PARA VIVIR

10,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

11,00.- TENDIDO 
CERO

11,30. - VIAJE EN EL 
TIEMPO

12,05.- AVANCE 
TELEDIARIO

12,10. - GENERACIO
NES

12,55. - AVANCE 
TELEDDIARIO

13,00.- MAGAZINES 
CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - LAS REDES 
DE LA JUSTICIA

13,55. - INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - CHEERS
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35. r LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - NUESTRAS 

SERIES
“El gran secreto”
17,20. - AVANCE 

TELEDIARTO
17,25. - AVENTURA 

92
17,55. - LA VUELTA 

AL MUNDO DE WILLY 
FOGG

18,30. - DOCUMEN
TAL: “La última fron
tera”

19,00.- LA PALMERA 
20,05.- CORRUP

CION EN MIAMI
21,00.- TELEDIARIO 

2
21,35. - DE CARNE Y 

HUESO
22,00.- JOVENES 

JINETES
22,50.- GRANDES 

RELATOS
“Doce del patíbulo”
23,40.- EN CANOA, 

DEL AMAZONAS AL 
CARIBE

00,05.- DIARIO 
NOCHE

00.35.- ALQUILER 
DE VERANO

01,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- BABILONIA
09,00 - BARRIO 

SESAMO
09,25.- DIBUJA 2
09,55.- NOTICIAS
10,00.- CINE PARA 

TODOS
“El viajero de las estre

llas” (I) (1988 - 97)
Dirección: James 

Goldstone
Intérpretes: Duncan 

Regehr, Brian McNa'ma-

“Jóvenes jinetes” se emite a las 22.00 horas por la Primera Cadena.

ra.
11,40.- UNIVERSI

DAD DE VERANO
12,30.- NOTICIAS 
13,40.- LA HORA 

DE...
14,40.- NOTICIAS
14,45.- BABILONIA
15,30.- DIBUJA2 
16,00.- LAA FAMILIA

MONSTER HOY
16,25,- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“El último invierno” 

(1984 - 85’59”)
Dirección: Riki Shelach 

Nissimof
Intérpretes: Kathleen 

Quinlan, Yona Elian.
En los primeros días de 

la guerra árabe-israelí de 
1973, Joyce, norteamerica
na, y Maya, periodista 
israelí, ambas casadas con 
oficiales desaparecidos en 
combate, intentan obtener 
de las autoridades de 
Jerusalén alguna pista 
sobre su paradero.

17,55.- NOTICIAS
18,00.- HISTORIAS 

DE CADA DIA.
18,50.- BARCELONA 

OLIMPICA
19,20.- DOCUMEN

TAL
20,00.- DEPORTES
Atletismo. Campeona

to del Mundo, desde 
Tokio.

21,00.- FUTBOL
Trofeo Santiago Ber

nabéu
23,00.- LAS COLEC

CIONES DE LA 2
00,25.- . ULTIMA

“De carne y hueso” incluye una entrevista con García Tola. Alain Deion protagoniza la serie “Cinema”.

SESION DE CINE
CICLO: JOSE LUIS 

SAENZ DE HEREDIA
“El grano de mostaza” 

(1962 - 85’50”)
Dirección: José Luis 

Sáenz de Heredia
Intérpretes: Manuel 

Gómez Bur, Rafael Alon
so, Amparo Soler Leal

Evelio Galindo es pro
pietario de una tienda de 
lujosas porcelanas

01,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,30.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERI- 
TOS-AULA 3

08,00.- LA GUARDE
RIA

10,00.- NOTICIAS 
10,03.- PASARELA
10,33.- PASIONARIA 
11,00.- VIVA LA VIDA 
12,'00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BAR

BARA
13,00.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA 
NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- COSAS DE 

CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TAN CONTEN

TOS
TELECINE
“Alienator”
19,00.- LA MERIEN

DA
20,00.- CHICAS CON

CLASE
20,30.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
21.00.- NOTICIAS
21,30.- EL COCHE 

FANTASTICO
22.30.- MADE 

SPAIN
“Ya no va más” 
00,30.- NOTICIAS 

IN

00,45.- LOS INVENCI
BLES DE NEMESIS

01.30.- HOSPITAL 
GENERAL

02,15.- PASARELA
03,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELE 5

08.00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,25.- HUMOR 
AMARILLO

09,50.- ¿HABLANDO 
SE ENTIENDE LA BAS
CA?

10,15.- TELEROMAN
CE:

“María, María”
11,00.- CINE CORA- 

’ZON:
“El divorcio”
12,55.- VACACIONES 

EN EL MAR
13,40.- DIBUJOS ANI

MADOS
“Marco”
14,05.- ARNOLD
14,35.- TELERRO- 

MANCE:
“Inés Duarte, secreta

ria”
15,25.- CINE DE 

VACACIONES
“Dos contra Al Capo

ne”

17,10.- MISION IMPO
SIBLE

18,00.- SUPER GUAY 
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- APARTAMEN
TO PARA TRES

20,30.- BATEADO
RES

21,00.- TELECUPON
21,15.- TELERRO- 

MANCE:
“Topacio”
22,00.- CINE 

ESTRELLAS:
5

“Conan el bárbaro”
00,50.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
01,20.- FUTBOLISI- 

MO
03,05.- CIERRE DE 

EMISION.

CANAL +

07,45.- CARTA DE 

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- 
NEWS

CON 
NINGS

08,35.- 

ABC WORLD

PETER JEN-

LOS 40 PRIN-
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA:

EL SHOW DE TONY 
RANDALL

10,00.- CINE: SOLTE
RAS Y CASADOS

11,30. - SESION ESPE
CIAL V.O: LOCA

13,30. - LOS 40 PRIN
CIPA! FS

14.00. - REDACCION.

NOTICIAS
14,10. - DIBUJOS ANI

MADOS: SHAGMA
14,35. - DIBUJOS ANI

MADOS: POPEYE Y SU 
HIJO

15,00.- CINE: EL MIS
TERIO DE LA DAMA 
BLANCA

16.46. - CINE: LA HIJA 
DEL DRAGON

18,35. - SESION DE 
TARDE:

ZELIG
20,00.- AVANCE 

REDACCION
20,05.- LOS' 40 PRIN

CIPALES
20,30.- TELECOME

DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

21,00.- TELECOME
DIA: PRIMOS LEJA
NOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.-
CANAL +: 
BOHEMIA 

23,34.-
SESION: 

ESTRENO 
LUCES DE

SEGUNDA

NADA EN COMUN 
01,33.- CINE: EL REC

TOR MCKENNA 
03,03.- CIERRE.

CANAL SUR

12:00.- El Diario 
12:05.- Phyllis
12:30.- La noche que 

me quieras
14:00.- Las tortugas 

ninja
14:30.- El Diario-l 
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:20.- Rompeolas
16:25.- Antología dél 

cine español
“Jerom ín”
18:00.- Paraíso
18:55.- Top Sur
19:20.- Andalucía nues

tra
19:50.- Dibujos anima

dos
20:10.- Los estrenos de 

Canal Sur
“Hoy como ayer (El 

Bárbaro del ritmo)”
21:30.- EI Diario-2
22:00.- El tiempo
22:05.- El mundo de 

Bellamy
22:35.- Cine de verano 
“American gigolo” 
00:40.- Puerta grande 
01:10.- El Diario-3
01:25.- Andalucía nues

tra
01:55.- Despedida y 

cierre

TELE ONDA

14:00.- Dibujos anima
dos

14:30.- Cine de sobre
mesa

“Suéltate el pelo” 
16:30.- Telenovela 
“Yo no creo en los 

hombres”
17:30.- Dibujos anima- 

18:30.- Sesión de tarde 
“Cobra mission” 
20:00.- Musicales 
20:30.- Informativo 
21:00.- Deportivo
21:15.- Consumo
21:45.- Tertulia taurina

El pueblo en

00:00.- Informativo 
local (r) ,

00:30.- Cine de nocne
“EI cuarto hombre

22:30.-

M.C.D,2022
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El partido por el trofeo Santiago Bernabeu, servirá de presentación “extraoficial” del equipo blanco

Encuentro de fúbol entre el R. Madrid
y el Colo Coio, eii directo por la 2

Alain Deion encuentra a su madre en la sene ^^Cinema^^, que emite “Las colecciones de la 2”

La Segunda Cadena emi
tirá hoy en directo, a partir 
de las 21,00 horas, el par
tido que disputarán el Real 
Madrid y el chileno Colo 
Colo por el trofeo Santiago 
Bernabeu, encuentro que 
servirá de presentación 
“extraofíciaC^ del equipo 
blanco.

MADRID (Efe).- El parti
do será transmitido en directo 
además por dos canales pri
vados de la televisión chilena 
y, según el director técnico del 
equipo andino, Raúl Ahuma
da, “el país se paralizará y las 
calles estarán vacías para ver 
al Colo Colo en este partido 
histórico contra el Real 
Madrid”.

Este será el primer encuen
tro de la temporada que juega 
el Real Madrid ante su afición 
con los fichajes de Robert 
Prosinecki, Lasa, Luis Enrique 
y Ricardo Rocha.

El yugoslavo Robert Prosi
necki será, sin duda alguna, 
la estrella de este partido, pri
mero de los que juega tras 
haber obtenido la transferen
cia por parte de la Federación 
Yugoslava de Fútbol, que se 
opuso a dar al centrocampista 
este trámite tras enterarse que 
iba a ser fichado por el Real 
Madrid.

Mirko Jozic, entrenador del 
Colo Colo y ex seleccionador 
juvenil yugoslavo con quien 
Prosinecki se proclamó cam

Histórico encuentro de fútbol.

peón del Mundo en 1987 en 
el Mundial sub20 de Chile, 
señaló a su llegada a España 
que el jugador se convertirá 
en el nuevo ídolo del Real 
Madrid.

El técnico mostró su segu
ridad sobre el triunfo de Pro
sinecki en el Real Madrid, 
porque, según dijo, además de 
su calidad técnica, es uno de 
los escasos jugadores a los que 
le gusta aprender día a día, 
y tiene como virtud fundamen
tal que siempre intenta recu
perar balones al rival.

EI ciclo que TVE ha dedi
cado al prolífico director de 
cine José Luis Saénz de Here
dia, caracterizado por su deci
dido apoyo al anterior régi
men, que reflejó con intención 
de cronista, concluirá hoy con 
la película “El grano de mos
taza”, rodada en 1962, en ple
no imperio de la tecnocracia.

Los absurdos provocados 
por la burocracia, y el “pa
peleo sin cara”, inspiraron a 
Saénz de Heredia para hacer 
esta película, de la que firma 

también el guión.
Manolo Gómez Bur, Alfon

so del Real, Amparo Soler 
Leal y Gracita Morales son 
los principales intérpretes del 
filme, que comienza cuando 
Evelio Galindo, propietario de 
una próspera tienda de por
celanas, pierde los nervios y 
reta a duelo a un compañero 
de mesa de dominó.

La serie “Cinema”, que se 
está emitiendo en “Las colec
ciones de la 2” con cierta irre
gularidad debido a distintas 
suspensiones motivadas por 
acontecimientos imprevistos, 
ofrecerá hoy su tercer episo
dio, en el que Alain Deion 
(Manda) encuentra por fin a 
su madre.

Gracias a la intuición de 
Caroline, y tras una insopor
table espera. Manda encuen
tra a su madre en “El piano 
de Berlín” tocando a cuatro 
manos, nada menos que con 
Lulú.

Manda se maravilla de la 
complicidad y el afecto que 
pareceunir a las dos mujeres, 
algo que no pasa desaperci
bido a Caroline, que desapa
rece discretamente.

El actor vuelve al 
y emplea todas sus 
para hacer avanzar 
yectos. Ante todo 

combate 
energías 
sus pro- 
necesita

encontrar a una actriz que 
interprete el papel de Mar- 
gueritte, pero ninguna de las 
mujeres a las que prueba la 
considera digna de represen
tar a su madre en la pantalla.

Citas

Santiago Carrillo.

-SANTIAGO CARRILLO, ex 
secretario general del PCE: 
“Ahora discuten si entierran o 
embalsaman al PCE”.

-CESAR RINCON, torero 
“No hay nada más hermoso que 
una buena tarde en el ruedo”.

-FERNANDO MORAN, 
eurodiputado: “Los cambios en 
la URSS son demasiado rápi
dos”.

-F. ALVAREZ CASCOS, 
secretario general del PP: “El 
otoño será caliente porque 
hahecho crisis el modelo dise
ñado por los socialistas”.

-IGNACIO SOTELO, diri
gente de Izquierda Socialista: 
“El marxismo está muerto; 
Marx cada vez más vivo”.

-VICENTE MIERA, seleccio
nador nacional de fútbol: “Que 
nadie espere algo revoluciona
rio de mi”.

-JOSE MIGUEL ANTU
NEZ, jugador de baloncesto: 
“No hay nadie como George 
Karl”. ’

-MIJAIL GORBACHOV, 
presidente de la Unión Sovié
tica: “Es hora de decisiones”.

Cumpleaños ‘El último invierno’’, un filme de Riki Shelach con Kathleen Quinlan y Yona Elian

a 
n

0

16

l’ernando Fernán Gómez.

Tele 5 emite ‘‘Conan el bárbaro”, película
que lanzó a la fama a Scliwarzenegger

Hoy, día 28, cumplen años 
siguientes personas.
FERNANDO FERNAN 

GOMEZ, actor, escritor y direc- 
de cine y teatro, 70.
■JULIO CESAR FERNAN

DEZ, periodista, 53.
■ROBERTO SIMON MARI- 

futbolista, 30
BEN GAZZARA, actor, 61 

•JUAN ANTONIO SEÑOR, 
^^‘futbolista, 33

■JOSE ANTONIO GIRON 
“E VELASCO, político, 80

MADRID (Fax Press).- La 
primera cadena no tiene hoy 
previsto emitir ningún largome
traje, ya que la programación 
se completa con una larga suce
sión de series, entre las que 
cabe destacar “Las redes de la 
justicia”, que emite en esta oca
sión el episodio titulado “Dos 
veces héroe”, “Corrupción en 
Miami” a la que seguirá “Jó
venes jinetes” y “Los doce del 
patíbulo”, dentro del espacio 
“Grandes relatos”.

Por su parte, TV2 proyectará 
“El último invierno ” de Riki 
Shelach e interpretada por 
Kathleen Quinlan y Yona Elian.

En los primeros días de la 
guerra árabe-israelí, una nortea
mericana y una periodista israe
lí, ambas casadas con oficiales 
desaparecidos en combate, 
intentarán de Jersusalen obte
ner alguna pista sobre los 
prisioneros.

Antena 3 tiene pensado pro
gramar para las 15,35 la película 
“Alienator” de Fred Olen Ray 
e interpretada por Jan Michael 
Vincent y John Philip Law.

Un grupo de hombres arma
dos decide hacer frente al tirano 

Baal.
En el violento enfrentamien

to caen muertos muchos ino
centes, pero el jefe de la rebe
lión es hecho prisionero.

“Ya no va más” es la película 
que se emitirá a las 22,30. está 
dirigida por Mariano Ozores e 
interpretada por Antonio Ozo
res, Fedra Llorente y Ricardo 
Merino.

Un humilde empleado decide 
probar suerte en la ruleta del 
casino de La Manga, pero pron
to descubre que su suerte puede 

• traerle más problemas que 
beneficios.

‘Dos contra Al Capone

Sin duda la oferta cinema
tográfica más interesante del 
día la emite la cadena Tele 5 
que tiene previsto proyectar a 
las 15,25 la película “Dos contra 
Al Capone” de Girgio Simonelli 
e interpretada por Franco Fran
chi y Ciccio Ingrassia.

Dos policías de Nueva York 
acaban con una banda de 
gansters.

Ante este éxito, son enviados 
a Chicago para acabar con la

Arnold Scliwarzenegger.

banda de Al Capone.
Después llega “Conan el bár

baro”, película que se emitirá 
a las 22,00 horas. Está dirigida 
por John Milius e interpretada 
por Arnold Schwarzenegger, 
James Earl Jones, Max von 
Sydow y Shandal Bergman.

La película cuenta la historia 
de un niño, que es el único 

\ *1

superviviente de un pueblo des
truido por una tribu de bár
baros. Es recogido por un grupo 
de esclavos y pasará la mayor 
parte de su juventud realizando 
trabajos forzados.

Pero en su mente planea la 
venganza contra los extermina
dores de su familia y de su pue
blo.
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PLAZA U PILAR

Mil personas 
visitaron el Aula 
de la Naturaleza 
de Alovera en el 
verano

Las instalaciones del Aula de 
la Naturaleza en Alovera (Gua
dalajara) fueron visitadas 
durante el mes de julio y la 
primera quincena de agosto por 
más de un millar de personas, 
en su mayoría escolares, según 
informó ayer el Servicio de 
Agricultura de la Diputación 
Provincial alcarreña.

Estas mismas fuentes seña
laron que prevén que hasta fina
les de año otros mil visitantes 
acudan a este recinto, en el que 
se pueden contemplar las prin
cipales especies de la flora de 
Guadalajara y animales diseca
dos propios de la fauna autóc
tona.

Los colegios de la provincia 
comenzarán a recibir a partir 
de septiembre, con el comienzo 
del curso, las nuevas tarjetas 
para visitar el Aula de la Natu
raleza, donde para esas fechas 
se habrá inaugurado un anima- 
lario doméstico con razas ori
ginarias de Guadalajara. Este 
recinto fue abierto al público 
el pasado mes de mayo.

El barrio 
anexionado de 
Taracena elegirá 
a su alcalde la 
próxima semana

Cerca de doscientos vecinos 
censados del barrio anexionado 
de Taracena elegirán ante las 
urnas a su alcalde en el Ayun
tamiento de Guadalajara el 
próximo miércoles 4 de sep
tiembre, según acordó la asam
blea vecinal de este barrio.

Desde ayer y hasta el próxi
mo viernes podrán presentarse 
los candidatos que opten a este 
cargo, cuyo único requisito 
deberá ser que estén censados 
en el municipio de Taracena, 
señalaron también en la reu
nión. En el transcurso de la 
asamblea se presentaron los dos 
primeros candidatos, aunque es 
previsible que surjan más hasta 
el viernes.

La alcaldesa de Guadalajara, 
Blanca Calvo, explicó a los veci
nos de Taracena su interés por 
crear una junta vecinal en cada 
uno de los cinco núcleos anaxio- 
nados a la capital alcarreña.

En este sentido, la alcaldía 
de Guadalajara solicitará en 
breve plazo al pleno de la cor
poración la aprobación del 
reglamento de participación 
ciudadana, proyecto al que el 
Gobierno de Izquierda Unida 
quiere darle mucho alcance. 
Según declaró a Efe Blanca Cal
vo, antes de que finalice el mes 
de octubre los cinco barrios 
anexionados a la capital alcarre
ña tendrán alcalde democrático.

La ciudad por los suelos. Las obras siguen estando a la orden del día en Ciudad 
Real, cuando no es una calle levantada, es un edificio antiguo que se viene abajo gracias 
a la habilidad de los bulldozer. Este es el caso de la antigua sede de Seat, en la Ronda 
de Alarcos esquina Morería, que ayer parecía un verdadero campo de batalla, pues a 
las enormes máquinas hubo que añadir los numerosos escombros que originaron. ¡Todo 
sea por el progreso!. paúl white

■ Hay gente que tiene 
olfato especial para los con
flictos o, lo que es lo mismo, 
el don de la oportunidad. Y 
si no miren lo que le pasó 
a Rafa Romero que se va 
un día a la URSS, y esa mis
ma noche, golpe de estado.

***

■ Eso sí que es una coin
cidencia. El dice que lamenta 
no haber vivido realmente el 
conflicto en Moscú. E incluso 
asegura que le hubiera gus
tado hacer algún “reportaji- 
llo“ sobre el tema.

* * *

■ Los españoles han deci
dido este año ir de turismo 
en masa a Checoslovaquia. 
Parece que resulta facilísimo 
encontrase allí a la familia 
y los amigos del pueblo. Está 
de moda.

* * *

■ Las terrazas de muchos 
establecimientos de la capital 
ofrecen un aspecto lamenta
ble. No sabemos de quien es 
la culpa, pero los desperdi
cios se amontonan en el suelo 
a lo largo de todo el día y 
nadie hace nada.

* * *

■ Será que no pasan el 
cepillo por si, en una de esas, 
le barren los pies a una sol
tera y ya se sabe lo del dicho 
popular-supersticioso para 
estos casos.

* * *

■ Si en el fondo aquí son 
todo buenas intenciones, y 
querer agradar a la clientela 
con el mejor trato posible.

* * 3í:

■ Se prepara ya el bullicio

A Rafa le pilló el golpe.

de las fiestas daimieleñas. 
Todo el mundo comenta la 
calidad de las actuaciones, y 
es seguro que habrá muchos 
desplazamientos de toda la 
provincia hacia este muni
cipio.

■ * * *

■ A ver si en la capital 
van aprendiendo, se pega 
algo, y para el año próximo 
la Feria de aquí también gana 
en calidad y cantidad.

* * *

■ Cada día la búsqueda 
la noticia se hace más difícil 
y penosa para los redactores 
de sucesos. Ya nadie da 
información, salvo el Gobier
no Civil, que para ayudar la 
da con retraso. Debe ser por 
la conciencia de actualidad 
que tienen sus responsables.

Controlado el incendio del 
parque natural Tejera Negra

El incendio comenzado en las 
localidades alcarreñas de Peñal
va de la Sierra y Cantalojas, 
que ha arrasado ya unas 1.500 
hectáreas y que penetró en el 
parque natural de “Tejera 
Negra”, se encuentra controla
do desde ayer en todo su perí
metro, según informaron fuen
tes del Gobierno Civil.

A las nueve y media de la 
mañana de ayer el incendio 
tenía un frente de medio kiló
metro, localizado en el citado 
parque, que está considerado 
como una de las mayores reser
vas de España de esta especie 
junto a robles, acebos, abedules, 
y tejos,* además de una impor
tante fauna de águilas reales y 
otras aves rapaces.

Las llamas penetraron en el 
parque a última hora de la tarde 
del pasado lunes por el paraje 
denominado “La Solana”, y 
aunque tenía un frente de cerca 
de dos kilómetros, “la superficie 
afectada ha sido mínima, gra
cias a las medidas preventivas 
que se llevan a cabo desde el 
inicio del incendio el pasado 
domingo”, añadieron dichas 
fuentes. El fuego presentaba en 
un principio cuatro frentes, que 
están ya controlados, incluido 
el que se extendió hasta Riaza

OTNrCE

32.093
(Premiados con 2.500.000 Pías.)

Cincuenta 
personas 
afectadas por la 
salmonelosis en 
Cuenca

Unas cincuenta personas han 
resultado afectadas en Cuenca 
por la salmonelosis, a cuasa de 
la ingestión de huevo en un res
taurante de la localidad de 
Cañete, según informó ayer el 
director provincial del INSA
LUD de Cuenca, Antonio Bue
no. El brote de la enfermedad 
tuvo lugar el pasado sábado y 
afectó a distintas familias, de las 
que 27 personas fueron atendi
das en el Hospital Provincial 
Virgen de la Luz y ocho per
manecen ingresadas, según 
informó el responsable de este 
organismo.

Bueno explicó que la evolu
ción de los enfermos es favo
rable, lo que hace pronosticar 
que serán dados de alta en dos 
días, y agregó que el Servicio 
de Epidemiología de la Dele
gación Provincial de Sanidad 
está realizando un examen de 
la causa que originó la enfer
medad.

El incendio ha arrasado 1.500 hectáreas.

(Segovia). En las labores de 
extinción participaron siete 
retenes de ICONA, dos aviones 
ligeros, dos hidroaviones y efec
tivos de la Brigada Paracaidista 
de Alcalá de Henares, además 
de una compañía del Ejercito 
con base en El Pardo (Madrid).

Aunque se desconocen las 
causas que han provocado el 
incendio, se especula con la 
posibilidad de que haya sido 
provocado, ya que es el tercero 
que se produce en esta zona 
con focos distintos.

Terminaciones y premios
Num._____________ Pi2^
2.093 50.000

093 5.000
93 500

3 100
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